
DIARIO INDEPENDIENTE 

lÑOl-NUM. 3 Jueves, 19 de Noviembre de 1987 

Duras críticas de FED ETO al Proyecto de Ley de Sanciones e Infracciones Sociales 
--------~ 

<<Es ta ue a los empresarios>> 

La Federación Empresarial Toledana mostró su de
sacuerdo con el Proyecto de Ley de Infracciones y 
Sanciones en el Orden Social, que el gobierno a re
mitido recientemente ante el Congreso de los Diputa
dos, en una reunión que mantuvo ayer con su Junta 
Directiva. Los empresarios se oponen a este Proyecto 
de Ley porque «esta sólo considera al empresario 
como infractor y no contempla que el trabajador tam-

1 Mercado se queja 

Molina solicita 
nf orme técnico 

Los comerciantes del mercado 
e minoristas de Toledo exponían 
1 alcalde las deficiencias que, a su 
1icio, mantiene todavía el lugar 
11 el que venden. Según Luis Gál
ez, vicepresidente de la Agrupa
ión de comerciantes minoristas, 
esde que realizaron las obras de 
!aparación y adecentamiento del 
iismo, la clientela ha disminuido 
1ás de un cincuenta por ciento. 
olicitaron implantar en la aleda
ª Plaza Mayor una zona azul 
ara agilizar los aparcamientos en 
L misma. 

bién comete alguna falta en el ámbito de la relación 
laboral». Los empresarios consideran que se sienten 
indefensos debido a que no saben cómo deben actuar 
y que tienen qué cumplir. También copsideran que el 
Estado interviene de una forma excesiva en las rela
eiones empresa-trabajador, como demuestra la am
pliación de funciones que la ley asigna a la Inspec
ción de Trabajo y que consiste en la competencia para 
intervenir en los casos de huelga. 

EJEMPLAR GRATUITO. 

1 i 

Alejo de la Orden: 

«Me han 
cesado 

cobardemente» 
«El modo como me han cesa

do ha sido rastrero, calumnioso, y 
de baja estofa. Es una puñalada 
trapera». Así se expresaba Alejo 
de la Orden, secretario general de 
la Federación de municipios y 
Provincias de Casstilla-La Man
cha, recientemente cesado, si bien, 
estatutariamente, no le será hasta 
el próximo día veintisiete. Alejo 
de la Orden, visiblemente enoja
do, trataba de defenderse ayer por 
la tarde ante los medios informa
tivos de las críticas que durante 
los dos últimos meses han venido 
realizando los actuales responsa
bles de la Federación. Alejo alegó 
que utilizaba la rueda de prensa 
para defenderse de las críticas re
cibidas para «tratar de ajustarse a 
la verdad de mi defenestración 
con justeza y claramente». 

«No he sabido de mi cese o de
fenestración -dijo-, sino por los 
medios de comunicación. He sido 
cesado de la manera más alevosa 
y artera posible». 

C-LM, 18 magistrados más 

Nuevo partido 
judicial en 

Toledo 
EL número de magistrados 

previstos en Castilla-La Mancha 
tras la aprobación de la Ley de 
Plantas y Demarcación Judicial 
será de 127, dieciocho más de los 
que ahora existen en la Región. 
Esta misma Ley prevé la creación 
de un nuevo partido judicial en 
Toledo, ademas de otros dos en 
Ciudad Real, según informó ayer 
el consejero de Presidencia, Ale
jandro Alonso al Consejo de Go
bierno del Ejecutivo autonómico. 

Toda esta información la faci
litó en rueda de prensa celebrada 
después de la reunión el portavoz 
del Gobierno regional, José Ma
ría Barreda. 
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El DIA TRANSPORTES/TELEFONOS 

. . .. . . . l ) I ·: l .. r 11 , l l ) . \ l ) ...... . 
TOLEDO 

Telf. Consumidor .................. 21 34 35 
Bomberos ............................. 22 60 80 
Poi. Municipal. ..................... 22 34 07 
Casa Socorro . .. . .. . . . ... . . .. .. . .. .. 22 81 57 
Protección Civil ......... 22 60 50 Ext. 45 
Protección Municipal. ............ 22 34 00 
Seguridad Social. ................. 22 55 00 
Policía Nacional. .......................... 091 
Guardia Civil....................... 22 59 00 
Comisaría de Policía ............. 21 34 00 
Correos................................ 22 36 11 
Telegra. por Telf .................. 22 20 00 

(de 22 a 8,00 h.) 
(091) 222 29 51 

Juzgado.............................. 22 34 20 
Ambu. Segu. Social.............. 22 13 55 
Centro Nac. Parapléjicos ...... 22 51 00 
Hospital Provincial. ............... 21 02 22 
Hospital Virgen del Valle ...... 22 35 65 

22 30 58 
Hospital Psiquiátrico ............. 21 10 62 
Hospital del Rey ................... 22 34 02 
Cruz Roja Española.............. 22 29 00 
!CONA ................................. 22 21 62 
RENFE ................................. 22 12 72 
Fede. Empresarial Toledana 
..................................... 22 87 09/10 

Gobierno Civil...................... 22 60 50 
Gobierno Militar .................. 22 75 00 
Ambulancias Cruz Roja ......... 22 29 00 
Ambulancias Finisterre .......... 22 37 73 
Ambulancias Segu. Social..... 22 15 22 
SENPA ................................. 22 14 50 
Centro lnf. Tráfico ....... (91) 742 12 13 
Diputación Provincial............ 22 52 00 
Ayi.mtamiento....................... 22 28 00 

TAXIS 
Ambulatorio ................... 22 19 68 
Cuesta del Alcázar ... . . .. 22 23 96 
Paseo de la Vega ......... 22 16 96 

Colegio Universitario ............ 22 63 50 
Soc. Garantías Recíprocas .... 21 19 54 
Cámara de Comercio ........... 22 67 66 
Cámara Propi. Urbana ......... 22 37 26 
Di re. Provin. de Traba jo ....... 22 33 48 
lnst. Nacional de Empleo ...... 22 22 76 

TALAVERA 
Ayuntamiento....................... 80 53 00 
Hosp. Ntra. Sra. del Prado ... 80 36 00 
Juzgado .............................. 80 61 13 
Bomberos ............................. 80 30 80 
Casa Socorro .. .. . .. . . . . . . . .. . . . .. .. 80 02 93 
Comisaría de Policía ............. 80 05 39 
Guardia Civil ....................... 80 13 81 
Policía Municipal. ......................... 092 
RENFE ................................. 80 13 88 

TORRIJOS 
Ayuntamiento ....................... 76 01 01 
Policía Municipal .................. 76 01 01 
Juzgado .............................. 76 01 60 
Guardia Civil ....................... 76 01 78 
Correos................................ 7 6 06 64 

QUINTANAR DE 
LA ORDEN 

Ayuntamiento ....................... 18 07 50 
Policía Municipal. ................. 18 00 49 
Juzgado .............................. 18 00 70 
Guardia Civil ....................... 18 00 03 
Correos ................................ 18 06 94 

MADRIDEJOS 
Ayuntamiento ....................... 46 10 11 
Juzgado .............................. 46 10 14 
Guardia Civil ....................... 46 08 78 
Correos................................ 46 03 45 

CONSUEGRA 
Ayuntamiento ....................... 48 01 85 
Juzgado .............................. 48 00 03 
Guardia Civil ....................... 48 09 43 
Policía Municipal. ................. 48 10 05 

VILLACAÑAS 
Ayuntamiento ....................... 16 04 28 
Juzgado .............................. 16 04 71 
Guardia Civil....................... 16 00 13 
Ambulatorio Segu. Social ..... 16 05 62 
Policía Municipal .................. 16 01 20 

OCAÑA 
Ayuntamiento....................... 13 00 57 
Juzgado.............................. 13 09 56 
Guardia Civil....................... 13 00 68 
Correos ................................ 13 07 94 

ORGAZ 
Ayuntamiento ....................... 31 73 65 
Correos ................................ 31 72 71 
Juzgado comarcal. ............... 31 70 70 
Juzgado Instrucción . ....... ..... . 31 70 20 
Guardia Civil. ...................... 31 70 13 

MORA 
Ayuntamiento....................... 30 00 25 
Correos................................ 30 O 1 28 
Juzgado.............................. 30 00 16 
Guardia Civil....................... 30 00 67 

SONSECA 
TAXIS Ayuntamiento ....................... 38 00 75 

Plaza del Reloj ............. 80 02 69 Correos ................................ 38 05 24 
Paseo del Prado ... ; ....... 80 14 72 Guardia Civil. ...................... 38 00 15 

Correos................................ 80 08 95 
C.AB.l'ILLA - LA JlllCBA . 

Presidencia .......................... 22 45 00 Consej. Edu. y Cultura.......... 22 34 50 
21 19 66 Sanidad y Bien. Social ........ 21 19 58 
21 19 62 21 20 12 

Consejería de Presidencia ..... 21 26 21 21 20 45 
21 30 53 Consej. lndus. y Turismo ....... 21 09 00 

Consej. Eco. y Hacienda ....... 21 04 24 Consej. Política Territorial ..... 21 04 24 
Consejería de Agricultura ..... 21 12 40 Deleg. Gobierno CC-MM ...... 21 11 01 

AUTOBUSES 
CEstación, Telf: 22 50 831 

CONTINENTAL AUTO V EMPRESA GALSANCI 

Toledo - Madrid 
1-aborables: 
6,30 7,00 7,30 8,00 8,30 9,00 9,30 10,00 10,30 11,00 11,30 
12,00 12,30 13,00 13,30 14,00 14,30 15,00 15,30 16,00 
16,30 17,00 17,30 18,00 18,30 19,00 19,30 20,00 20,30 
21,00 21,30 22,00 
Domigos y Festivos: 
8,30 9,00 9,30 10,00 10,30 11,00 11,30 12,00 12,30 13,00 
l~l~l~l~l~l~l~l~l~ 
18,00 18,30 19,00 19,30 20,00 20,30 21,00 21,30 22,00 
22,30 23,00 23,30 

Madrid - Toledo 
1-sborables: 
6,30 7,00 7,30 8,00 8,30 9,00 9,30 10,00 10,30 11,00 
1 J,30 12,00 12,30 13,00 13,30 14,00 14,30 15,00. 
15,30 16,00 16,30 17,00 17,30 18,0ü 18,30 19,00 
19,30 20,00 20,30 21,00 21,30 22,00 
Domingos v Festivos: 
8,30 9,00 9,3Ó 10,00 I0,30 11,00 11,30 12,00 12,30 
13,00 13,30 14,00 14,30 15,00 l 5,30 16,00 16,30 
17,00 17,30 18,00 18,30 19,00 19,30 20,00 20,30 
21,00 21,30 22,00 22,30 23,00 23,30 

AUTOBUSES SAMAR, S.A. 
SALIDAS DE TOLEDO 

A Añover de Tajo - Cobejs. Lunes a sábados, ll,00-13,30-17,00 (Excepto sábado). Domingos y festivos, 
17,30 

A El Toboso. 18,00 (lunes a viernes) 11,30 (hasta la Guardia) 13,30 (sábados. Enlace con Quera, Miguel Esteban, 
El Toboso, con Madrilejos) 

A los Nava/morales y los Navalucillos. Lunes a viernes 9,30 12,00 (hasta Navahermosa) 14,00 
(hasta Navabermosa) 17,15 19,00 (hasta Navahermosa) 20,30. Sábados, 9,30 14,30 17,00 20,30. Domingos, 9,30 23,00. 

A Madrllejos. Lunes a sábados, ll,00 13,30 14,00 (hasta Los Yébenes) 1,30 (excepto sábados) 17,30 18,45. Do. 
mingos y festivos, 8,50 (hasta Urda) 17,30. · 

A San Martín de Montalbán. 17,15 (lunes a viernes), 17,00 (sábados), 9,30 (festivos), 14,00 (marte\). 

REGRESO A TOLEDO 
Cobeja. Lunes a viernes, 7,30 13,30 15,00. Sábados, 7,30 13,00. Domingos, 14,00 
1-os Navalucillos. 6,45 (lunes a domingos) 13,45 (lunes a sábados) 17,15 (lunes a domingos). Se retrasa media 

hora en invierno. 

Madrilejos. Lunes a viernes, 6,00 6,45 (también sábados) 13,30 (incluso sábados y domingos) 15,30. Domingos y 
festivos, 7,45 13,30. 

San Martín. 7,15 (lunes a domingos) 18,15 (solo domingos veranos) 17,45 (solo domingos invierno) 

San Pablo. 6,00 (lunes a viernes) 7,30 (lunes a domingos) 13,30 (lunes a sábados) 15,45 (lunes a viernes). Festivos 
y domingos, 7,30 y 18,30 . 

Urda. 7,00 (lunes a viernes) 8,00 (sábados) 7,45 (domingos) 

CIUDAD REAL - TOLEDO 
Lunes a domingos, 5,45 

TOLEDO - CIUDAD REAL 
Lunes a sábados, 17,00. Domingos, 9,30 23,00 

MADRID - TOLEDO - PUERTOLLANO - ALMADEN 
Lunes a domingos, 14,15. Salidas de Toledo, 15,15 

ALMADEN - PUERTOLLANO - TOLEDO - MADRID 

lunes a domingos, 6,00 

AUTOCARES RUBIO 

Toledo - Villacañas - Guintanar. Laborables 11,00 14,00 18,00. Domingos y festivos, 13,00. 
Guintanar - Toledo. Laborables 7,00 10,00 y 13,00 . Sábados, 7,00 y 13,00. Domingos y festivos, 13,00 
Toledo - Villa cañas - Corral de Almaguer - Villa nueva de Alcardete. J.a. 

borables, 17,45. Sábados, 14,00. 

Mora - Toledo. Laborables 6,45 8,00 9,00 11,15 12,00 14,00 15,30. Sábados, 8,00 12,00 14,00. 
Toledo - Mora. Laborables 11,00 12,00 14,00 16,30 18,00 19,15. Sábados,) 1,00 14,00 y 18,00. 

HORARIOS 1-INEA TAi.A VERA Y VICEVERSA 

DE LUNES A VIERNES 
Toledo - Talavera Talavera - Toledo 
7,15 horas........................ Maqueda 7,00 horas........................ Maqueda 
9,00 horas........................ Alcabón 9,15 horas........................ Alcabón 
12,00 horas...................... Maqueda 12,00 horas...................... Maqueda 
14,00 horas...................... Maqueda 16,00 horas...................... Maqueda 
19,00 horas...................... Alcabón 17,00 horas...................... Maqueda , 

7,15 horas ....................... . 
9,00 horas ....................... . 
12,00 horas ............ , ........ . 
14,00 horas ..................... . 
15,15 horas ..................... . 
16,00 horas ..................... . 
12,00 horas ..................... . 

8,00 horas ....................... . 
14,00 horas ..................... . 
19,00 horas ..................... . 

VIERNES V VISPERAS DE FESTIVO 
Maqueda 6,30 horas ....................... . 
Alcabón 7,00 horas ....................... . 
Maqueda 9,15 horas ....................... . 
Maqueda 12,00 horas ..................... . 
Alcabón 16,00 horas ..................... . 
Maqueda 19,30 horas ..................... . 
Alcabón 

SABADDS DOMINGOS FESTIVOS 
Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 

10,00 horas ..................... . 
16,00 horas ..................... . 
21,00 horas ..................... . 

MUSEOS 

MUSEO CONTEMPORA
NEO.- C/ Bulas, 15. Horario: 

Alcabón 
Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 
Maqueda 
Alcabón 

Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 

Director-Presidente: Santiago Mateo Sahuquillo. 

Subdirector: Rafael Risueño Vlllanueva. 
Redacción: Aurea Garcta Cordero, Juan Infantes 

De 10,00 a 14,00 y de 16,00 a 
19,00. Lunes, cerrado. 

MUSEO CATEDRAL.
C/ Arco de Palacio, s/n. Hora
rio: De 10,30 a 13,00 y de 15,30 
a 19,00. 

PARROQUIA DE sANTO 
TOME.- C/ Plaza del Cond~ 
l. Horario: De 10,00 a 14,001¡ 
de 15,30 a 19,00. ¡l 

MUSEO SEFARDI Y S.l 
NAGOGA DEL TRANSll 
TO.- C/ Samuel Leví, s/~I 

Director Administrativo: Ana Maria Anula. 
Jefe de Publicidad: Angel Hidalgo 
Redacción: Plaza de Zocodover, 7 - 3. Izq. 
Teléfonos: 22 14 00 - 22 11 70 - 22 12 58. 

Publicidad: 22 11 71. 
45.00 l TOLEDO - Apdo. Correos: 122 
Depósito Legal: 414 
Solicitado control OJD. 

Roldón, María José Muñoz García, 
Nuria Villarino Alvarez. 

Información Gráfica: José Luis Pérez. 
Télex: 48509 MATEO-E. 
Telefax: 21 40 65. 
Imprime: Talleres EL OIA. 
Poligono El Cantorral, 13. 

16004 - CUENCA. 

Colaboradores en la Provincia: Juan Carlos Fernóndez (Consuegra), Enrique Ciarcia (Ocaña), Maruchl Ciarcia (Quintanar 
de'la Orden), José Reyes (Torrijos), Luis Miguel Ciarcfa (La Puebla de Montalbán), Gus~ Adolfo Muftoz (Talavera de 1!1 
Reina) Jesús Pérez (Los Yébenes), Tello Manzanero (Villacañas), Esteban Pérez (Valmo¡ado), J. Antonio Alvarez (Madn· 
dejos) Ventura Lebllc (Navahermosa) César Conde (lllescas), Mariano Rulz (Quero), J. Angel Amores (Sta. Cruz de la Zar
za), JsÍdro Rodrtguez (Escalona del AÍberche), Vicente Ciómez (Fuensalida), Raquel ~Mida (Puebla de Almoradiel), Na
tividad l.aln (Bargas), Jesús García (Villa de Don Fadrique), Femando Jlménez (Belvts de la Jara), J. Antonio Almodóvar 
(Urda). José María Ciómez Villasequilla, Sagrario Bejarano (Menasalbas), Bonlfaclo Menchero (Mora) Y Luis Rodríguez. 

MUSEO DE LOS CONCI
LIOS Y DE LA CULTURA 
VISIGODA • ..,.. C/ San Cle
mente, 4. Horario: De 10,00 a 
14,00 y de 16,00 a 19,00. Lunes, 
cerrado. 

MUSEO FUNDACION~ 
DUQUE DE LERMA.- C/ 
Reyes Católicos, 21. Horario: 
De 10,00 a 14,00 y de 15,30 a 
19,00. 

CASA MUSEO DEL GRE
CO.- C/ Samuel Leví, 3. Ho
rario: De 10,00 a 14,00 y de 
16,00 a 19,00. Cerrado lunes y 
domingos, tarde. 

Horario: De lO a 14,00~ Y .. 
15,30 a 19,00. Cerrado Do 
gos y fiestas, tarde. .,. ' 

MUSEO DE SANi' 
CRUZ.- C/ Cervantes, 3. ll~ 
rario: De 10,00, a 19,00. Cerra\ 
do, lunes. .n11! 

MUSEO SANTO DOJW11! 
GO EL ANTIGUO.- C/ P!~ 
za de Santo Domingo. Hora; 
De 11,00 a 13,30 y de 15, 1¡ 
19,00. .,¡i 

SINAGOGA SANTA
1
ri:J 

RIA LA BLANCA.- C J.W¡ 

yes Católicos, 2. HorarioOo, 
10,00 a 13,00 y de 15, \ 
19,00. i 

~---------------------------.... 

Ju E 
!!!!!'!! 
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EDITORIAL 

el 

A pocos empres1lrios puede escap11rseles que el Proyec
to de Ley de fnf'.rncciones y Smwiones en el orden social, 
cuando menos, es urw imu:cptable intromisión del Gobier
no en asuntos que lw.sta af10r1l h1m venido «Ventilando», de 
un modo consensuado, fa patronal y los sindicatos. El he
cho de que nwy poeos eonozcw1, por el momento las líneas 
maestras del mismo frnce µcnsa.r que ese silencio, para no
sotros inl:encionado, e,•, fa mejor ¡m1elw de fa total desacep
tación que t.endní en el !.ejido emprcs:-1rial l:oledano y de esta 
comunidiid nutónorrw. fi~n un pRÍs democrático, eon una pa
tronal que ha dado rrwestrns de apoyo /-l cualquier medida 
proveniente del Oobiemo, siempre que significara un avan
ce en todos los sentidos, y con unos sindú:atos, legítimos re
presentantes del colectivo de lrabaJadores, ya mayores de 
edad, no parece respetuoso el intervenga de forma deciso
ria fa mano del Gobierno. l 1a relación y las faltas que pu-
weran surgir por de los distinto::; agentes sociales en 
sus relaciones deben dirimid<ls entre sfr1dicato y em-
presa, fren/,e ¿¡ frente y empres<lrio. Lo demas 
son ganas de meter fa o lo que es peor, coartar fa 
libertad que debiera una relación de dos 
con la aparición de un tereero «poitú:o» en discordia. 

Por si fuera poco y como primera figura ;-;ancionadora 
se presenta en este proyecto de a la «Inspección de Tra
bajo». Creemos que el acercamiento que durante años se ha 
propiciado, entre empresarios y sindicatos, ha liegado a su 
máximo punto de aproximación. _A_l parecer al Gobierno no 
le dejar conciliar el sueño, el que trabajador y empresario 
se linmen de t¡j y no necesiten un arbitró juez y parte po
lítico para sacar sustanciosos resultados electorales. Nos 
parece que este falso abanderamiento de la concordia por 
parte del Gobierno, puede ser una vaya u obstáculo políti
co que empresa y sindicato deberan saltar a la par sino 
quieren que su relación laboral se lleve hasta las mesas del 
qo os prometo», «Estamos intentando políticamente .... etc». 
En algo estamos todos de acuerdo, el objetivo de empresa 
y trabaJador es el de generar riqueza, que se vea ampliada 
la oferta de trabaJo. El de los políticos hacer política, sin 
contaminar la relación laboral de contenidos electoralistas 
o ideológicos. 

1-l~Z ;UM/(3c.14 SE 
APAl28:e .4 LlVar P4frctJ.
e4u.ct' ~ViLJ.Al.)O.f Y Dice: 

''~J2E'lá€L PMl 
(!¡)¡J a suoce DE 
Vta72D~~ 
a S?eiAlifMD'' 

Según la Federación Empresarial Toledana 

<<La ley de Infracciones, 
un ataque a los empresarios>> 

El Gobierno ha remitido recientemente 
ante el Congreso de los Diputados el Proyec
to de Ley de Infracciones y Sanciones en el 
Orden Social. El citado texto normativo de
termina las faltas en que pueden incurrir los 
agentes sociales en el ámbito de sus relacio
nes y contempla las medidas correctoras 
oportunas al respecto. Uno de los temas más 
polémicos que la Federación Empresarial To-

ledana llevaba ayer ante su Junta Directiva 
era precisamente su desacuerdo total con el 
citado Proyecto de Ley ya que, a su juicio, 
«constituye un grave ataque dirigido directa
mente contra el empresario». Por su parte, 
Comisiones Obreras opina que la ley «lo úni
co que contempla es que los acuerdos que se 
establezcan entre trabajadores y empresarios 
sean fácilmente defendibles». 

María José Muñoz 

Foto: J.L. Pérez 

La Federación Empresarial To
ledana, a través de su asesor labo
ral, Antonio Espíldora García, ha 
manifestado a EL DIA DE TO
LEDO que fundamentalmente 
existen tres razones por las que los 
empresarios se oponen al citado 
proyecto de ley. La primera de 
ellas es que« ley sólo considera, 
en la mayoría de los casos, al 
empresario como infractor y no 
contempla que el trabajador 
pueda cometer también alguna 
falta en el ámbito de la relación 
laboral». Además de esto, «exis
ten en la ley casos excesivamen
te sancionados, como demues
tran las cantidades, en concepto 
de infracciones leves, asignadas 
a cualquier falta de índole for
mal». Los empresarios consideran 
que se sienten indefensos con res
pecto a lo anterior debido a que 
no saben cómo deben actuar y 
qué es lo que tienen que cumplir. 

Inspección de Trabajo 

Por otro lado, los empresarios 
toledanos opinan que el Estado 
interviene de una forma excesiva 
en las relaciones empresa-trabaja
dor, como demuestra la amplia
ción de funciones que la ley asig
na a la Inspección de trabajo, y 
que consiste en la competencia 
para intervenir en los casos de 
huelga. «En los periodos de 
huelga parece que sólo el em
presario pudiera cometer infrac
ciones», señala el asesor laboral 
de la Federación Empresarial To
ledana. La tercera razón que ale
ga la patronal para justificar su 
oposición al citado proyecto de 
ley es la actuación sancionadora 
que se le asigna a la Inspección de 

La jotografw recoge un momento de la reunión del Comité Ejecutivo de la Fede
ración de Empresarios Toledana. (Foto: J.L. Pérez). 

Trabajo, «mientras que siempre 
su labor ha sido informativa y 
de aviso». 

Opinión sindical 

Fuentes de Comisiones Obre
ras de Toledo han señalado, res
pecto a la postura de los empre
sarios toledanos, que «el proble
ma de la patronal es que siem
pre plantea el refrán castellano 
de que quieren estar "al plato y 
a las tajadas". Cuando .zllos 
quieren conseguir beneficios, lo 
primero que piden es la inter
vención del Gobierno, pero 
cuando se pretende legalizar su 
poder, plantean su liberalismo a 
ultranza diciendo que el mejor 
gobierno es aquel que no inter
viene». El sindicato comunista ha 
manifestado su sorpresa ante lo 
que plantea la patronal, a parte de 
señalar que el proyecto presenta 
importantes deficiencias, como 
son mantener las cuantías y topes 
máximos de las sanciones estable
cidas en el año 1.980. 

Por otro lado, añade CCOO, el 
proyecto se olvida de un articu-

lado sobre actos, por parte de la 
patronal, de obstrucción y su
puestos de resistencia y de de
sacato ante los ejercicios de una 
inspección de trabajo. En Tole
do, un inspector de trabajo ha 
llegado a decir que no se atre
ven a ir a Fuensalida a denun
ciar la situación en que se en
cuentra el sector textil.Comisio
nes continúa diciendo que el pro
yecto ignora la participación de 
las centrales sindicales y los comi
tés de seguridad e higiene, hecho 
que no sucede en el resto de los 
países de Europa en los que es 
práctica corriente que se envíe 
una copia de los informes de la 
inspección de trabajo a los repre
sentantes de los trabajadores. 

«A los empresarios, más que 
preocuparles la ley, les preocu
pa el hecho de que algo está 
cambiando en este país. En los 
diez años que llevamos de de
mocracia habían cambiado po
cas cosas en el mundo empresa
rial».El proyecto de Ley de In
fracciones y Sanciones en el Or
den Social ha provocado cierta 
polémica entre los actores de las 
relaciones laborales: empresarios 
y trabajadores. 

ESTUDIABIA INGLES 
EN UNA PENA FLAMENCA 
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AGENDA CULTURAL 

- Exposición de «Antiguos instrumentos de tortura». En 
el Hermandad, s/n. De 10 a 14 y de 16 a 21 h. Hasta el 31 de 
diciembre. 

- Exposición de pintura «Pequeñas obras de grandes ar
tistas españoles», hasta el 18 de noviembre. En el salón de ac
tos de la Caja de Ahorros de Toledo, Palacio de Benacazón, de 18 
a 21 h. 

- Exposición de óleos de José Daroca, hasta el 22 de no
viembre. Galería Selección, e/ Puerta Llana, 14. 

- Exposición de óleos de Isabel Morena Alvarez, hasta el 
19 de noviembre. Cámara Oficial de Comercio, Piza. de San Vi
cente, 3. De 12 a 14 y de 17 a 20 h. 

- Exposición de ONHUMA, hasta el 25 de noviembre. Posa
da de la Hermandad, de 10 a 14 y de 17 a 20 h. 

- Exposición de óleos de Martín Casado, hasta el 28 de no
viembre. En la sala de la Caja Rural Provincial, e/ Coronel Bae
za s/n. De 18 a 21 h. 

- En el salón de actos del Centro de Enseñanza Integradas se 
proyectará la película «Mar brava», el miércoles día 18, a las 
16,30. 

- Cine club municipal, se proyectará «El baile», en el Cine 
María Cristina, el miércoles a las 19 y 22 h. 

- Exposición de pinturas y cerámica de Ana Archilla Al
deanueva, hasta el 22 de noviembre en la Federación Empresa
rial Toledana, Cuesta del Alcázar, 9. 

- Exposición de pintura de Jule. De 12 a 14 h. y de 18 a 
2lh. en Galería Tolmo, C/ Sta. Isabel, 14. 

- Exposición "Patrimonio Cultural". Museo de Santa Cruz 
C/ Miguel de Cervantes, 3. De l O a 14 y de 17 a 19 h. 

GASOLINERAS . 
DB GU.ABDIA: 

«LA OLIVILLA» Ctra. Navalpino, 30. Telf.: 22 10 56. 
Abierta: todos los días. Cerrada: de 10,30 noche a 6,30 de la 
mañana. 

«BL POLIGOllO» Ctra. Ocaña, Km. 5,5. Telf.: 23 00 93. 
Abierta: todos los días. Cerrada: desde 11 de la noche o 7 de 
la mañana. 

«BSTOSA» Ctra. de Madrid, Km. 68. Telf.: 22 01 78. 
Abierta; las 24 horas del día toda la semana. 

«DOS LUISBS» Ctra. de Avila, Km. 2,50. Telf.: 22 10 43. 
Abierta: las 24 horas del día toda la semana. 

«J. G.ABCIA l'OUBllIBB.» Ctra. Ciudad Real, Km. 2,50. 
Telf.: 22 10 38. 
Abierta: todos los días. Cerrada: desde 11 de la noche a 7 de 
la mañana. 

Grupo de Concejales de I. U. Ayuntamiento de Toledo 

Al Ayuntamie t 
No vamos a enseñar nada nue

vo a nadie, cuando planteamos 
que los ayuntamientos, en general, 
se encuentran con serias dificulta
des y a veces graves, para dar mu
chos servicios a los ciudadanos 
con un mínimo nivel de calidad, 
a veces ni siquiera se dan, o no tie
nen una continuidad, y la mayor 
parte de las veces los ayuntamien
tos se limitan en la práctica a ser 
meras maquinarias administrati
vas que cobran las tasas e impues
tos a los ciudadanos a cambio de 
mantener mínimamente los servi
cios básicos, como puedan ser 
limpieza, alumbrado, depuración 
de las aguas para beber, dejando 
en muchos municipios mucho que 
desear el nivel de los mismos. No 
pudiendo cumplir un mayor pro
tagonismo, al menos desde nues
tra óptica de ir eliminando las di
ferencias sociales entre los vecinos 
de los municipios. 

Después de ocho años de Cor
poraciones Democráticas, es la fe
cha que no hay todavía una Ley 
de Financiación de las Haciendas 
Locales, que en línea con lo que 
decíamos anteriormente, el incre
mento del déficit municipal y la 
insuficiencia de la prestación de 
servicios públicos que es notorio 
en la mayoría de los Ayuntamien
tos españoles incapaces de cum
plir de forma satisfactoria ni si
quiera la prestación mínima pre
vista por la Ley Reguladora de las 
Bases del Régimen Local, pone de 
manifiesto la necesidad de aumen
tar la participación de los Ayun
tamientos en el gasto público. 

La conveniencia de la descen
tralización política para abordar 
con eficacia a la modernización 
real de España, aconseja que el re
parto público entre las distintas 

administraciones públicas fuera de 
un 50% para la Administración 
Central, de un 25% para la Auto
nómica y de un 25% para la Lo- . 
cal. Respecto a esta última, este 
porc-entaje en la participación en 
el gasto público es similar al del 
resto de los países de la C.E. 

Este es el objetivo a conseguir 
en el plazo de tiempo más breve 
posible, pero de cara a los Presu
puestos Generales del Estado del 
próximo año, que actualmente se 
están discutiendo, entendemos 
que hay que act~r puntualmente 
y para ello no procede un aumen
to, que sería desproporcionado de 
la tributación local sino de una 
mayor participación en los Presu
puestos Generales del Estado, por 
lo que hay que romper el proceso 
de disminución porcentual y se 
avance de forma paulatina elevan
do este año, 1.988, esa participa
ción al 10% de los conceptos tri
butarios no suceptibles de cesión 
a las Comunidades Autónomas, y 
no como de nuevo pretende el 
Gobierno, rebajar porcentualmen
te este concepto hasta el 5,36% 
con la vista puesta en la próxima 
Ley de Financiación de las Ha
ciendas Locales, que supondría la 
congelación en este porcentaje de 
la participación de los Ayunta
mientos en el gasto público. 

Creemos que es importante re
cordar brevemente a través del 
cuadro que más abajo aparece, el 
descenso de la participación de los 
Ayuntamientos en el gasto públi
co desde 1.983: 

1.983 .................................. 8% 

1.984 ............................... 7,23% 

1.985 ............................... 6, 9% 

1.986 ............................... 6,18% 

1.987 ............................... 5,75% 

l .988 ............................... 5,36 

Con amarga ironía comen~ 
mos que de nos pararse este de 
censo puede llegar un año q~ 
una de dos, o se suben mucho! 
impuestos municipales o 1 
cierran los Ayuntamientos. 

Hay casos como el de Toled: 
que al tener la responsabilidad¡ 
intentar mantener un Casco 11! 
tórico, el Ayuntamiento no pUOJ 

solo, y lo estamos comprobaol 
y sufriendo, hacer frente a esa~ 
rea. De no recibirse transferen~ 
o subvenciones de otras Admint 
traciones o Entidades y con 11 
tendencia a la baja del porcenh 
je, la situación es dramática. 

Por lo expuesto venimos 
plantear al Ayuntamiento Plen 
que apruebe lo siguiente: 

Que se envíen escritos comun 
cando la postura de este A}'Ulll 
miento Pleno de que se debed 
var el 10% la participación det 
Ayuntamientos españoles en Jan 
caudación líquida que el E!bl 
obtenga por los conceptos tn'but 
ríos no suceptibles de cesión al 
Comunidades Autónomas, adjoc 
tando fotocopia de la presei 
Moción a las siguientes persom 

- Presidente del Gobierno. 
- Presidente del Congreso 1 

los Diputados. 
- Presidente del Senado. 
- Ministro de Economía y~ 

ciencia. 
- Presidente de la Federaci 

Nacional de Municipios y PI 
vincias. 

- Presidente de la Federad 
Regional de Municipios y Prori 
cías de Castilla-La Mancha. 

- Portavoces de todos los G!. 
pos Parlamentarios en el Con¡r 
so y el Senado. 

Angel DORAD 

~~~~~~ ¿HAY SUFICIENTES MEDICOS EN LA SANIDAD PUBLICA?~~~§§ 

Sagrario Alcala, 74 años, ju
bilada. 

"Y o no se si los médicos son 
suficientes o no. Voy a tomarme 
la tensión y no se los que habra, 
pero por las quejas que he oido 
creo que la gente no está bien 
atendida. No le puede decir más 
pues es untema que no con01.C0, 
pero eso si que la gente que atien
de en la Seguridad Social se que
ja bastante, a diario". 

Ana María Gutierrez, 30 
años, e01presaria. 

"Pienso que no hay suficientes 
médicos para la cantidad de gen
te que tienen que atender ellos so
los. Normalmente un solo médico 
tiene que atender a más de sesen
ta números y luego tienes que es
tar esperando como mínimo dos 
otres hora, lo se pues ultimamen
te he tenido que ir al médico con 
mis hijos". 

María Díaz Sánchez, 40 
años, arna de casa. 

"Y o voy a una entidad privada 
y me atienden muy bien, pero co
n01.C0 la Residencia de ir a visitar 
a algún enfermo o acompañanda 
a algún familiar y te puedo decir 
que eso es una merienda de ne
gros. Hay un montón de gente que 
tiene que estar esperando en las 
consultas durante muchas horas". 

Abelina Pelayo López, 59 
años, industrial. 

"Médicos creo que hay bastan
tes, pero la gente dice que está mal 
atendida. Lo que que no puedo 
decirle es de quien es la culpa, si 
de la dirección o de los propios 
médicos. La gente llena las con
sultas todos los días y hay que es
perar durante horas hasta que te 
toca tu número". 

Marino Sáncbez 
38 años, industrial. "' 

"Siempre que he ido 111~ 
!\tendido. Hay gente . qµe · 
muy mal, sobre todo la .. 
los pueblos, que. tardan, di 
tiempo. En cuanto al te~I 
Mm creo que tienen que : 
los que sean necesarios ~· 
brir las plazas y no por .. ~ . .d., 
de que hayan estudiado 1V1Cll": Al 
hay que darles trabajo". ' 
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No es lo mismo <<Una noche 
toledana>> que EL DIA DE 
TOLEDO. 

Mientras que los cables 
aéreos crucen por las calles 
principales, 

descaradamente y de pa
red a pared, Toledo será 
una «ciudad eternamente 
cableada». 

Cuando los figurones se 
queden sin los «cargos de re
presentación» que hoy osten
tan, serán. ... ¡impresentables!. 

El aborto se hubiese evi-
tado si las madres de esas 
mujeres que se empeñan en 
interrumpir hubiesen hecho 
«voto de castitlad>>. 

Se pasan quienes pretenden 
que la denominación de nues-
tra autonomía sea la de Cas-
tilla-Hernández-Mancha. .... 

Por estas fechas hasta el 
mismisimo San Pedro ha 
ensartado las llaves del cie-
lo en un llavero de EL DIA 
DE TOLEDO. 

Ser ambidiestro en política, 
significa tener por «mano ideo-
lógica» la derecha y la izquier-
da y, al final <<tirar por el 
centro». 

EL HUESO 

~--='-=-••• 

de quince cuadros 

muse s toledanos 
s 

Aurea García 

Los distintos directores de mu
seos toledanos nos han confirma
do que los museos de la capital to
ledana tienen unos adecuados sis
temas, tanto técnicos como huma
nos, para que garantizan la segu
ridad delas obras artísticas que en 
ellos se albergan. La posibilidad 
de que se vuelva a repetir un robo 
parecido al ocuurrido días pasa
dos en el salón de exposiciones del 
palacio de Benacazón, de donde 
se llevaron un total de 15 cuadros 
pertenecientes a la exposición 
"Pequeñas obras de grandes artis
tas", no parece probable ya que 
los museos están dotados de unos 
sistemas que les protege de estos 
casos, aunque, como nos decía el 
director del Museo de Santa Cruz, 
Rafael García Serrano, «el riesgo 
siempre existe». 

Santa Cruz 

El Museo de Santa Cruz, uno 
de los que conserva una mayor ri
queza artística, «posee un eficaz 
sistema de seguridad compuesto 
de mecanismos técnicos y de per
sonal que vigila constantemente, 
además de la Guardia Civil que 
permanece aquí por la noche», 
nos comenta su director Rafael 
García Serrano, quien como me
dida de precaución no nos pudo 
ampliar ningún dato concreto so
bre los citados sistemas. El proble
ma radica en que hay que adop
tar las medidas más avanzadas y 
efectivas pero se ve agravado, se
gún el director del Museo de San
ta Cruz, Museo de Arte Contem
poraneo, de los Concilios y de la 
Cultura Visigosa, Taller del Moro, 
Casa de Dulcinea y Museo Ruiz 

seguros 

F(lchada del Museo de Arte Conteporáneo de Toledo 

de Luna, por la aistencia de un 
mercado de obras robadas, que 
permite la proliferación de actos 
como el anteriormente citado, 
aunque el riesgo existe. 

Sin legislación 

Otro de los museos consultados 
el Sefardí, actualmente cerrado 
por obras, posee una medidas de 
seguridad que con la remodela
ción se pretenden actualiza. En 
este momento cuenta con un sis
tema de alarma, un mecanismo 
contra incendios automático y dis
pone de vigilantes durante las 
veinticuatro horas del día. Ahora 

estas medidas se han reforzado 
por las obras que se llevan a cabo. 

En la Casa Museo de El Greco 
cuentan con uno de los sistemas 
más seguros al disponer de un cir
cuito cerrado de televisión y per
sonal que vigila durante todo el 
día y como allí se nos aseguró 
"durante todos los días del año". 

Actualmente no hay hay una 
normativa que especifique cuales 
serían las medidas de seguridad 
obligatorias que los museos debe
rían adoptar, tan sólo se hace re
ferencia al tema en la Ley del Pa
trimonio y en el reglamento de 
Museos, donde se menciona la ne
cesidad de que estas instituciones 
reunan condiciones de seguridad. 

A cuatro bandas 

Hoy se firma 
un convenio de 

prácticas en 
empresas 

Hoy tiene lugar, en nuestra ciu
dad, la firma de un convenio de 
prácticas en empresas, entre la Fe
deración Empresarial Toledana, 
las direcciones provinciales de 
Trabajo y Educación y el Institu
to Nacional de Empleo. 

En virtud del acuerdo del pa
sado año se han realizado más de 
noventa y cinco mil horas de 
prácticas, con una participación 
de casi doscientas cincuenta em
presas e instituciones de nuestra 
provincia y la asistencia de 570 
alumnos de Formación Profesio
nal. 

El objetivo que persigue este 
convenio es promover en las em
presas el Perfeccionamiento de los 
estudios de Formación Profesio
nal. 

Por otra parte recientemente ha 
quedado suscrito el convenio para 
el sector corcho de la provincia de 
Toledo. El mismo tiene, según 
fuentes de las partes, una vigencia 
de un año, contemplándose en él 
un incremento del siete por cien
to y una revisión salarial de 5%. 

Los empresarios toledanos, a 
través de su Federación han expli
cado a EL DIA DE TOLEDO 
que este es el primer año en el que 
ha participado FEDETO en el 
proceso negociador, «resultando 
en este caso positivo, pues después 
de casi nueve meses de contactos, 
la intervención de la Federación 
condujo casi simultáneamente a la · 
firma del convenio por las partes». 

El sector del corcho ocupa en 
la actualidad a más de doscientas 
personas en la provincia de Tole
do, por lo que este convenio ad
quiere una importancia significa
tiva tanto para la patronal como 
para el colectivo de trabajadores. 

EN CREDITOS HIPOTECARIOS, 
EL HIPOTECARIO ES LO LOGICO 

Llevamos 115 años ofreciendo a los 
españoles las mejores condiciones para cambiar 
o reformar sus casas. Con créditos a interés fijo 
o a interés ajustable. En viviendas libres o de 
protección oficial. 

Y son muchos los que confían en nosotros. 
Más de un millón de.familias ya saben que, en 
Créditos Hipotecarios, el Banco Hipotecario es 
lo lógico. 

BANCOHIPOTECARIO 
DE ESPAÑA 

8L1 Casa 
· Toledo. Nueva. 4. Tel. (925) 21 47 OO. . 

Alicante. Badaioz. Barcelona. Granada, La Coruña, Las Palmas de Gran Canaria, Logroño, Madrid, Málaga, Murcia, Oviedo, Palma de Mallorca, Pamplona, Santa Cruz de Tenerife, 
Santander, Santiago de Compostela, Sevilla, Toledo, Valencia, Valladolid, Vitoria, Zaragoza. 
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Hospital de Parapléjicos 

Congreso 
Internacional 

de 
Rehabilitación 

Hoy da comienzo en el 
Hospital Nacional de Paraplé
gicos de Toledo el Congreso 
Internacional sobre aspectos 
sociales de la Rehabilitación 
que durante dos jornadas de
sarrollará temas relacionados 
con aspectos sociales dentro 
del campo de la Rehabilita
ción, dada la importancia que 
esto tiene en su integración psi
co-social y en el planteallllen
to del alta hospitalaria. 

El congreso tiene carácter 
internacional y se enmarca 
dentro del programa de inter
cambio con el Goldwater Me
morial Hospital y en colabora
ción con el Fund lntemational 
Rehabilitation y el Fondo de 
Investigaciones Sanitarias de la 
Seguridad Social. La orgasni
zación de este symposium 
corre a cargo del Complejo sa
nitario de la Seguridad Social 
de Toledo, Hospital Nacional 
de Paraplégicos, Hospital Vir
gen de la Salud y Hospital Vir
gen del Valle. 

En esta. primera jornada de 
hoy los ponentes trataran te
mas como los impactos de la 
discapacidad dentro del siste
ma social, el lenguaje de las 
manos, la rehabilitación voca
cional en los Estados 7{Jnidos, 
por Cynthia Links; el proceso 
de planificación del Alta, algu
nos aspectos del Servicio de 
Atención al Paciente en el 
Hospital de Paraplégicos de 
Toledo y por último se habla· 
rá del programa individual de 
recuperación e integración so
cial. 

De los ocho ponentes cinco 
son españoles y son: Elena 
Díaz, terapeuta; Ventura Le
blic, profesor de Pedagogía Te
rapéutica; .Miguel Pereyra, 
subdirector Técnico del Hospi
tal Nacional de Paraplégicos; 
Pilar Remesal, terapeuta Ocu
pacional de nifios , y Maria 
Luisa Zotes, asistente social. 

t 

A la Promoción de Infantería 

IU contraria a la 
concesión de 

<<Ciudadanos de Honor» 
El grupo de concejales de Iz

quierda Unida en el Ayuntamien
to de Toledo se muestra en desa
cuerdo con uno de los puntos tra
tados en la pasada Comisión Mu
nicipal de Gobierno, cuya reunión 
se celebró el pasado 22 de octu
bre, y en la que se decidió conce
der el título de «Ciudadanos de 
Honor de Toledo», a los compo
nentes de la XVIII Promoción de 
Infanteria. Izquierda Unida argu
menta que «es obvio que las per
sonas como integrantes de una 
Promoción que hasta la fecha y 
desde hace años, han venido sien
do galardonadas con el título de 
«Ciudadanos de Honor>> por el 
Ayuntamiento, no tienen ninguna 

significación especial, ni a título 
personal, ni colectivo, para que les 
sea concedido el citado galardón. 
En este sentido, y por los mismos 
motivos, tendrían también dere
cho a que les fuese concedido este 
galardón, a los alumnos del Cen
tro Universitario, de la Fundación 
Ortega y Gasset, de la Escuela de 
Enfermeras, y un largo etc». Por 
todo esto los concejales de Iz
quierda Unida plantea que el 
Ayuntamiento en Pleno se pro
nuncie «en contra de conceder tí
tulos honoríficos a personas o co
lectivos que no se adapten a los 
supuestos contemplados en el Re
glamento de Organización, Fun
cionamiento y Régimen Jurídico 
de las Entidades Locales». 

Hoy, tras una campaña muy politizada 

Elección de delegados 
en Derecho del CUT 

J.I. 

Hoy se abren las urnas para la 
elección de delegados en todas las 
facultades de Derecho para la 
Junta de Facultad. La caracterís
tica de estas elecciones, a las que 
normalmente no acude más allá 
del veinte por ciento, según las 
fuentes consultadas por este dia
rio, es que han estado rodeadas de 
enormes movimientos para tratar 
de controlar la representación es
tudiantil en una determinada di
rección política. Las listas, salvo 
novedades de última hora, presen
tan tres alternativas: Candidatura 

Abierta de Universitarios (CAU) 
de signo claramente conservador, 
puesto que se encuentra domina
da por representantes de las Nue
vas Generaciones, organización 
juvenil de Alianza Popular. Otra 
lista es la presentada por la Can
didatura de Delegados, que tiene 
grandes posibilidades de ganar 
por lo que respecta a Toledo. Es 
probable que la Unión de Estu
diantes Progresistas (UEP), la pro
tagonista de las últimas revueltas 
estudiantiles, también presente su 
lista alternativa. El censo de estu
diantes de Derecho en Toledo es 
de 1.300. 

Liuben Gotsev visita Toledo. Otra personalidad extranjera nos hacía ayer una nueva visita. En 
esta ocasión, quien lo hacía representaba al precioso y frío país bulgaro. Liuben Gotsev, viceministro de Asun
tos Exteriores de Bulgaria, se presentaba en la Puerta de Bisagra a las diez y media de la mañana, una hora 
antes de la incialmente prevista, de tal modo que no pudo recibirle personalmente el alcalde de la ciudad, 
José Manuel Molina. En su lugar lo hizo el teniente de alcalde Angel Rosa. Esto motivó que el recorrido 
señalado en principio fuese alterado y se dirigiese diréctamente al Ayuntamiento toledano, en donde el pro
pio alcalde le hizo entrega de una medalla conmemorativa de El Greco. El recorrido continuó con la con
templación de la Catedral, la Casa Museo de El Greco, Santo Tomé y San Juan de los Reyes. (Foto: José 
Luis Pérez). 

Akjo de la Orden. (Foto: J.L.Pérez) 

Alejo de la Orden, cesado por la FMPC-M: 

«El modo de cesarme, 
rastrero y cobarde» 

J.I. 

«Los modos con los que me 
han cesado han sido rastreros, ca
lumniosos y de baja estofa, dignos 
de una actitud cobarde. Ha sido 
un puñalada trapera>>, con estas 
palabras se defendía el reciente
mente cesado en el cargo como 
secretario general de la Federa
ción de Municipios y Provincias 
de Castilla-La Mancha 
(FMPC-M), Alejo de la Orden, 
de las afirmaciones que a lo largo 
de los dos últimos dos meses han 
realizado, dijo, los actuales res
ponsables de la Federación. 

blea de Albacete». El 
cretario general de la Fed 
manifestó que no discutía 
soluto su cese en el cargo, 
que, indicó, «es potestad de 
ganos competentes; de lo 
toy profundamente dolido . 
el del modo en cómo he sitW 
fenestrado, de la manera 
que se ha llevado todo es 
muestra que las cosas, · 
dientemente de que ha 
de que haya democr 
sentación electoral y políti¡¡Una 
llevan de la misma manen 
como se ha hecho siempre en: 
país, independientemente df 

personas o los partidos polii 
que representen». ~ 

«Aquí ha habido demali 
jeta», continuó Alejo. Y ad 
«no he sabido nada sino p.1--
prensa y la radio de mi defd 
tración; he sido cesado de b1 Al 
nera más alevosa y artera~ f 

En la tarde de ayer Alejo de la 
Orden, visiblemente enojado, tra
taba de explicarse ante los medios 
informativos, «ya que no me han 
dejado hacerlo ni ante el Comité 
Ejecutivo ni ante el Consejo Fe
deral». «Me cesaron por motivos 
muy concretos a raíz de la Asam-
.-~~~~~~~--~~~~~~~~~~~~_..,ar 

pn 
Gamberrismo porque si. La estatua del Emperado .. Ge 

los V, situada en la Puerta de Bisagra sabemos que solía lle1l~e p1 
barba pero algun gracioso que se ha creído un artista se la'~º. de 
pintado, y ha quedado de esta guisa, como vemos en la fotofu1~~{ 
fía de José Luis Pérez. . > in refe 

< j;, 

'--~~~~~~~~~~~~~~~~~~--- , n 
~de e 
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j¡JPIUl de las expositoras muestra su trabajo. (Foto: J.L.Pérez). 

ien 

:fu 

Tercera Edad muestra 
sus habilidades anuales 

J.I. 

~1 Algunas de las personas incluí
(l!las en lo que se ha dado en lla
...mar La Tercera Edad no se con-

manuales que su sabiduáa y buen 
gusto les ha proporcionado. La es
pecial caracteástica que tiene la 
muestra es que los trabajos pre
sentados están re?lizados por per
sonas de • : ~nta aós de 

orman con el destino que la jubi
ación les ha encomendado y pre

nden ganarle tiempo al tiempo 
abajando ahora por capricho. 

la mañana de ayer tenía lugar 
inauguración de una exposición 

e los trabajos que han realizado 
lo largo del año presente. Des
hace unos doce años los pen

'onistas de la Residencia de An
. nos de la A venida de Barber 
uestran las labores y habilidades 

la Comisión de Gobierno 

algunas ck 
sitores h¿o; 
elaborados · J ~argo del año ani
mados por el Grupo Sociocultu
ral. Entre los casi doscientos tra
bajos figuran ganchillos; cuadros 
en tres dimensiones, manteleáa, 
pinturas y manualidades diversas. 
Entre quienes han realizado los 
mismos abundan las mujeres, aun
que no falta la presencia de los 
hombres. 

Pedido cambio de 
nombre de la calle 

Canteras 
,, Ramón Meco, concejal socia
~ta en la Corporación Municipal 
fil presentado, ante la Comisión 
·Je Gobierno, una moción en la 
1~ pide que se proceda al cam
ipo. de denominación y nueva se
~aL~ c'.én de Ja calle f'.arteras, ya 
¡ue el que tradicionatm..:nte tuvo, 
~ referencia al oficio que allí ejer
¡¡an muchos toledanos y que era 
~ de calle de ~os Canteros. 

En la exposición de los moti
vos el concejal Meco aclara que 
es una estimable referencia a la 
historia de nuestra ciudad, el re
cuerdo a quienes en ella han de
sarrollado su actividad profesional 
o artesanal, dando nombre a las 
calles de los respectivos oficios 
que en ellas se desarrollaban, caso 
de las calles Tomeáas, Cordone
áas, Ai.acanes, Silleáa etc. 

Ayer visitaba el mer~_Q~_ de minoristas 

Los comerciantes se 
quejan ante el alcalde 

J.I. 

Los comerciantes del perqueño 
mercado de minoristas de nuestra 
ciudad tuvieron ayer la oportuni

de manifestar personalmente 
José Manuel 

con motivo de la visita 
éste realizó mismo aceptan-

invitación que hace algún 
le había dirigido la Agru
de comerciantes minoristas 

mercado. El alcalde, a 
quien acompañaba el concejal de 
Sanidad, Consumo y Medio Am
biente, José Luis Gutiérrez, así 
como el vetelinario, efectuó un re
corrido por cada una de las plan
tas de las que se compone el meí
cado. Luis Orgaz, vicepresidente 
de la citada Agrupación de mino
ristas, se hizo portavoz de _las nu
_merosas quejas que su asociación 
tenía que manifestarle. Alguna de 
ellas se refería a la posibilidad de 

se cambiase la puerta de en
que es muy y 
a las señoras subir o 

cómodamente. Otra denun
la poca 

de sumideros que, cercanos a 
!as tres o cuatro pescaderías exis
tentes, no absorben el agua y ha 
de remediar5e con la colocación 
de cartones, motivo por el que esa 
zona aparenta ser una más del ter
cer mundo. 

En más del 50 por ciento ha disminuúlo la clientela del mercado. (Foto: J.L.Pérez). 

Cámaras sin sumideros 

Otra de las reclamaciones he
chas al alcalde pedía la instalación 
de un sumidero en la cámara de 
pescado, puesto que la empresa 
encargada de las obras nuevas, 

dice que como no figu-
raba en el que le presen-
taron. incluyó en las obras. 
En parte de los bajos, utilizados 
ahora mismo como sala de ensa
yo para los grupos de rock, se en
cuentra todo el atrezzo del cerca
no Teatro de Rojas tirado sin or
den y concierto por la nave, por 
lo que el peligro de incendio está 

patente cada día que alguien de 
quienes entran en la misma por 
cualquier descuido o negligencia. 
El alcalde solicitó un informe al 
respecto. También se refirieron los 
comerciantes a la saturación de 
coches que la aledaña Plaza Ma
yor tiene, pidiendo la posibilidad 
de que la misma se acotara como 
zona azul para permitir el fácil ac
ceso al público, puesto que, según 
nos comentaba Luis Gálvez, aquel 
ha disminuído su presencia en el 
mercado en más del 50 por cien
to. También requirieron la presen
cia de un vigilante nocturno, ya 
que les han robado dos veces los 
sistemas de megafoía. 

Solucionado el pro
blema del butanp que ve
nía padeciendo el Barrio de 
Santa Bárbara en los últimos 
días, tras las conversaciones 
mantenidas con los responsa
bles de la empresa distribuida
ra y la decisión de cambiar de 
distribuidor. Según la asocia
ción de consumidores y usua
rios "La Teja" y la asociación 
de vecinos "Alcantara'', se han 
venido presentando numerosas 
denuncias por la interrupción 
y defiencia de este servicio. 

D. MANUEL GARCIA MONTORO 
Falleció en Toledo el día 18 de Noviembre de 1987 

Habiendo recibido los Santos Sacramentos 

D. E. P. 

Tus hijos: María Dolores y José Luis hijos políticos: Juan y Francisca. Herma
nos; Nietos, sobrinos y demás familia 

RUEGAN UNA ORACION POR EL ETERNO DESCANSO DE SU ALMA 

El funeral se oficiará hoy día 19 a las 10,00 en la Parroquia del Buen Pastor 

Domicilio mortuorio: Calle Galicia, 1 
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Jesus Angel Amores 

Dos de los tres atracadores 
de la sucursal de la Caja de 
Ahorros de Santa Cruz de la 
l.arm, han sido detenidos en el 
tfmino municipal de Ocaña, 
en el Km.54 de la carretera 
N-IV Madl'.id..cadiz. Los su
puestos delincuentes condu
cían un SIMCA 1200 rojo, 
con matrícula M-8613-BU. 

Como se recordará la pasa
tenarl da semana tuvo }na .. r un atra-; en¡ _.. 

co en esta sucursal de la men-
comp clonada localidad. La cantidad 
ias, ~ robada ascendía aproximada
r~ mente a más de siete millones 
ledoi de pesetas. En et momento de 
1ª118Ul · su detención los dos supuestos 
nan~ . . 
estiil . ladrones llevaban consigo cm-

1 ~ .comillones de pesetas. 

ba, l. U.· .. no de ellos responde a las . « 
son¡ .iniciales de J.M.B.M. y es na
~ t(ual de Madrid aunque con 
:zciJnl familia en esta localidad. La 
rradid ·Oto, ima m1\jer, M.P.S., tam-
·~ >~ es natural de 'Madrid. 
~omp6 '. . Por otro lado el tércero de 
púb~ ':ÍOS atracador~ i;e supone que 
, el~ ';lll et ~a de.la ban• .y se 
tb~ ;,;f.lté qn,e está en ~ón de 
r el~ E~~ dos. millones de pe8etas 
íunta1 ~J:j.UC'Cll1a cantidad aproximada 

seted f·~ lapásada semana. 
o ay¡N \;, : 
itruml' 

de la Orden 

frustrado en un 
de coloniales 

Fernando Ortiz 

La llamada telefónica de un ve
cino permitió que la pasada noche 
del martes se frustrara un robo en 
un almacén de coloniales, sito en 
la calle Valencia de la localidad 
de Quintanar de la Orden. Este al
macén es propiedad de los indus
triales Gaspar y Miguel Vera. 

Alrededor de las nueve y cuar
to, poco después de haberse cerra
do el establecimiento, era avisada 
la mujer de uno de los socios por 
teléfono, que en la puerta del al
macén se encontraba aparcada 
una furgoneta, y junto a ella una 
sospechosa escalera, lo que la lle
vó a ponerse en contacto con el 
otro socio. 

En Tembleque 

Una vez en el local descubrie
ron que la escalera ya estaba den
tro de la nave y que algunas puer
tas y candados habían sido forza
dos, por lo que avisaron a la 
Guardia Civil, ocasión que los ca
cos aprovecharon para emprender 
la huida. 

Una vez que se presentó la Be
nemérita en el lugar de los hechos, 
encontraron, además de la citada 
escalera, unas tijeras de cortar 
alambre y un pico. 

Según la Guardia Civil todo 
parece apuntar que sus intencio
nes eran las de pasar la furgoneta 
dentro de la nave y, una vez allí, 
proceder a robar el material. 

Subasta de los pastos de 
la Zanja 

El próximo diez de dicic1llbre 
tendrá lugar en el Salón de Sesio
nes del Ayuntamiento de Nam
broca, tendrá lugar la apertura de 
plicas de la subasta de arrenda
lI'iento de los pastos de la Zanja. 

Por otro lado el pliego de con
diciones para la misma se encuen
tra expuesto en la Secretaría del 

Ayuntamiento de dicha localidad. 
Así la subasta comenz.ará con un 
tipo de licitación de setenta y cin
co mil pesetas al alza y la forma 
de pago de cincuenta por ciento 
después de la firma del contrato. 
Asimismo, las proposiciones al 
respecto se pueden presentar en el 
Ayuntamiento. 

~'~ PUEBLA DE ALMORADIEL -
'ldenci 

~J:;según los vecinos de la localidad Radio filescas 

TORRIJOS 
Juan Francisco Romera Paredes, atleta torrijeño, aunque extremeño 

de nacimiento, que actualmente está enrolado en las filas del club de 
San Pablo de los Montes, es desde hace unas semanas nuevo coordi
nador deportivo de la Diputación en la modalidad de atletismo. No 
cabe duda que cargos semejantes deben ser ocupados por personas con 
capacidad y que procedan del mundo del deporte, ya que son muy di
ferentes los critenos de los deportistas, a los de otras oersonas que ja
más se enfundaron un chandal. Esperemos que el campeón del pasado 
marathon de San Sebastian, sepa cumplir con creces su nueva misión 
laboral. 

PUEBLA DE ALMORADIEL 
En la Secretaría municipal de este Ayuntamiento se encuentra ex

puesto al P.úblico, por plazo de quince días, el padrón de aguas, servi
cio domiciliario, correspondiente al segundo semestre de este año, al ob
jeto de que se puedan efectuar las correspondientes rr.clim1aciones. 

VENTAS DE RETAMOSA 
En la Secretaría del Ayuntamiento están expuestos al públiw, a efec

to de reclamaciones, y por el plazo de un mes, los planos v memoria, 
rectificados, de las normas subsidiarias del planeamiento, .>egún acuer
do de la comisión provincial de urbanismo. 

ESOUMAS · 
Plácida Sánchez Moreno ha solicitado licencia municipal para ins

taJar un haz.ar de venta menor de ropa y regalos en la calle Catalina 
de Palacios, sin número de esta localidad. Las personas que esten inte
resadas pueden formular reclamaciones durante quince días. 

FUENSALIDA 
Felicidad Mora Pajares, en nombre de FEMACARSA, ha solicita

do una licencia municipal para el ejercicio de la actividad del hotel de 
una estrella, en la calle Colon., número seis de esta localidad. Esto se 
hace público para que los pc~ibles afectados, en el plazo de diez días 
hagan las oportunas reclamactones. 

NAMBROCA 
En un l'_llSado pleno se adoP.tó el acuerdo de imposición y ordena

ción del tnbuto "tasa por la utiliz1tción de instalaciones deportivas mu
nicipales", cuya efectividad entrará en vigor a partir del día primero de 
enero de 1988. Esto se somete a información pública por espacio de 
treinta días, para que los interesados puedan presentar reclamaciones. 

BAR GAS 
Lucio Díez Palacín ha solicitado licencia municipal para la venta de 

frutos secos en la Galería Comercial de Las Perdices. El Ayuntamiento 
ha hecho pública tal solicitud para posibles reclamaciones. 

El alumbrado es 
insuficiente 

Una emisora con miras 
futuro 

l r..t 

N.V. en 
de 

Según vecinos de la localidad 
¡toledana de La puebla de Almo
{radicl, existen algunos sectores de 

~ a wta población cuyo alumbrado es 
~insuficiente. Por lo visto en la ma
:ipal ~Y?~ª de ~as ~es de dicho muni
cial &ClPt~ la ilummació~ funciona en 

n cm~uenta por crento. por otro 
o hay mucho habitantes de esta 

sultJ ocalidad que se han negado a pa
¡gar ya que consideran que el 

MJAyuntamiento debe solventar es-
1 los problemas antes de seguir pa
con t ando la contribución. Igualmen-

1 las "malas lenguas", según nos 
an comentado, dicen que el 

• la 111\ ~ntamiento no paga a la com-
e i Ílañta telefónica. · 
cotrin J Por su parte Francisco Molina 

na "' . l ' . ~conceJa de este Ayuntamiento 
~pos explicó que este problema no 

F tal ya que el pueblo está ilumi
,Pad? en un 85%, <<no hay más que 

lel aco¡emr Y ver el pueblo para que la 
~ la Pfente se percate de su ilumina
fico,,i6n. Sí es cierto que existen sec
iel ,res del pueblo que están a oscu-

~'OS, pero ese es un problema del 
__.troy~cto inicial de alumbrado que 

, ,,,,e h1Zo, Y que no es el actual». 
¡ 
I, 

Proyecto inicial 

El mencionado proyecto se 
hizo conjuntamente con la Dipu
tación Provincial, según no dijo 
Molina.<<Pero el proyecto inicial 
no co"esponde con el actuai ya 
que al existir reformas en el pue
blo, de calles o de casa, se tuvo 
que cambiar el proyecto y actuali
zarlo a las necesidades de hoy 
día>>. 

Por otro lado nos afirmó que si 
es cierto que hay vecinos que no 
pagan,«pero es 16gico teniendo en 
cuenta que cada uno tire por lo 
suyo». Igualmente Francisco Mo
lina nos comentó que en estos mo
mentos lo que se está haciendo es 
estudira los proyectos de las calles 
que inicialmente no entraban en 
el proyecto del alumbrado, y que 
son las que se encuentran a oscu
ras, para proceder a su arreglo. 

La situación es la expuesta. De 
momento los vecinos han dejado 
de pagar, y el Ayuntamiento, por 
su parte dice intentar solventar la 
situación lo antes posible. El bus
car responsables queda en el aire 
puesto que cada uno en su caso, 
y según ellos llevan la razón. 

César Conde Yepes 
Corresponsal 

Esta emisora que lleva en fun
cionamiento desde el 23 de di
ciembre de 1985, casi dos años, 
fue inaugurada por el alcalde de 
esta localidad toledana y tiene 
como función dar información a 
los habitantes de dicho témíino 
municipal. 

Se creo para que fuera un ve
hículo de información, formación 
y comunicación, ya que los me
dios antes existentes no se ocupa
ban de dar las noticias de una co
marca como es la de La S~a. 
Por parte de la población eXIStía 
un desconocimiento del funciona
miento del Ayuntamiento, y con 
la emisora estos problemas se han 
intentado solucionar. 

Vehículo de comunicación 

Es un vehículo de comunica
ción po~que es un medio en el que 
se relacronan personas que van a 
la emisora para llevar todo tipo de 
actividades culturales Y. sociales 'j 
porque, a través del hilo telefóm
co, se expresan alegrías, inquietu
des y quejas. Es de formación de
bido a que hay muchos jóvenes 
que van a desarrollar alguna fun
ción radiofónica, como aprender 

control, poner música, desarrollar 
las notici.as, ect. 

Esta emisora con unos medios 
buenos, y poco presupuesto, está 
dando un buen resultado. Se emi
te en FM en el 100.6 del dial y tie
ne unos departamentos de redac
ción, locutorio para entrevistas, 
control de mando y un despacho 
de archivos, además de una uni
dad móvil. 

Según declaraciones del direc
tor Diego Capitán que, junto a 
Dori Caballero, son los que ac
tualmente llevan la emisora, la co
laboración de todo el pueblo hace 
que esta siga adelante, pues llevan 
discos y demás, para poder seguir 
teniendo . una radio que es ya 
como una amiga. 

La emisora comienz.a a las once 
de la mañana con un magazine de 
tres horas, donde se dan noticias, 
información general, convocato
rias, y donde también tienen cabi
da todas las personalidades muni
cipales para que se les conozca a 
fondo. También hay una agenda 
y la información deportiva con 
corresponsales en la comarca. 

la música protagonista 

Por la tarde se dedica a la mú
sica y la juventud. Hay un progra- · 
ma de participación donde se abre 

el teléfono para dar paso a las lla
madas para expresar cualquier 
opinión en tono distendido, ame
no y familiar. 

La emisora pretende aumentar 
medios técnicos y humanos con el 
fin de ofrecer al oyente una radio 
con más calidad, para lo cual se 
cree que es importante que exista 
una conciencia común por parte 
de los municipios para que au
menten los presupuestos a estas 
emisoras. 

Con tal fin se ha creado la Aso
ciación Castellano Manchega de 
Emisoras Municipales, de cuya 
formación es pionera la emisora 
de Illescas, ya que ~l problema 
que padecen casi todas estas emi
soras, que dependen del Ayunta
miento, es el bajo presupuesto con 
el que cuentan. Funcionan como 
emtSOras normales, pero con la 
desventaja de tener menos medios 
y menos dinero, con lo que el tra
bajo y el esfuerzo es mayor. 

Cada vez se van extendiendo 
más este tipo de emisoras en toda 
la provincra. Pero no siempre los 
ayuntamientos aprueban subven-. 
c10narlas, con lo que muchas se 
quedan en proyecto. Otras, por el 
contrario, s1 llegan a crearse, pero 
luego desaparecen porque el 
Ayuntamiento no les da ayuda 
para su mantenimiento. 
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En la sucu~_ d~j;l 
ae Ahorros --1 
Detenidos 1 

de los tres 1 

atracadores 
Jesus Angel Amores 

Dos de los tres atracadores 
de la sucursal de la Caja de 
Ahorros de Santa Cruz de la 
Zana, han sido detenidos en el 
tfmino municipal de Qcaña, 
en el Km.54 de la carretera 
N-IV Madrid..cadiz. los su
puestos delincuentes condu
cfan un SIMCA 1200 rojo, 
con matrícula M-8613-BU. 

Como se recordará la pasa
da semana tuvo lugar un atra
co en esta sucursal de la men
cionada localidad. La cantidad 
robada ascendía aproximada
mente a más de siete millones 
de .pesetas. En el momento de 
su· detención los dos supuestos 
ladrones llevaban con8igo cin
. co millones de pesetas. 

Uno de ellos responde a las 
in~ de J.M.B.M. y es na
. ~al de Madrid aunque con 
familia en esta .localidad. La 
.ótra., Una mujer, M.P .S., tam
. bién es natural de Madrid. · 

. Por otro lado el tércero de 
flos .átracadore: ~ supone que 
;es el ~a de la bandrl y se 

'. ;:~ qu,e está .en pose$ón .de 
: ;';..098 dos . millones . de pesetas 
1 ~~-e$· la cantidad aproximada 
i ftobada la pásada semana. 
1 ;;,:,:< ',, 
1 

frustrado en un 
de coloniales 

Fernando Ortiz 

La llamada telefónica de un ve
cino permitió que la pasada noche 
del martes se frustrara un robo en 
un almacén de coloniales, sito en 
la calle Valencia de la localidad 
de Quintanar de la Orden. Este al
macén es propiedad de los indus
triales Gaspar y Miguel Vera. 

Alrededor de las nueve y cuar
to, poco después de haberse cerra
do el establecimiento, era avisada 
la mujer de uno de los socios por 
teléfono, que en la puerta del al
macén se encontraba aparcada 
una furgoneta, y junto a ella una 
sospechosa escalera, lo que la lle
vó a ponerse en contacto con el 
otro socio. 

En Tembleque 

Una vez en el local descubrie
ron que la escalera ya estaba den
tro de la nave y que algunas puer
tas y candados habían sido forza
dos, por lo que avisaron a la 
Guardia Civil, ocasión que los ca
cos aprovecharon para emprender 
la huida. 

Una vez que se presentó la Be
nemérita en el lugar de los hechos, 
encontraron, además de la citada 
escalera, unas tijeras de cortar 
alambre y un pico. 

Según la Guardia Civil todo 
parece apuntar que sus intencio
nes eran las de pasar la furgoneta 
dentro de la nave y, una vez allí, 
proceder a robar el material. 

Subasta de los pastos de 
la Zanja 

El próximo diez de diciembre 
tendrá lugar en el Salón de Sesio
nes del Ayuntamiento de Nam
broca, tendrá lugar la apertura de 
plicas de la subasta de arrenda-
1niento de los pastos de la Zanja. 

Por otro lado el pliego de con
diciones para la misma se encuen
tra expuesto en la Secretaría del 

Ayuntamiento de dicha localidad. 
Así la subasta comemará con un 
tipo de licitación de setenta y cin
co mil pesetas al alza y la forma 
de pago de cincuenta por ciento 
después de la firma del contrato. 
Asimismo, las proposiciones al 
respecto se pueden presentar en el 
Ayuntamiento. 

: PUEBLA DE ALMORADIEL -

:según los vecinos de la localidad Radio lliescas 

TORRIJOS 
Juan Francisco Romera Paredes, atleta torrijefio, aunque extremefio 

de nacimiento, que actualmente está enrolado en las filas del club de 
San Pablo de los Montes, es desde hace unas semanas nuevo coordi
nador deportivo de la Diputación en la modalidad de atletismo. No 
cabe duda que cargos semejantes deben ser ocupados por personas con 
capacidad y que procedan del mundo del deporte, ya que son muy di
ferentes los critenos de los deportistas, a los de otras oersonas que ja
más se enfundaron un chandal. Esperemos que el campeón del pasado 
marathon de San Sebastian, sepa cumplir con creces su nueva misión 
laboral. 

PUEBLA DE ALMORADIEL 
En la Secretaría municipal de este Ayuntamiento se encuentra ex

puesto al público, por plazo de quince días, el padrón de aguas, servi
cio domiciliario, correspondiente al segundo semestre de este año, al ob
jeto de que se puedan efectuar las correspondientes rr.clP.waciones. 

VENTAS DE RETAMOSA 
En la Secretaría del Ayuntamiento están expuestos al públiw, a efec

to de reclamaciones, y por el plazo de un mes, los planos v memoria, 
rectificados, de las normas subsidiarias del planeamiento, .;egún acuer
do de la comisión provincial de urbanismo. 

ESOUMAS · 
Plácida Sánchez Moreno ha solicitado licencia municipal para ins

talar un bll7M de venta menor de ropa y regalos en la calle Catalina 
de Palacios, sin número de esta localidad. Las personas que esten inte
resadas pueden formular reclamaciones durante quince días. 

FUENSALIDA 
Felicidad Mora Pajares, en nombre de FEMACARSA, ha sclicita

do una licencia municipal para el ejercicio de la actividad del hotel de 
una estrella, en la calle Colon, número seis de esta localidad. Esto se 
hace público para que los posibles afectados , en el plazo de diez días 
hagan las oportunas reclamaciones . 

NAMBROCA 
En un ~o pleno se adoptó el acuerdo de imposición y ordena

ción del tnbuto "tasa por la utilizllción de instalaciones deportivas mu
nicipales", cuya efectividad entrará en vigor a partir del día primero de 
enero de 1988. Esto se somete a información pública por espacio de 
treinta días, para que los interesados puedan presentar reclamaciones. 

BAR GAS 
Lucio Díez Palacín ha solicitado licencia municipal para la venta de 

frutos secos en la Galería Comercial de Las Perdices. El Ayuntamiento 
ha hecho pública tal solicitud para posibles reclamaciones. 

El alumbrado es 
insuficiente 

Una emisora con miras 
futuro 

., 
fiJ. 

N.V. 

Según vecinos de la localidad 
1toledana de La puebla de Almo
\radiel, existen algunos sectores de 
¡la población cuyo alumbrado es 
tinsuficiente. Por lo visto en la ma
~yoría de las calles de dicho muni
¡cipio la iluminación funciona en 
~un c:in ~uenta por ciento. por otro 
¡lado hay mucho habitantes de esta 
/localidad que se han negado a pa
¡gar ya que consideran que el 
{Ayuntamiento debe solventar es-
1tos problemas antes de seguir pa
~gando la contribución. Igualmen
te las "malas lenguas", según nos 
~an comentado, dicen que el 
~~ntamiento no paga a la com-
llfüa telefónica. · 
~ Po~ su parte Francisco Molina, 
enceJal de este Ayuntamiento 
fºS explicó que este problema no 
F tal ya que el pueblo está ilumi
,pad? en un 85%, «no hay más que 
femr Y ver el pueblo para que la 
tente se percate de su ilumina
'1;i6n. Sí es cierto que existen sec-

~
res del pueblo que están a oscu

us, pero ese es un problema del 
roy~cto inicial de alumbrado que 

le hizo, Y que no es el actual.». 

Proyecto inicial 

El mencionado proyecto se 
hizo conjuntamente con la Dipu
tación Provincial, según no dijo 
Molina.<<Pero el proyecto inicial 
no co"esponde con el actual ya 
que al existir reformas en el pue
blo, de calles o de casa, se tuvo 
que cambiar el proyecto y actuali
zarlo a las necesidades de hoy 
día». 

Por otro lado nos afirmó que si 
es cierto que hay vecinos que no 
pagan,«pero es 16gico teniendo en 
cuenta que cada uno tire por lo 
suyo». Igualmente Francisco Mo
lina nos comentó que en estos mo
mentos lo que se está haciendo es 
estudira los proyectos de las calles 
que inicialmente no entraban en 
el proyecto del alumbrado, y que 
son las que se encuentran a oscu
ras, para proceder a su arreglo. 

La situación es la expuesta. De 
momento los vecinos han dejado 
de pagar, y el Ayuntamiento, por 
su parte dice intentar solventar la 
situación lo antes posible. El bus
car responsables queda en el aire 
puesto que cada uno en su caso, 
y según ellos llevan la razón. 

César Conde Yepes 
Corresponsal 

Esta emisora que lleva en fun
cionamiento desde el 23 de di
ciembre de 1985, casi dos afios, 
fue inaugurada por el alcalde de 
esta localidad toledana y tiene 
como función dar información a 
los habitantes de dicho témiino 
municipal. 

Se creo para que fuera un ve
hículo de información, formación 
y comunicación, ya que los me
dios antes existentes no se ocupa
ban de dar las noticias de una co
marca como es la de La S~a. 
Por parte de la población existía 
un desconocimiento del funciona
miento del Ayuntamiento, y con 
la emisora estos problemas se han 
intentado solucionar. 

Vehículo de comunicación 

Es un vehículo de comunica
ción po~que es un medio en el que 
se relacionan personas que van a 
la emisora para llevar todo tipo de 
actividades culturales Y. sociales ~ 
porque, a través del hilo telefóni
co, se expresan alegrías, inquietu
des y quejas. Es de formación de
bido a que hay muchos jóvenes 
que van a desarrollar alguna fun
ción radiofónica, como aprender 

control, poner música, desarrollar 
las noticias, ect. 

Esta emisora con unos medios 
buenos, y poco presupuesto, está 
dando un buen resultado. Se emi
te en FM en el 100.6 del dial y tie
ne unos departamentos de redac
ción, locutorio para entrevistas, 
control de mando y un despacho 
de archivos, además de una uni
dad móvil. 

Según declaraciones del direc
tor Diego Capitán que, junto a 
Dori Caballero, son los que ac
tualmente llevan la emisora, la co
laboración de todo el pueblo hace 
que esta siga adelante, pues llevan 
discos y demás, para poder seguir 
teniendo . una radio que es ya 
como una amiga. 

La emisora comiema a las once 
de la mafiana con un magazine de 
tres horas, donde se dan noticias, 
información general, convocato
rias, y donde también tienen cabi
da todas las personalidades muni
cipales para que se les conozca a 
fondo. También hay una agenda 
y la información deportiva con 
corresponsales en la comarca. 

la música protagonista 

Por la tarde se dedica a la mú
sica y la juventud. Hay un progra- · 
ma de participación donde se abre 

el teléfono para dar paso a las lla
madas para expresar cualquier 
opinión en tono distendido, ame
no y familiar. 

La emisora pretende aumentar 
medios técnicos y humanos con el 
fin de ofrecer al oyente una radio 
con más calidad, para lo cual se 
cree que es importante que exista 
una conciencia común por parte 
de los municipios para que au
menten los presupuestos a estas 
emisoras. 

Con tal fin se ha creado la Aso
ciación Castellano Manchega de 
Emisoras Municipales, de cuya 
formación es pionera la emisora 
de Illescas, ya que ~l problema 
que padecen casi todas estas emi
soras, que dependen del Ayunta
miento, es el bajo presupuesto con 
el que cuentan. Funcionan como 
emlSOras normales, pero con la 
desventaja de tener menos medios 
y menos dinero, con lo que el tra
bajo y el esfuerzo es mayor. 

Cada vez se van extendiendo 
más este tipo de emisoras en toda 
la provinCia. Pero no siempre los 
ayuntamientos aprueban subven-. 
c10narlas, con lo que muchas se 
quedan en proyecto. Otras, por el 
contrario, s1 llegan a crearse, pero 
luego desaparecen porque el 
Ayuntamiento no les da ayuda 
para su mantenimiento. 
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EL DIA TALAVERA 
En su condición de máximo responsable de Fepemta 

José Fata, presidente de la 
Confederación Nacional de 

PYMES Independientes 
José María Ramón de Fata, 

presidente de la Federación Em
presarial de Talavera, es desde el 
pasado fin de semana también 
presidente de la Confederación 
Nacional de Pequeña y Mediana 
Empresa Independiente, organiza
ción constituída entre los días 13 
y 14 pasados, en reunión mante
nida en Barcelona. También recae 
sobre los talaveranos la secretaría 
general, que como en Fepemta, 
desempeña Alejandro Bermúdez. 

"Una de las posibles razones 
para nuestra elección -nos dice 
José María Fata-, es que en Fe
pemta están representados todos 
los sectores empresariales, lo que 
no se puede decir de todas las aso
ciaciones similares a la nuestra. 
Otra probable causa, es que Tala
vera no levanta recelos entre los 
colegas de otras regiones por 
aquello del centralismo y las ca
pitalidades". 

CONAPI cuenta con una re
presentación de trescientas cin
cuenta 'mil empresas medianas y 
pequeñas, que controlan alrede
dor de los dos millones de pues
tos de trabajo. Su organización se 
basa en la autonomías, es decir, la 
base serán las agrupaciones de 
PYMES de cada región. Si bien 
cuenta con una oficina central en 
Madrid, se pretende que las reu
niones de la Junta Directiva sean 
itinerantes. Así, para el próximo 

Tres talaveranos al 
primer Congreso 

Juventudes de 
Frente 

Nacional 
Según nota de prensa difun

dida por la secretaría local de 
la juventud de Frente Nacio
nal, tres talaveranos asistirán al 
primer Congreso de las juven
tudes del partido que se cele
brará durante los días 20 y 21 
próximos en Madrid. 

Al Congreso está anunciada 
la asistencia del presidente del 
Movimiento de los Jóvenes de 
Europa y los secretarios de las 
Juventudes del Movimiento 
Social Italiano y el Frente Na
cional Francés. 

El Congreso se presenta 
bajo el lema, "Con fuerza de 
futuro". 

mes de febrero está previsto un 
encuentro en Sevilla en el que se 
abordará la confección del regla
mento al que se ajustará el funcio
namiento de la organización, la 
capacitación y desarrollo del aso
ciacionismo empresarial, y se in
formará sobre las ayudas a 
PYMES que otorga la Comuni
dad Europea. 

Hacia la unidad regional 

En nuestra región ya exite una 
confederación de organizadores 
empresariales que está adscrita a 
la CEOE, sin embargo hay otras 
independientes a las que Fepemta 
quiere aproximarse. "No es que 
estemos en contra de nadie -ro
menta a EL DIA DE TOLEDO 
Alejandro Bermúdez-, lo que 
creemos es que los problemas de 
las pequeñas y medianas empre
sas son en la mayoría de los casos 
diferentes a los de las grandes. 
Aunque naturalmente tengamos 
que estar compenetrados en los 
asuntos que nos conciernen a to
dos". Por lo pronto, a la última 
reunión celebrada en Barcelona 
asistieron por Castilla-La Mancha 
las organizaciones empresariales 
de Talavera y Ciudad Real, y para 
la Junta de Sevilla se espera con
tar con Albacete. 

"Los objetivos primordiales 
que perseguimos a través de CO-

NAPI -continua el secretario ge
neral-, son la formación del em
presario para una mayor compe
titividad; la información de los te
mas que le afectan, para lo que 
contamos con la inestimable ayu
da de nuestra colega en Cataluña 
que está conectada al banco de 
datos europeo; a través de esa in
formación, la promoción y defen
sa de los intereses propios de las 
PYMES". 

En este sentido, uno de los te
mas abordados en la reunión de 
Barcelona fue el IV A. A esta reu
nión asistieron expertos europeos 
en impuestos y el director general 
de impuestos indirectos del Minis
terio de Hacienda. Existe especial 
sensibilidad entre los pequeños y 
medianos emprésarios en este 
asunto, ya que, según manifiestan 
nuestros entrevistados, no se sigue 
un sistema uniforme en los países 
comunitarios, y para ellos España 
es una de las diferencias en la que 
está peor planteado, creando sen
sibles diferencias entre los empre
sarios españoles y del resto de la 
Comunidad en lo que a competi
tividad se refiere. 

"Sobre estos temas queremos 
trabajar de aquí al 92 cuando Es
paña se intregre plenamente en el 
Mercado Común -declara José 
María Fata-. Nos preocupa me
nos el reconocimiento de las ins
tituciones, que vendrá por sí sola 
cuando comprueben nuestra re
presentatividad y ese trabajo". 

Comisión Municipal de Gobierno 

Control de calidad a 
obras municipales 

Con la ausencia de los conce
jales de Izquierda Unida, Federi
co la Fuente y Nazario López, así 
como de Andrés Congregado y 
María de los Angeles García del 
CDS, se celebró el martes la ha
bitual sesión de la Comisión Mu
nicipal de Gobierno, de la que 
cabe destacar el acuerdo de encar
gar un dictamen de control de ca
lidad de las obras municipales al 
Colegio Oficial de Ingenieros de 
caminos; para ello se ha habilita
do un presupuesto de doscientas 
cincuenta mil pesetas. 

Se aprobó también el pliego de 
condiciones para la adquisición de 
un solar que será destinado a la 
construcción de viviendas socia
les. Del mismo modo que el con
venio para obras y equipamiento 
de la Oficina Municipal de Infor
mación al Consumidor. 

En el capítulo de gastos, se 
aprobó el pago de las reparacio-

nes llevadas a cabo en las calles 
Angel del Alcázar y otras por un 
valor superior al millón y medio 
de pesetas. La compra de ejempla
res del libro "La Constitución 
para los Niños", por 817.000 pe
setas. El pago de una indemniza
ción por daños a José Tejedor 
Vela, 203.000 pesetas y la subven
ción de 45.000 a la Cruz Roja de 
la Juventud completaron este 
apartado. 

Se dió el visto bueno a tres so
licitudes de apertura de estableci
mientos: un taller de confección, 
una sala de baile y una tintorería. 
Y a tres licencias de obras para la 
construcción de otras tantas vi
viendas unifamiliares. 

En principio, del orden del día 
de veinte puntos, finalmente que
dó reducido a diecisiete ya que no 
se abordaron los de asuntos de 
trámite urgente, despacho de la al
caldía ni ruegos y preguntas. 

Sustituye a Olv_ido d~-----
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Marcial Mena, treinta y nueve 

años de edad, casado, tres hijos, 
tomaba posesión de la presidencia 
local de la Cruz Roja el pasado 
viernes en Toledo, y a principios 
de esta semana mantenía la pri
mera reunión con las personas 
que van a colaborar con él en 
nuestra ciudad. 

La pregunta era inevitable: 
-¿Qué proyectos inmediatos 
piensa afrontar?. 

-La verdad es que acabo de 
tomar tierra y desconozco muchas 
cosas aún de la casa. Por lo pron
to estamos confeccionando los 

· presupuestos del año próximo. 
Naturalmente intentaremos mejo
rar en lo posible, aunque por lo 
que llevo visto va a ser dificil por
que mi antecesora lo ha dejado 
perfectamente organizado. He 
quedado muy sorprendido de la 
relación de Olvido de Benito con 
la institución y con la gente. 

Olvido de Benito ha estado al 
frente de la Cruz Roja durante 
muchos años, dimitiendo de su 
cargo en la primavera pasada. 

-¿Cómo han sido sus prime
ros contactos con los miembros 
de la asamblea local y las ins
talaciones?. 

-Me he encontrado con per
sonas que desean trabajar. Yo, por 

mi parte, les he pedido que s00 ese p1 
ten todo lo que necesiten, se¡ mos e 
drá o no conseguirlo, pero ah -: 
nos conoceré sus inquietudesp más e 
así actuar en consecuencia.! econc 

1 . l . soco cuanto a as insta ac1ones, m _ 
encontrado con el problema: ¡
suelto, me refiero al edificio~ ¿~~ ~ 
Plaza del Pan, cuyo piso supen ver~ 
se estaba cayendo y el A'fJI se est 
miento ha corrido con los gil ser ce 
de reparación. a sul: 

A Marcial Mena se le pr~ :~~ 
tan algunas cuestiones de im¡ fecta 
tancia a resolver. Por una parll po y 
casi desaparecida extracción quere 
sangre que le gustaría revitai del T: 
siempre que sea lo más práci , 
También deberá enfrentarse laver: 
reto de construir un edificio i tos a 
pio, para lo que la anterior cor; e:;! 
ración había cedido un solar¡ p , 
to al mercado de ganado, si~ d~1 

deberá considerar si esa cesión¡ tene~ 
un plazo de veintiocho años 1'.. 

ser rentable a la institución 1 == 
representa. 

Por último, una declaraci&; 
principios: "Sólo quiero aif 
que procuraré estar a disp<$ 

== 

de todo el mundo, tanto la~ 
vinculada con Cruz Roja~ Carri 
que no. Sé que este cargo~ -
mucho tiempo de dedicatr El 
pero no me importa, para ~:gador 
sido una satisfacción perscf que r 

El presunto autor de un robo con intimidación · 

Pasa a .dispOsición:· 
judicial 

Ayer pasó a disposición ju
dicial el presunto autor de un 
robo con intimidación perpe
trado el pasado domingo en un 
establecimiento de venta de 
frutos secos. 

El robo se produjo sobre las 

siete de la tarde, y el jo 
lo cometió, de unos 21 
edad, iba armado de 
llo que ha sido recu 
la Policía junto e<>n 
mí1 pesetas que se' lle .. 
citada tienda. 

'/'!;; ..,;; ~~--------------------------------
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<< que el Talavera 
, 

00>> 
Francisco Sánchez es un hombre con

ciliador, trabajador y sobre todo, un 
hombre esperanzado; después de haber 
pasado por un principio de temporada 
lleno de dudas, de malentendidos y de 
caras largas, parece que se ha llegado a 
llll punto de conciliación. Algunas cosas 

han sido aclaradas entre todos, y ade
más, la marcha del equipo ha ayudado 
a suavizar la situación. Repite casi ob
sesivamente su idea fundamental: En
tre todos podemos hacer un Talavera 
importante. 

-Al comenzar la temporada 
el Talavera no le gustaba a na
die, pero poco a poco había 
conseguido un puesto importan
te. 

-Un equipo tarde en acoplar
;e, tarda días, tarda partidos; nues
tro equipo era prácticamente nue
vo, había habido una especie de 
revolución en la plantilla, pero 
poco a poco nos hemos ido asen
tando, hemos cogido confianza y 
seguramente, pronto lograremos 
ese primer puesto que todos esta
mos deseando. 

-El Talavera comenzó, ade
más con problemas de todo tipo, 
económicos, deportivos e inclu
so con la prensa. 

-Efectivamente, pero pienso 
que la mayoría de esos problemas 
eran más que nada cuestiones de 
verdadero infantilismo; todo esto 
;e está superando y ahora hay que 
ser conscientes de que todo se va 
a subsanar y vamos a ser más 
conscientes a partir de ahora y se
guramente, ahora habrá una per
fecta armonía entre prensa, equi
po y afición que es lo que todos 
queremos para bien de Talavera y 
del Talavera. 

-¿uál es la situación del Ta
lavera en estos precisos momen
tos a todos los niveles, es decir, 
en el plano de la afición, de la 
plantilla y de la directiva? -

-La conjunción de todos sería 
desde luego el ideal y es a lo que 
tenenemos que aspirar. Estamos 

Carrillo a punto de ser padre 

El martes por la noche, los ju-
gadores de la plantilla talaverana 
que residen en Talavera, efectua-
ron un pequeño entrenamiento 
bastante relajado. Las caras eran 
~egres y había cierta complacen-
cia por el resultado obtenido en 
Tomelloso. El jugador Carrillo, 
que por cierto, en la ciudad man-
chega jugó bien, estaba ausente, y 
~o estaba porque su esposa ha sido 
mgresacta dado que muy pronto 
tanto ella como Carrillo van a ser 
padres. 

OpfimBno en el San 
Prudencio 

Tras la victoria frente al Santa 

en un buen momento de juego, te
nemos unas buenas relaciones con 
la prensa y con la directiva, y si 
llegamos a la unión verdadera de 
todos, el Talavera va a salir ade
lante, y si además la afición res
ponde como yo creo que debe res
ponder, el Talavera va a intentar 
ser campeón que es, en realidad, 
de lo que se está tratando. 

Respuesta de la afición 

-¿Qué deberíamos entender 
con eso de que la afición res
ponda y salir adelante? 

-Que la afición responda, está 
claro; quiere decir que vaya al 
campo, y que pague, si la afición 
no paga, que es realmente quien 
mantiene el equipo, y si no fuera 
por la afición, el equipo no ten
dría sentido y si los aficionados no 
responden, entonces esto se ven
drá a bajo y se hundirá y el Tala
vera dejará de existir. 

Cuando hablo de salir adelan
te, quiero decir que esto económi
camente funciones, y además in
tentar ser campeones; otro puesto 
no sería deshonroso, pero no es 
evidentemente, el puesto que que
remos. 

En esta temporada se está 
viendo cómo algunos de los his
tóricos como el Manchego y al
gún otro, no están respondien
do en absoluto a las expectati
vas que habían despertado. 

Bárbara, los chicos del filial pare-
cen haber encontrado un estado 
de ánimo lejano hace tiempo. 
Puede que esta victoria, sea más 
que una simple victoria. Por otra 
parte, muchos de ellos, ya saben a 
qué lugares de España han sido 
destinados para cumplir el serví-
cio militar; a partir de Enero, em-
pezará a haber bajas entre los de 
San Prudencio. 

Conocidos en el Mota del 
Cuervo 

Como ya se sabe el domingo 
visita Talavera, el equipo con-
quense del Mota del Cuervo. La 
verdad es que nunca hay que dar 
un partido por ganado an~ de ju-

. . . ·- ... "" -.. - .. ,,_ . -.. ----., .. --... ---. ---..... ---.. ,., . 

-Vivir de la historia es muy 
dificil; la historia hay que vivirla 
día a día, lo que pasó el año an
terior no tiene nada que ver con 
lo que con lo que pasa este; y así. 
El Talavera está dentro de ese gru
po de equipos históricos, pero hay 
que hacer notar que el Talavera, 
y mejor, Talavera como ciudad 
tiene población, afición y además 
para estar en un Segunda B; por 
eso es por lo que yo hago hinca
pié en que son los aficionados los 
que tienen que responder, además 
tiene que hacerlo por que el equi
po va a responder, y si la afición 
responde y el equipo también, en
tonces iremos a Segunda B y se
guiremos siendo un equipo histó
rico; si no nos econtraremos en 
esa posición de «histórico desca
feinado» como el Calvo Sotelo el 
Valdepeñas y algún otro. 

-¿Habría por tanto, que 
buscar las razones por las cua
les la afición se ha divorciado 
del equipo, y de algún modo, 
parece haberle dado la espalda? 

-Las razones son muchas y 
diferentes unas de otras; pienso en 
primer lugar que ha sido la mala 
marcha del equipo en la pasada 
temporada, por otro lado, bajar de 
categoría siempre supone un palo 
y una desilusión para los aficiona
dos que siempre quieren ver a su 
equipo arriba, bajar un escalón ha 
supuesto un contratiempo, Por 
otro lado, la mala ma.-cha del 
equipo el año pasado; y quizás la 

garlo, pero no se puede negar que 
se espera el encuentro con opti-
mismo. Por cierto que en las filas 
del Mota, milita un conocido de 
la afición talaverana: Bejarano. 
&te jugador salió del Talavera 
con algún problema, hubo de 
comprase él mismo la carta de li-
bertad y todo este asunto trajo 
consigo la admisión de su padre, 
que era hasta aquel momento di-
rectivo del Talavera; concreta-
mente, se<.Tetario, a demás de uno 
de los artífices de la fusión con la 
Peña At. de Bilbao. La visita del 
Mota, además de resultar atracti-
va en sí, no se olvide que a pesar 
de que la marcha del conjunto no 
es brillante aún no se le ha golea-
do, dará oportunidad de ver el 

meo~·~.~~¡~ e~o .. ~ ~er-

no excesivamente buena planifica
ción desde las bases para renovar
se. La verdad es que bajar de ca
tegoría es dificil de encajar. Por 
todo esto, la afición se ha separa
do del equipo, pero es tarea nues
tra atraerla otra vez; mentalizarla 
de que el equipo merece estar en 
segunda, pero que eso no puede 
hacerse si no se paga a los juga
dores y si no se acude al campo; 
si ascendemos tendremos que lle
gar a esos dos mil quinientos so
cios que son los que necesita Ta
lavera. Y estando en Segunda B, 
y con todo el mundo respondien
do como debe, se pondrían alcan
zar cotas más altas; la Segunda A 
incluso; a eso es a lo que tenemos 
que tender. Si repito, los estamen
tos oficiales, ayudarán además 
como pueden hacerlo, Talavera 
por afición y número de habitan
tes y entidad histórica, las metas 
del Talavera son Segunda B aho
ra Segunda A por que no sería 
ninguna utopía. 

La Cantera 

-¿Presumes de tener la me
jor cantera de tercera que se 
pueda tener, pero se os ha acu
sado de no tratarle con el debi
do cuidado o de no promo
cionarla? 

-Hay veces que se hacen afir
maciones o acusaciones gratuitas. 
No cabe duda de que el Talavera 
tiene la mejor cantera que hay en 
la Tercera División, y no me da 
miedo publicarlo y decirlo otra 
vez. Que me demuestre alguien lo 
contrario. Tiene un primer prefe
rente, un juvenil en Primera Divi
sión; dos juveniles en Primera 
Provincial, equipos infantiles y 
alevines, un montón de gente que 
está promocionando por tanto, 

dad es que líos aparte, se trata de 
un hombre honesto en su juego y 
sin duda, aprovechable por su lu-
cha y su tesón. 

Dudas sobre la Copa 

En estas mismas páginas, les 
ofrecemos una entrevista con 
Paco Sánchez, el entrenador tala-
verano es muy claro en ella al ex-
poner sus dudas sobre el interés de 
esta nueva competición. La ver-
dad es que si la idea que se tiene 
a nivel técnico del partidillo del 
jueves, la competición no va a re-
sultar demasiado interesante. En 
principio, el Talavera había aco-
gido la idea con precaución, pero 
se aceptó pensando que podría ser 
un nuevo medio de incrementar .,. < , ' 

muchos de esos chicos irán en
trando en el primer equipo y así, 
lograr muchos de esos chicos irán 
entrando en el primer equipo y 
así, logar rentabilizar ese enorme 
esfuerzo que está haciendo con 
ellos. 

-Para terminar, dos cuestio
nes de actualidad inmediata; la 
visita del Mota del Cuervo y la 
recién creada Copa de Castilla
La Mancha. 

-La verdad es que este parti
do significaba mucho para noso
tros por que con el empate en To
melloso, hemos cogido moral y 
nos hemos asentado. Son dos pun
tos más, pero sobre todo, signifi
caba que el equipo se ha conven
cido así mismo de su potencial y 
que no es inferior a nadie sino su
perior a muchos. Cada partido va 
a ser una final y éste no es una ex
cepción; el Mota del Cuervo a pe
sar de la posición que ocupa va a 
venir a Talavera a ganar y no po
demos dejarnos. 

Con respecto a la copa, la ver
dad es que no me acaba de con
vencer, y no me acaba de conven
cer sobre todo para equipos como 
nosotros que aspiramos a ser cam
peones y que como el nuestro que 
aspiramos a ser campeones y que 
como el nuestro una plantilla cor
ta. Por otra parte, no sé a ciencia 
cierta si esta nueva competición, 
al Talavera le va a ser rentable o 
no, tengo mis dudas; lo peor es 
que creo que nos puede perjudi
car en nuestras aspiraciones al 
campeonato de liga; pero bueno, 
dado que los jueves solemos jugar 
un partidillo de acoplamiento, no
sotros intentaremos tomarnos 
como tales estos encuentros de la 
Copa aunque luego, a la hora de 
la verdad, son partidos de compe
tición; la verdad es que no tengo 
esto nada claro. 

las áreas del club. Ahora, se ha 
pensado mejor y el asunto no está 
tan claro. Para el entrenador tala-
verano además, supondría una es-
pecie de dispersión de fuerzas que 
él piensa deben centrarse en la' 
liga, ya que hay posibilidades de 
ganarla. 

Viajes en equipo 

Al principio de la te)Jlporada el 
Talavera negó a la prensa la posi-
bilidad de viajar en el autocar del 
equipo. Después de varios meses, 
podría ocurrir que las aguas retor-
nasen a su cauce normal y que esa 
posibilidad negada hasta ahora 
contase otra vez. Veremos, quizás 
al comienzo de la segunda vuelta, 
tfngamos la solución. 
.. ~ .... " ~ .. 
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Cuando entre en vigor la nueva Ley de Plantas y Demarcación Judicial 

En la Región habrá 18 
magistrados más 

El número de magistrados previstos en 
Castilla-La Mancha tras la aprobación de la 
Ley de Planta y Demarcación Judicial será 
de 127, dieciocho más de los actualmente 
existentes en la Región según la información 

que el consejero de Presidencia, Alejandro 
Alonso, dio ayer al Ejecutivo Autónomo so
bre las consecuencias que la citada ley ten
drá en la Comunidad Autónoma, dijo en rue
da de prensa el portavoz J. M. Barreda. 

Con la aprobación de esta nor
ma, los partidos judiciales aumen
tarán en tres, creandose dos en la 
provincia de Ciudad Real y otro 
eri la de Toledo, señaló Barreda. 

Uno de los objetivos persegui
dos por la administración de jus
ticia es conseguir que por cada 
12.000 habitantes exista un juez, 
cifra que en Castilla-La Mancha 
se supera, llegándose a casi 13.000 
habitantes por magistrado. 

Por otra parte en el Consejo de 
Gobierno de ayer se aprobó la ce
sión de 18.820 metros cuadrados 
en el polígono de Santa María de 
Benquerencia (Toledo) para la 
construcción~ en régimen concer
tado, de una promoción de vivien
das públicas. 

Con el mismo fin, el Ejecutivo 
Autónomo acordó ceder otros 
3.012 metros cuadrados localiza
dos en el polígono de El Balcon
cillo (Guadalajara). 

Asimismo, y a propuesta tam
bién del departamento de Política 
Territorial, se aprobó la cesión 
gratuita a la tesorería de la Segu-

Alejandro Alanos, consejero ~Presidencia. 

rielad Social de una parcela de 
6.450 metros cuadrados para 
constuir en Toledo un centro de 
salud. 

Retraso 

El Consejo de Gobierno, que 
prolongó su habitual reunión de 
los martes a mediodía de ayer de
bido al viaje que realizó el presi-

dente José Bono a Daimiel, acor
dó también declarar de urgente 
ocupación unos terrenos para 
efectuar obras en la presa «Arro
yo Vallejo», en Saceruela (Ciudad 
Real). 

A propuesta de la consejería de 
Presidencia se aprobó el nombra
miento de varios notarios en siete 
localidades de la geografía regio
nal. 

~~~~~CORTES REGIONALES~~~~~ 

Manifestó ayer el consejero de Sanidad 

El ciudadano debe participar 
en la red asistencial 

La coordinación sanitaria entre 
las distintas administraciones me
diante criterios de eficacia, y faci
litar el acceso y la participación 
ciudadana en la red asistencial, 
son los objetivos de la consejería 
de Sanidad, Bienestar Social y 
Consumo para los próximos cua
tro años, dijo ayer el consejero 
Rafael Otero, ante la comisión de 
Sanidad de las Cortes regionales, 
quién insistió en que su departa
mento luchará contra las desigual
dades sociales. 

El Plan Regional de Salud, será 
el órgano que vertebre, de forma 
coordinada con el de los organis
mos públicos, los recursos asisten
ciales en al Comunidad Autóno
ma hasta tanto lleguen las transfe
rencias del Insalud. 

En este área, y según dijo el ti
tular de Sanidad, se consolidará la 
atención primaria y se incidirá en 
la prevención y promoción de la 
salud. 

En materia de Bienestar Social 
los ejes principales de actuación se 
dirigirán en la extensión y mejora 
de los servicios sociales, como es 
la atooción a las mujeres solteras 
gestantes, prevención de las toxi
comanías en los menores, aten
ción a la infancia y la lucha con
tra la pobreza con ayuda de los 
programas de al CEE. 

En el área de consumo, el con-

sejero indicó que se fomentará el 
asociacionismo de los consumido
res, se impulsará y ampliarán las 
Oficinas Municipales de Informa
ción al Consumidor (OMIC) y se 
incidirá en el control de los pre
cios de los productos básicos. 

300 enmiendas 

Por otra parte, la mesa de las 
Cortes de Castilla-La Mancha, en 
su última reunión, ha acordado a 
admisión a trámite de la totalidad 
de la enmiendas parciales presen
tadas por los grupos parlamenta
rios al proyecto de ley de presu
puestos de la Junta de Comunida
des para 1988, cuyo número se 
eleva a un total de 304 enmien
das, de las cuales 272 correspon
den al Grupo Parlamentario de 
Alianza Popular y 32 al Grupo 
Parlamentario Mixto. Por su par
te, el Grupo Parlamentario Socia
lista no ha presentado ninguna en
mienda al Proyecto de Ley Pre
supuestario. 

Consecuentemente con la tra
mitación reglamentaria del pro
yecto de ley, la mesa ha acordado 
ia convocatoria de la Comisión de 
Presupuestos para el Próximo día 
24, al objeto de iniciar las sesio
nes correspondientes a la elabora
ción del dictamen del proyecto de 

ley de presupuestos. Dicha comi
sión está presidida por el diputa
do del grupo de Ap Mauro Gar
cía, y forman parte de la misma 
Francisco Ruíz, del Grupo Mixto, 
como vicepresidente, José Luis 
Herrera, del Grupo Socialista, 
como secretario, y los vocales 
Anastasio López (GS), Vicente 
Acebedo (GS), Agustín Jiménez 
(GS), Fernando Novo (GS), Jesús 
García Cobacho (GAP) y José 
Lara (GAP). Por otra parte, la 
Comisión de Presupuestos ha sido 
convocada el día 25, para la com
parecencia del Consejero de Eco
nomía y Hacienda, Juan Pedro 
Hernández Moltó. Quien deberá 
informar sobre el estado de ejecu
ción de los presupuestos de 1986. 

Previamente, el propio conseje
ro Juan Pedro Hernández Moltó, 
ha sido citado a comparecer, esta 
vez ante la Comisión de Econo
mía y Hacienda, el día 20 con ob
jeto de informar sobre la Sociedad 
de Fomento Regional. 

Otras iniciativas parlamenta
rias admitidas a tramitación por la 
mesa de las cortes han sido cua
tro preguntas al Consejo de Go
bierno para respuesta oral ante el 
pleno, presentadas por el Grupo 
de Alianza Popular, en relación al 
escudo regional, sobre la disminu
ción de retribuciones de funciona
rios y el traslado del Regimiento 
de Artillería de Ciudad Real. 

..----------·-----------------: 
Hace 3 días iniciaron medidas 

Ayer, 
trasladados 

de 
Once presos de la organiza

ción terrorista eta que 
estaban ingresados en la pri
sión de Herrera de la Mancha 
(Ciudad Real), fueron trasla
dados ayer a las cárceles de 
Caceres, Lugo y Córdoba, se
gún informaron ayer fuentes 
oficiales. 

Las mismas fuetltes dijeron 
que este traslado no está rela
cionado con las medidas de 
presión y huelga de hambre 
iniciadas hace tres días por 
presos pertenecientes a eta mi
litar en distintas cárceles del 
país para forzar «una negocia
ción política con el gobierno». 

Los 126 presos de eta mili
tar en huelga de hambre con
tinuaban ayer con su actitud y 
recibían asistencia médica, se
gún fuentes penitenciarias, 

La decisión de «dispersar» 
etarras -añadieron las fuentes
se inscribe dentro de la políti
ca penitenciaria tendente a 
propiciar que los reclusos de 
esta organización terrorista 
que lo deseen puedan acoger
se a medidas de reinserción, y 
había sido decidida con ante
rioridad a la protesta de los re
clusos etarras. 

De los once presos traslada
dos de Herrera, 3 han sido en
viados a la prisión de <<Cáce
res-1» ., 4 a la de «Bonxe», en 
Lugo, y otros 4 a la de Córdo
ba. 

Los presos que han sido in
gresados en la prisión de Cá
ceres son Angel Recalde Goi
coechea, Armando V idal 
Abad y Juan Izaga Gonz.ález. 

A la de Lugo han sido en
viados Marcos Oyarbide An:a
tfüel, Angel Ibarrola Landalu
ce, José Ignacio Reta de Fru
tos y Salvador Labat. 

En la prisión de Córdoba se 
encuentran desde ayer Miguel 
Víctor, Tomás Gómez Lópei, 
Jesús María Malillos Zabala, 
Francisco José Román y José 
María Echanez 2'.orrilla. 

De 10s 484 presos de la or-

errera 

terrorista eta (in· 
«milis», «polis-milis» y 

«comandos autónomos») que 
en las españolas, 
son de eta militar. 

Las con mayor nú-
mero presos etam1s son las 
de Herrera de la Mancha 
(203), «Madrid-2« (Alcala
Meco) (140), Nandares de· 
Oca (21) y Carabanchel muje- • 
res (42). 

La huelga 

En Alcalá-Meco, participan 
en la huelga 91 de los 99 pre
sos de ET A militar que hay allí 
ingresados. 

También están en huelga de 
hambre los siete presos etarras 
de la prisión de Ocaña-I (don
de están internos los miembros 
del «comando Madrid»). 

Siete de los-ocho miembros 
de ET A de la cárcel de Daro
ca (Zaragoza) también conti
núan en huelga de hambre, así 
como diez de los 21 que hay 
en Nanclares de la Oca (Ala· 
va). 

Fuentes próximas a los pre
sos de ET A militar indicaron 
que esta protesta fue progra· 
mada hace unas dos semanas 
en asambleas celebradas por · 
esos internos en las cárceles. 

Las fuentes agregaron que 
esta medida tiene dos vertien· 
tes: una, colaborar en la cam· · 
paña que las gestoras pro-am· 
nistía llevan a cabo con moti· 
vo del décimo aniversario de 
su constitución, y otra, <<reali· 
zar un análisis político en 
cuanto a los pactos y negocia· 
ción». 

Las medidas de protesta se 
iniciaron el pasado lunes en las 
prisiones de Herrera de la 
Mancha y Carabanchel-Muje
res donde parte de los presol 
pertenecientes a la organi1.a
ción terrorista eta militar.se ne
garon a entrar en las celdas du
rante un tiempo, que fue de 
una hora en el caso de Cara· 
banchel, y de dos horas y me
dia en el de Herrera. 

Por incomparecencia de uno de los procesados 

Suspendida una vista 
sobre prostitución 

La incomparecencia de uno de 
los ocho procesados por un caso 
de prostitución en Ciudad Real 
determinó que la audiencia pro
vincial suspendiera la vista oral fi
jada para ayer. 

La vista oral sobre el caso «Sé
samo» y cuyo principal encausa
do es José Maria Aguilera Mal
donado, «El Chele», como pre
sunto autor de un delito de pros
titución, para quien el fiscal soli
cita siete años de prisión, fue sus
pendida. 

El fiscal de la Audiencia Pro
vincial de Ciudad Real solicitó 
esta suspensión al no comparecer 
uno de los ocho procesados, Jua-

na Escobedo, actualmente prti 
preventiva en el penal del Puei\ 
de Santa María (Cádiz) por olr 

causa. . 
Según las diligencias s~1 les, José Maria Aguilera ob1~0. 

prostituirse a Maria de los ~ 
les Amores, de 24 años, en ~ ' 
«Sésamo», situado en el teflllll 
municipal de Fernáncaball.er~,'. 
tre los meses de junio y Jult0• 

1.985. Ci 
El fiscal sostiene que «El í 

le» maltrató a María Angi,, 
«propinándole palizas y aroenlffi. 
dola de muerte si escapabai>~ 
obligó a la joven a entr~garle ef 
terminada cantidad de dmero '. 
obtenía por sus servicios. 
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Estos son los 2 colmillos de mamut de 
85 y 97 centímetros que encontró el A/-

La parte de la derecha correspondería al morro del animal, de donde parten las calde el pasado año. Se cree que son Todos estos restos luunanos aparecieron en la iglesia de la WcaJidad en la pasa-
dos filas de dientes de la mandíbula inferior. de la era terciaria. da primavera. Puede tener unos 700 años. 

Aunque no ha sido analizada por ningún experto, se cree que es de la era terciaria 

p ece el fósil de una cabeza de animal en un 
pueblo de Cuenca 

Se trata de la mandíbula inferior petrifica
da de un animal antiguo, probablemente un 
mamut, y se aprecia muy claramente toda la 
fila de dientes en forma de «U». El hallazgo 
arqueológico sucedió este fin de semana en 
un monte de Salinas del Manzano, pueblo 
conquense próximo a la provincia de Teruel, 
donde ya se han descubierto otros fósiles de 
la era terciaria, lo que da pie a pensar que 

este nuevo hallazgo es de la misma época. La 
cabeza se encontró al borde de un camino y 
a ras de suelo, por lo que es probable que en 
las cercanías haya más fósiles. Aunque el Al
calde de la localidad avisó a los responsables 
provinciales de cultura, todavía no han acu
dido al pueblo para analizar la pieza, que se 
encuentra en la sala de reuniones del ayun
tamiento. 

Julio E. Sánchez 

El DIA 

El pasado fin de semana Jesús 
Alegre, vecino de Salinas del 
Manzano, salió al monte en su 
moto para limpiar pinos. Después 
de unas horas de trabajo se dispu
so a volver al pueblo cuando de 
forma completamente casual des
cubrió el fósil, en plena superficie. 

Hace algunos años una máqui
na escavadora hizo este camino, 
por lo que es probable que fuera 
entonces cunado al levantar la 
tierra saliera la pieza descubierta. 
Jesús está convencido de que en 
el mismo sitio se encuentra el ani
mal completo y muchos otros res
tos antiguos. 

La pieza fue transladada al 
Ayuntamiento de la localidad, 
donde ahora se encuentra a espe
ra de que sea analizada por algún 
experto. El alcalde de Salinas del 
Manzano avisó a los responsables 
provinciales de cultura, pero estos 
todavía no han iniciado los trámi
tes para recuperar el fósil y anali
zarlo con objeto de determinar 
exctamente de que se trata y que 
antiguedad tiene. 

Puede tener más 
de 150.000 

millones de años 

Defensas de Mamut 

En Salinas del Manzano no es 
una novedad este tipo de descu
birmientos, el propio Alcalde y 
Jesús Alegre se han encontrado ya 
varios restos. Hace un año Rufino 
García Martínez, presídente de la 
corporación municipal, encontró 
los dos colmillos que se puede 
apreciar en la fotografia superior. 
Se trata, según el Museo Arquo
lógico de Cuenca, donde fueron 
donados, de dos defensas de 
«elephos primigenUS>>, probable-

mente mamut, de 85 y 97 cen
tímetros. 

Estas piezas, después de anali
zarlas, se guardaron en el almacen 
del Museo Arqueológico con
quense a la espera de montarlas 
para su exposición, lo que no es 
fácil porque se encuentran parti
dos en varios trozos, manifestó 
ayer el director del Museo, Ma
mÍel Osuna, quien explicó que la 
cabeza podría completar pet(ecta
mente al femur y colmillos que ya 
existen en el museo. La antigue
dad de estos colmillos parece ser 
de unos 150.000 millones de años, 
lo que corresponde a la era ter
ciaria. 

A raíz de este descubrimiento 
un paleontólogo del Consejo Su
perior de Investigaciones Científi
cas mostró gran interés por el ha
llazgo e indico su intención de vi
sitar el yacimiento. 

Vista superior· del fósil encontrado este fin de semana, donde también se puede 
apreciar la forma en «U» de la mandibula. 

Restos humanos Manzano, que entonces se creía 
que se contruyó sobre el 1.600 

Lo de encontrar restos antiguos 
en Salinas del Manzano se está 
convirtiendo en una costumbre, 
además de los fósiles, en la prima
vera se descubrieron dos calaveras 
y multitud de huesos humanos. 

Se trata de unas piezas muchí
simo menos antiguas, ya que estas 
pueden tener algo más de un mi
llar de años. Todo sucedio cuan
do, después de mucho esfuerzo, se 
logró el dinero suficiente para 
arreglar la iglesia de Salinas del 

En las obras se encntró, entre 
el techo plano y el tejado a dos 
~exterior, una ventana romá
ruca que había permanecido ocul
ta. Detrás de la misma estaban to
dos estos restos humanos y algu
nas vasijas y recipientes. 

Esto hace pensar que el edifi
cio es anterior a 1.600, aunque ha 
sufrido múltiples restauraciones y 
remodelaciones posteriores. Los 
restos humanos encontrados pue
den pertenecer a preregrinos, que 
en aquella época solían utilizar las 
iglesias para pasar la noche. 

Rujino García Martínez, Alcalde de Salinas del Manzano y Jesús Alegre, un ve
cino de la localidad que encontró casualmente la cabeza justo en el sitio donde 
aparece la foto. Salinas del Manzano, un pueblo donde ya se está hacienda costumbre los hallazgos arqueológicos. 
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EL DIA NACIONAL 

Según afirmó Guillermo de la Dehesa 

La subida del IPC no altera 
los planes del Gobierno 

La subida del 0,6 por ciento registrada en 
los precios de octubre «no es una razón su
ficiente para modificar el objetivo de inflación 
del 5 por ciento para 1987», afirmó ayer el se
cretario de estado de Economía, Guillermo de 
la Dehesa. 

biemo no alterará este objetivo por conside
rar que es todavía alcanzable. 

De la Dehesa añadió que aunque el índice 
de inflación de octubre «hace mas difícil con
seguir el 5 por ciento para diciembre» el Go-

«Noviembre -dijo de la Dehesa- pensamos 
que va a ser un mes muy bueno en precios, 
sobre todo en productos alimenticios no ele
borados, y en diciembre no esperamos que se 
supere, en todo caso, la cifra del 0,5 por cien
to». 

Bajar la gasolina supondría, según 
De la Dehesa, «una operación 

innecesaria de maquillaje1> 

Madrid, (EFE)En este sentido, 
el secretario de estado de Econo
mía añadió que si la evolución de 
los precios en noviembre no es la 
deseable se «tomarán medidas 
aún mayores» para moderar los 
precios de los textiles, que se su
marán a las adoptadas la pasada 
semana por el Gobierno para es
tos productos y las carnes y pes
cados. 

Precisamente estos productos, 
unidos a esparcimiento y cultura 
fueron los que tuvieron un com
portamiento más desfavorable en 
octubre. 

Dentro de las medidas a tomar 
para contener, <<Si es necesario» la 
inflación en noviembre, el Gobier
no estudia el aumento de los cu
pos de importación textil proce
dente de países como Corea, In
dia y Hong Kong y el aumento de 
compras de mismo tipo de pro
~uctos a Portugal. 

El secretario de estado de eco
nomía se mostró «más preocupa
do» por la evolución de la infla
ción subyacente (sin contar pro
ductos energéticos ni alimenta
cion) a lo largo de 1987 y recalcó 
que su tasa de aumento sigue por 
encima del 5 por ciento. 

Respecto a la inflación subya
cente, De la Dehesa explicó que 

muestra cierta rigidez a la baja y 
mantiene su excesiva tasa de au
mento, en gran parte, por la pre
sión alcista originada por el au
mento de la demanda interna, el 
de los costes ~ariales, de capital 
y el efecto de los impuestos indi
rectos. 

EIIVA 

El secretario de estado de Eco
nomía cuantificó que los impues
tos indirectos, fundamentalmente 
el IV A, han originado un aumen
to indirecto de la inflación en 
1987 de entre 0,2 y 0,3 puntos, 
frente a los dos puntos de 1986. 

Frente a estos factores inflacio
nistas, Guillermo de la Dehesa 
destacó el efecto neutral que están 
teniendo los costes energéticos, y 
las consecuencias deflacionistas de 
las importaciones no energéticas y 
de la gran oferta agraria, cuyos 
efectos se harán notar sensible
mente en noviembre. 

El secretario de estado de Eco
nomía subrayó que, pese al com
portámiento inflacionista de los 
precios en septiembre y octubre, 
España continúa reduciendo su 
diferencial de inflación con otros 
países, en gran parte debido al re
brote internacional de la inflación. 

Guillermo De la Dehesa 

Como ejemplos, De la Dehesa 
citó que en Estados Unidos se ha 
pasado de una inflación del 1,4 
por ciento en 1986 a una prevista 
del 4,3 por ciento para 1987, y en 
la CEE de una del 2,8 por ciento 
durante el pasado año a una del 
3,5 para este ejercicio. 

«El diferencial de inflación de 
España con la CEE ha disminui
do en lo que va de año en cinco 
puntos -dijo De la Dehesa- y con 
la OCDÉ se ha pasado de una di
ferencia del 7 puntos a una de 
0,5». 

El secretario de estado de Eco
nomía descartó un descenso de los 
precios de la gasolina para contro
lar la inflación, por considerar que 
<<Se trataría de una operación in
necesaria de maquillaje». 

Respecto al objetivo de creci
miento del IPC del 3 por ciento fi
jado para el próximo año, De la 
Dehesa subrayó que se sigue man
teniendo, y que es prematuro ha
blar de posibles modificaciones. 

Alegría empresarial, críticas sindicales e inquietud oficial 

Jueves, 19 de Noviembre de 1987 

Precios 

Vestido y Calzado, 
que más suben 

Madrid, 18 oov (EFE). 
Los grupos de vestido y calza
do y esparcimiento y cultura 
del Indice de Precios al Con
sumo (IPC) experimentaron 
en octubre las mayores subi
das, con un 1,5 y 1,3 por cien
to, respectivamente. 

Según los datos provisiona
les del Instituto Nacional de 
Estadística, que confirman up 
crecimiento de los precios en 
octubre eel 0,6 por ciento, la 
variación de los índices de los 
grupos generales ha sido la si
guiente: 

alimentación ................ O, 7 % 
vestido y calzado .......... .1,5 
vivienda. ................... 0,2 
menaje ...................... 0,2 
servicios medicos ........... 0,3 
transportes ................. 0,3 

esparcimiento y cultu-
ra ........................................... 1,3 

otros gastos ................ 0,3 

El indice general del mes de 
octubre sitúa la inflación inte
ranual en el 4,7 por ciento y la 
acumulada en el 4,5. 

La variacion del índice de 
alimentación con respecto al 
mes de octubre del afio ante
rior ha sido del 3,5 por ciento, 
mientras que la del índice ge
neral sin alimentación en el 
mes de octubre ha sido del 0,5 
y con respecto al mes de octu
bre del año anterior del 5,3. 
Las rúbricas que comprende el 

índice general han experi
mentado las variaciones si
guientes: 

cereales y derivados 0,3 ..................... vivienda en alquiler 0,5 
pan 0,2 ................................................ gastos de la vivienda 0,0 
carne de vacuno 1,7 ..................... viviendas en propiedad 0,2 
carne de ovino 5,4 
carne de cerdo -1,3 ··········································'······ muebles 0,4 
carne de ave 4,7 ............... : ............... textiles para el hogar 0,3 
otras carnes 0,4 ....................................... electrodomesticos 0,0 
pescado 4,5 ................................................................. menaje 0,4 
preparados de pescado 0,9 ............. articulos de limpieza -0,1 
huevos 1,6 ................................................. servicio de hogar 1,0 
leche 0,3 . 
productos lacteos -0,1 ........................................... medicina 0,4 
aceites y grasas -0,4 ................................................ farmacia 0,0 
frutas frescas -5,2 
otras frutas 0,2 ...................................... transporte.personal 0,3 
hortalizas frescas 4,1... ................... ~·······'" transporte urbano 0,4 
prep. de hortaliza -1,5 ................... transporte interurbano O, 1 
patata 1,0 ........................................... : ......... comunicaciones 0,0 
<:ate, te -0,5 
azucar 0,4 ..............••............................... objetos recreativas 0,1 
otros alimentos 0,3 ......................................... publicaciones 0,0 
bebidas no alcohólicas 0,0 ........................ , .. esparcimiento 2,3 
bebidas alcohólicas 0,5 .............................................. E.G.B. 2,0 
tabaco 0,0 ........................................................ B.U.P. y F.P .. 2,4 
enseñanz.a superior 3,2 ................... otros gastos e0$eñanz.a 2,0 
prendas de hombre 1,7 ............................ prendas de mujer 1,9 
prendas de nifios 1,8 ....................... artículos uso personal 0,3 
compl.y reparaciones 0,4 .................... turismo y hostelería 0,3 
calzado de hombre' 0,8 ................ otros bienes y servicios 0,2 
calzado de mujer 0,8 ................................. calmdo de niño 1,1 
reparacion ca.1zado 0,3 , 

Por Comunidades Autóno
mas la variación del índice ge
neral ha sido la siguiente: 

Andalucía. ......... 0,2 
Aragón. ............ 0,7 
. Asturias. .......... 0,5 
Baleares. .......... , 1,0 
~ ... ; ....... 0,7 
CaAtabrla. ......... (),5 

, Qlstilla..Ja Mancha. 0,5 . 

Castilla-León. ..... 0,5 
Catalúña. .......... 1,0 
Comunidad Valencia. 0,2 
Exttemadura ....••.. 0,4 
Galicia. ........... 0,2 
Madrid ............. 0,7 
Murcia ............. 0,0 
Navarra ............ 0,4 
País. Vasco .... , •..• 1,1 
La Rioja. .......... 1,1 

El incre
me~to del 0,6 por ciento en la in
tlaCión del mes de Octubre ha 
sembrado inquietud en los medios 
Óficiales, mientras los empresarios 
lo consideran como «buena noti
cill» y los sindicatos preven «difi
cil» no rebasar el 5 por ciento a fi
nal de año. 

Reacciones diversas ante los 
datos oficiales 

Tras el incremento del 0,6 por 
ciento del IPC en Octubre, el ín
dice acumulado en los diez prime
ros meses se sitúa en el 4,5 por 
ciento y el interanual (octubre de 
1986-octubre de 1987) en en el 
4,7 por ciento. 

El ministro de Economía y Ha
cienda, Carlos Solchaga, conside
ró ayer que este incremento «da 
cierta inquietud», aunque mostró 

la esperanm de que se acabará el 
año con una inflación del 5 por 
ciento. 

Solchaga reiteró que las previ
siones del Gobierno se manten
drán, aunque reconoció que tras 
este incremento la situación <<está 
más dificil, pero no es imposible>> 
y añadió que «estamos tomando 
medidas a través de las importa-

ciones>> para evitar una subida 
desproporcionada de los precios. 

El Ministerio de Agricultura 
afirma que los precios de los pro
ductos alimenticios mantienen un 
comportamiento más favorable 
que el IPC general, con un creci
miento acumulado entre enero y 
octubre del 3,8 por ciento frente 
al 4,5 por ciento del conjunto de 

dicho índice, informaron fuentes 
de este ministerio. 

En octubre el IPC general su
bió un 0,6 por ciento, mientras 
que el índice de alimentación lo 
hizo en un O, 7 por ciento, pero el 
crecimiento interanual del IPC 
está en el 4, 7 por ciento mientras 
que el de alimentación está en el · 
3,8. 
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NACIONAL 
FINANCIERA DE LA CEE~~~ 

__ _gs~do y Gobierno en la próxima «cumbre» 

arón, aprobado 
arlament uropeo 

El Parlamento Europeo aprobó ayer el 
Informe Barón sobre la reforma financie
ra de la CEE, a pesar de algunas criticas 
airadas por su propuesta de aplicación de 
estabilizadores agrícolas. El debate se cen
tró en los dos aspectos más destacados del 
informe presentado por la Comisión de 
Presupuestos y defendido por el eurodipu-

tado socialista español Enrique Barón. 
Esos dos aspectos se refieren al estableci
miento de los recursos propios de la CEE 
basados en el Producto Nacional Bruto de 
cada pais y a la aplicación de estabilizado
res presupuestarios para frenar el gasto 
agrícola. 

Estrasburgo. Sobre la pri
mera propuesta, el Parlamento 
se manifestó mayoritariamente 
a favor, por considerar que la 
contribución financiera de los 
Estados miembros de la CEE 
debe ser proporcional al nivel 
de bienestar de cada uno de 
ellos. 

La propuesta de Barón en 
este sentido trata de introducir 
el elemento de solidaridad en la 
financiación de la CEE, «indis
pensable -a juicio del eurodipu
tado español- para lograr los 
objetivos previstos en el Acta 
Unica>>. 

Sin embargo, su propuesta de 
aplicar los estabilizadores presu
puestarios a la casi totalidad de 
la producción agrícola, a fin de 
frenar los gastos en el sector, le
vantó airadas críticas durante el 
debate, especialmente desde los 
escaños ocupados por eurodi
putados franceses e irlandeses. 

El informe Barón fue, sin 
embargo, aprobado finalmente 
por 286 votos a favor, 37 en 
contra y 30 abstenciones. 

Lord Plumb, presidente del 
legislativo comunitario, presen
tará este mensaje político a los 
jefes de Estado y Gobierno en 
la próxima «cumbre» de Co
penhague, que se celebrará los 
días 4 y 5 de diciembre y en la 
que se debatirá la reforma fi
nanciera de la CEE. 

Por la acumulación de cargos 

1·~------. 

Enrique Barón, eurodiputado socialista 

Felicitaciones Comisión y opinó que las «si
militudes de las propuestas son 

La Comision Europea felici
tó ayer al legislativo comunita
rio por su «excepcional contri
bución» -resumida en el Infor
me Barón- al gran debate finan
ciero de la próxima cumbre de 
Copenhague, aunque criticó 
uno de sus principales aspectos, 
la forma de recaudación. 

En nombre de la Comisión, 
su presidente, Jacques Delors, 
participó en el debate plenario 
que ayer celebró el Parlamento 
Europeo dedicado a la reforma 
financiera de la CEE. 

Delors destacó en su inter
vención el apoyo expresado en 
el informe Barón al conjunto de 
los objetivos perseguidos por la 

mucho más importantes que las 
divergencias». 

A juicio de Delors, lo más 
destacado del informe de Enri
que Barón es su «nexo indiso
ciable entre la realización del 
Mercado Interior, la cohesión 
económica y social, la reforma 
de la política agrícola común, la 
revisión del sistema de financia
ción y el problema de los dese
quilibrios presupuestarios». 

El éxito de Copenhague, que 
para Delors es un objetivo po
sible, pero que requiere un gran 
esfuerzo, «dependerá en gran 
medida de que el Consejo Eu
ropeo sea capaz de salvaguardar 
estos principios», agregó el pre
sidente del ejecutivo comuni
tario. 

El PNV de Vizcaya releva a 
Arzalluz de su presidencia 

Bilbao. La ejecutiva del PNV 
de Vizcaya decidió en su última 
reunión relevar de su presidencia 
a Xabier Arzalluz y nombrar en 
su lugar a Javier Atutxa, informa
ron ayer fuentes de este partido. 

Xabier Arzalluz fue nombrado 
el pasado martes por sus compa
ñeros de ejecutiva presidente del 
Bizkai Buru Batzar y, dos días des
pués, el jueves, reelegido como 
presidente del Consejo Nacional 
del PNV ó Euzkadi Buru Batzar, 
en del proceso de renovación de 
cargos internos que desarrolla este 
partido y que culminará en enero. 

Esta acumulación de cargos del 
líder nacionalista y la intención 
del PNV de dotar al Euzkadi Buru 
Batzar de una mayor operatividad 
y relanzarlo como máximo orga
nismo ejecutivo, han sido las cau
sas, según las citadas fuentes, de la . 
decisión del Bizkai Buru Batzar de 
liberar a Arzalluz de su presiden
cia y nombrar a Atutxa. 

El nuevo presidente de la eje
cutiva del PNV en Vizcaya, que 
actualmente ostenta el cargo del 
portavoz de su partido en las Jun
tas Generales de este territorio his
tórico, seguirá perteneciendo al 

El nuevo 
presidente será 
Javier Atutxua 

Euzkadi Buru Batzar cuando en 
enero se produzca la renovación 
de este organismo, dada su condi
ción de presidente de una directi
va regional. 

EL DIA 

~~~CONGRESO CCOO ~~~ 

Antonio Gutiérrez ocupará su puesto 

El sector carrillista en el 
adiós de Camacho 

adiós 
su despedida 

Madrid. El anuncio de Julián 
Ariza de que no se presentará 
como candidato a la secretaría ge
neral ha disminuido las tensiones 
iniciales que se preveían antes del 
comienzo del IV Congreso de 
ccoo. 

Fué muy criticada la ausencia 
de los representantes de UGT, a 
pesar de haber sido invitados es
pecialmente y esperarse la presen
cia del secretario de organización, 
Antón Saracíbar o de acción sin
dical, Apolinar Rodríguez. 

El acto comenzó con dos horas 
de retraso, debido a que muchos 
de los 1.013 delegados asistentes 
no habían retirado sus credencia
les. Del total de presentes, 497 re
presentan a las uniones territoria
les, 492 a las federaciones de in
dustria, once no adscritos, ocho 
del Sindicato Libre de la Marina 
Mercante y cinco en representa
ción del departamento de emigra
ción. 

Tras la elección de la mesa del 
Congreso, que está formada por 
diez representantes elegidos por la 
ejecutiva saliente y ocho por cada 
una de las organizaciones con ma
yor representación, eligieron de 
entre elfos al presidente, nombra
miento que recayó en el secreta
rio de la Unión Provincial de Ca
taluña, José Luis López Bulla. 

Tambien estuvieron represen
tados en la Mesa del Congreso los 
«carrillistas» Julián Ariza, Juan 
Ignacio Mario, Tomás Tueros, y 
Andrés Gómez quienes; en ningún 
momento, aplaudieron la inter
vención de Camacho, aunque sí se 
pusieron en pie cuando los con
gresistas comenzaron a dar vivas 
al sindicato. 

Camacho tomó la palabra 

El tumo de intervenciones lo 
abrieron el secretario general de 
Madrid, Juan Moreno, quien hizo 

Marcelino Camacho 

un elogio de la figura y trayecto
ria de Camacho, lo que hizo 
prorrumpir a los asistentes en gri
tos de «Marcelino, Marcelino». 

Seguidamente tomó la palabra 
Camacho, quien pronunció el in
forme de gestión de la comision 
ejecutiva confedera!, en el que 
acusó de todos los males que 
aquejan a los trabajadores a la po
lítica económica del Gobierno, a 
la banca y a los empresarios. 

En un discurso que duró mas 
de dos horas señaló como «irre
n uncia ble» la huelga general 
como una de «las formas de lu
cha». 

Criticó el paro, las facilidades 
que ha tenido el PSOE ante la cri
sis de los restantes partidos políti
cos y la situación actual de la fa
milia socialista, destacando el pa
pel de Izquierda Socialista y de 
UGT, de la que dijo que «tal y 
como están las cosas refuerza la 
unidad de acción entre ambos sin
dicatos». 

Tras la intervención de Cama
cho, recibida con grandes aplau
sos por los delegados puestos en 
pie -excepto los carrillistas-, se di
rigió al congreso el presidente de 
la comunidad autonoma de Ma
drid, Joaquin Leguina. 

Afirmó Leguina que «es un ho
nor para mi dirigirme al Congre
so de CCOO, porque es impor
tante para la sociedad española, e 
hizo una «obligada referencia>> a 
la persona de «don Marcelino Ca
macho». 

Ayuda a los 
damnificados de 

Levante 
Una vez más, las fuerzas incontrolobles de la naturaleza se han abatido 

sobre uno extensa y entrañable zona del solar español. 
Las fértiles tierras de Levante, asiento de una población profundamente 

cristiana, honrada y traba;adora, se han visto anegadas por una aterrado
ra inundación, que ha devastado los campos y las ciudades, segando vi
das humanas, destruyendo cultivos y viviendas, y arruinando vías de comu
nicación vital. 

El dolor y la miseria señorean hoy la que fué hasta ayer próspera re
gión levanlina, siempre tan generosa y dispuesta o lo ayuda y socorro de 
cualquier necesidad a;ena. _ 

La Iglesia Católica -y por delegación suya CARITAS ESPANOlA- pe
lea o lo solidaridad del pueblo conquense, en favor de las victimas de es/a 
impresionante catástrofe y por amor de Dios piden ayuda para remediar 
esta tragedia. 

Los donativos que para este /in quieran hacerse, pueden en/regarse en 
la parroquia respecliva o ingresarlos en cualquier Oficina de Banco o Ca
jas de Ahorros, para su abono en la cuenta corriente de Cáritas Diocesa
na, haciendo constar en el talón de ingreso "AYUDA A LEVANTE". 
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EL DIA 

Elecciones en Corea 

Primera 
candidata a la 

Presidencia 
Seúl. A sólo cuatro serna

.~ _de ~ elecciones presidCn
ciales, la presidenta del Parti
do Socialdemócrata de Corea 
del Sur, Hong Sook Ja, ha de
cidido concurrir a los comicios 
de diciembre, ronvirtiéndose 
en Ja primera mujer 4e Ja his
toria de este país que aspira a 
Ja Casa Azul. 

Hong SQok Ja, de S4 aftcs, 
fue durante muchos aftas pre
sidenta del «Minjung» (Las 
Masas), uno de los~ de 
oposición más importantes en 
Corea durante la década de los 
60. 

Poco después de inscribir su 
candidatura, la jefa del Partido 

· .Socialdemócrata manifestó 
que .es un «JDiJagrO» que una 

. mqjer coreana ·se presente a 
'unas- elecciones, teniendo en 
cuenta. los tabúes de Ja sacie
. dÍd confuciana, tradicional-
mente dominada por hombres. 

Sook Ja se iu:e.ció en Cien
das Polfticas en Ja UniV(nidad 
·~de Seúl, enfus, y; 
.e$pef.Ó a .panicipar adiva· 
mente en la vid&. polfpea.· del 
Jlaís en et afto 1980: • 

AáUahnente ocupa et cargo 
.de esidenta del {"",...,..,,,,,¡,.. Jn. pr .......... ~ ..... 

. temaciOna1 de Mujeres, qúe 
· cuenta ron sedes en numero:
sos _países del: mundo. 

. $ooJi Ja ha sido, ~ · esta 
decisión de presentarse a las 
elea:iones geBera1es ·a Ja Presi
dencia, la primera mllier co-. 
reaoa que concurre a este. cat• 
So' en toda sús historia. ·. 

INTERNACIONAL 

~~~CONVERSACIONES DE GINEBRA~~~ 

Concluyeron tres días de negociaciones 

Aún persisten obstác 
ante el Tratado 1 

1 s 

Tres días de negociaciones entre EE UU y 
la URSS, destinados a superar los obstáculos 
finales para un tratado sobre la eliminación 
de misiles de alcance intermedio (INF), fina
lizaron con algunos asuntos por resolver, de
claró ayer un portavoz oficial norteamerica-

fuente. La sesión final de las negociaciones, 
que se prolongó hasta avanzada la noche del 
martes, consistió en una reunión de tres bo
ra5 entre el jefe negociador de EE UU en las 
conversaciones de Ginebra, Max Kampei
man, y el viceministro soviético de Asuntos 
Exteriores, YuH V orontsov, celebrada en Ja 
sede de la representación diplomática es
tadounidense. 

no. 
«Hubo algún progreso, pero todavía exis

ten ciertos problemas>>, manifestó la misma 
Ginebra. El portavoz nortea

mericano quiso sin embargo aca
larar ayer que «el tratado sobre los 
INF estará listo a tiempo para la 
reunión en la cumbre que se cele
brará en Washington el mes 
próximo y con ese objetivo conti
nuarán las reuniones en Ginebra 
entre representantes de ambas po
tencias>>. 

Vorontsov regresó a Moscú a 
primera hora de ayer y la salida 
de Kampelman hacia la capital 
norteamericana estaba prevista 
para primera hora de la tarde. 
. El jefe de la delegación de Es

tados Unidos viajará a Washing
ton acompañado por el vicesecre
tario de Estado, Michael Arma
cost, quien sostuvo en Ginebra 
dos largas entrevistas con Voront
sov para revisar problemas regio
nales como preparación a la 
«cumbre». 

Completa agenda 

Las situaciones en América 
Central y Afganistán, la guerra en
tre Irán e Irak y la crisis política 
en Oriente Medio, incluído el pro
blema árabe-palestino, ocuparon 
la agenda de las conversaciones 
entre ambos representantes, aun
que no se publicaron los detalles 
de lo tratado. 

El portavoz de la delegación 

norteamericana manifestó que no 
se efectuarán declaraciones en 
Washington sobre el progreso al
cam:ado en las negociaciones de 
Ginebra hacia la consecución del 
tratado sobre INF. 

Ambas potencias reconocieron 
que el mayor obstáculo para al
canzar un acuerdo continúa sien
do el establecimiento de medidas 
de verificación sobre la destruc
ción de todas las armas nucleares 
con un alcance entre 500 y 5.000 
kilómetros. 

Vorontsov declaró anoche a la 
televisión soviética que Estados 
Unidos trataba de establecer en 
Ginebra una «verificación artifi
cial». 

Destrucción de misiles 

Como ejemplo de dichas medi
das propuestas por la delegación 
norteamericana, el viceministro 
soviético afirmó que EE UU de
seaba establecer un sistema para 
controlar los misiles balísticos in
tercontinentales (armas estratégi
cas) al mismo tiempo que el 
acuerdo sobre la verificación para 
los INF. 

Vorontsov consideró tal de
manda innecesaria porque será es
tudiada en un futuro acuerdo para 
la reducción del 50 por ciento de 
los misiles ofensivos estratégicos. 

Max Kapelman, Jefe de la Delegadón 
estadounidense 

Según el delegado soviético, los 
norteamericanos también propu
sieron algo «no serio»: destruir, 
bajo el tratado INF, el exterior de 
los misiles -carcasa y alas-, dejan
do intactos las cabei.as nucleares, 
los sistemas de envío y los mo
tores. 

Vorontsov afirmó que la Unión 
Soviética defiende la destrucción 
oompleta de dichas armas nuclea
res . 

Fuentes .diplomáticas nortea
mericanas afirmaron en Ginebra 
al inicio de los tres días de nego
ciaciones, el pasado domingo, que 
la URSS no había presentado una 
lista detallada de lugares donde 
están instalados los misiles ni los 
proyectados despliegues. 

Jueves, 19 de Noviembre de'""""~-!!"' 

Decisión 

Pide 
confianza 

el 
Gobierno 

Roma. El democristiano Gio
vanni Goria pedirá un voto de 
confianza al Parlamento para su 
gobierno de coalición caído el pa
sado sábado 14, según todas las 
previsiones. 

Dicho voto de confianza, al 
que se someterla. el Gobierno des
pués de que el Presidente de la 
República rechace formalmente la 
dimisión presentada el sábado por 
Goria, podria celebrarse a partir 
del viernes 20. 

Goría, de 44 años y el más jo
ven presidente del Consejo de Mi
nistros que ha tenido la Repúbli
ca italiana, finalizó ayer sus con
versaciones con los partidos de la 
coalición (democristianos, socia
listas, republicanos, socialdemó
cratas y liberales), después de que 
recibiera del Jefe del Estado, 
Francesco Cos.siga, el encargo de 
formar un nuevo Ejecutivo. 

El Partido Liberal (dos por 
ciento de votos), autor de la crisis 
al retirar el día 13 a su único mi
nistro (V alerio Zanone, de Defen
sa), por desacuerdo con el proyec
to de Ley de Presupuestos Gene
rales del Estado, ha declarado su 
'dispombilidad' a entrar en el Ga
binete, ante la promesa de Goria 
de que, a partir de junio de 1988 
y si se cumplen las previsiones, se 
reducirán los impuestos sobre las 
rentas de las personas fisicas. 

Con esta propuesta, el PL 'sal
va la cara' de su puñado de elec
tores y retira el obstáculo que hizo 
caer al Gobierno. 

Centrales nucleares 

. Después de 'deshacer el nudo 
liberal', Goria afrontará con el res
to de la coalición las nuevas leyes 
que regularan determinadas cues
tiones relacionadas con la justicia 
y la energía nuclear, a la luz de 
los resultados de los cinco referén
dums celebrados los días 8 y 9 de 
noviembre. 

Ataque de Irak a la central nuclear de Bushehr ~~INFORMEIRANGATE~~ 

La OIEA asegura que no 
hubo escape radiactivo 

Según la OIEA el ataque 
contra las obras de la central 
nuclear iraní de Bushehr no tie
ne porque haber provocado es
capes radiactivos, aseguró ayer 
en Viena un cualificado exper
to del Organismo Internacional 
de Energía Atómica (OIEA). 

Con base en las informacio
nes disponibles, la OIEA mane
jaba ayer la hipótesis de que el 
bombardeo pudo alcanzar a 
una bombona de hexafluoruro 
de uranio natural que, segun el 
experto, <<Si ha sido eso, de con
secuencias radiológicas, cero». 

Sin embargo, la misma fuen
te expresó su extrañeza por la 
presencia de ese material en 
Bushehr que, a su juicio, era in
necesaria al no estar en funcio
namiento la central. 

En espera de que la OIEA 
adopte posición oficial, el ex-

perto -que quiso mantener el 
anonimatodijo que «no tenía 
porque haber sustancia radiacti
va alguna» allí, dado que nin
guna de las dos unidades de la 
central han entrado en funcio
namiento. 

De acuerdo con la misma 
fuente, la primera unidad está 
ya construida en un ochenta por 
ciento y en un cincuenta la se
gunda, aunque las obras -inicia
das en 1975- se paralizaron a 
raíz del triunfo del régimen jo
meinista. 

La central, que fue contrata
da con la empresa KWU, de 
Alemania Federal, fue atacada 
por primera vez por Iraq el 24 
de Marzo de 1984. 

Según el experto de la OIEA, 
el hexafluoruro de uranio natu
ral se convierte en contacto con 
la atmósfera en ácido fluorídri-

co, de propiedades corrosivas 
pero en ningún caso radiactivas. 

Denuncia de Irán 

Irán hizo ayer un llamamien
to a la Organización lnternacio
na l de Energía Atómica 
(OIEA) para que envíe exper
tos a la central nuclear de Bu
jer, norte del golfo Pérsico, ata
cada ayer, martes, por Iraq, con 
un balance de diez muertos y 
siete heridos. 

La agencia oficial IRNA in
formó de que el viceprimer mi
nistro iraní, Reza Amrollahi, 
envió con carácter urgente una 
protesta formal a ese organismo 
internacional, calificando el ata
que como una violación fla
grante de la carta de las Nacio
nes Unidas. 

Peres se refirió a la transferencia de armas israelíes 

«Sólo. intentabamos salvar 
a los rehenes de EEUU» 
Jerusalen. Simón Peres ratifi

có ayer que Israel sólo entregó ar
mas a Irán a petición de Estados 
Unidos y para facilitar la libera
ción de rehenes norteamericanos 
secuestrados en Líbano. 

«Sólo consideraciones de tipo 
humanitario nos guiaron y fueron 
la base de esa cooperación», dijo 
el líder laborista israelí a la emi
sora de las Fuerzas Armadas. 

Peres, a cargo de Asuntos Ex
teriores en el Gobierno de 'unión 
nacional', fue entrevistado sobre 
el tema porque fue dado a cono
cer en Washington el informe del 
Congreso estadounidense tras las 
investigaciones por el escándalo 
del «Irangate». 

«Cualesquiera sean los infor
mes, el de la mayoría o el de la 
minoría>>, afirmó Peres, «nada po
drá desvirtuar la conducta asumi
da por el Gobierno de Israel» en 

1985, cuando decidió transferir 
armas a la República Islámica de 
Irán. 

Peres, que ayer viajó por una 
semana a Bélgica, Francia·y Gran 
Bretaña, también aseguró que Is
rael no tuvo ni tendrá «jamás» 
acuerdo alguno con el régimen 
fundamentalista de Teherán. 

«Este es el mensaje que usted 
debiera de llevar a El Cairo», afir
mó anoche, durante una recep
ción que le ofreció a Mustafa Ja
lil, ex jefe del gabinete del Presi
dente egipcio Anuar el-Sadat. 

Jalil llegó a Israel para las ce
lebraciones del décimo aniversa
rio de la «histórica visita» de Sa
dat al Parlamento israelí, el 19 de 
noviembre de 1977. 

«No existe un solo israelí que 
yo conozca que pudiera llegar a 
algún compromiso con Jomeini», 
dijo Peres. 

" 1 
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Madrid. Cé.~r Romero Re
cio, de 16 fue detenido 
por la policía en Móstoles 
(Madrid), después de d1Spa:rar 
tres veces con wm escopeta 
ca7.a contra su profesor de m.a-

. temáticas, aunque no le hirió, 
para exigirle que le aprobara. 

Fuentes policiales confirma
ron que el joven estudiante de 
BUP se presentó en el aula del 
Instituto «Móstoies IV» donde 
cursa sus estudios con una es
copeta de raza calibre l 6, pro
piedad de su padre. 

Una vez en el aula donde te
nía que realizar un examen de 
matemáticas, César Romero 
amenazó al profesor para e:x:i-

. girle el aprobado y a continua
ción efectuó tres disparos, cu
yos perdigones pasaron por en-

de la cabeza del docente, 
acabar incrustándose en 

techo. 

A continuación, el joven sa
lió a la calle donde accionó 
otras dos v~ su escopeta 
contra dos coches que se nega
ron a pararse ante sus señas. 

Minutos más tarde, miem
bros de la policía detuvieron al 
autor de los disparos en la con
fluencia de las calles comarcal 
508 y Libertad de Móstoles, 
cuando se encontraba escondi
do tras un coche aparcado. 

El'joven fue conducido a la 
comisaria y pasó a disposición 
del juez. A su llegada al Insti
tuto llevaba siete cartuchos, 
confirmó la policía. 

Por un plazo «no superior a un mes» 

Secreto sumarial sobre la 
muerte del mendigo 

Málaga. El titular del juzgado 
de instrucción número 7 de Má
laga, Hipólito Hemández Barea, 
ha declarado secreto sumarial, por 
un plazo «no superior a un mes», 
en las diligencias abiertas a raíz de 
la muerte del mendigo José An
tonio Cantó Ruiz, en unas depen
dencias policiales. 

Según el auto, dictado por el ci
tado juez, se declara <<Secreto este 
procedimiento, con carácter total, 

· días necesarios, para 
iique a la investiga
chos que lo han ori

..,,... todo caso, este plazo 
imperativo no podrá ser superior 
a un mes». 

El auto indica que la decisión 
ha sido tomada «visto lo actuado 
y en especial el dictamen del fo
rense, así como oído «in voce el 
ministerio fiscal». 

No ha producido daños 

Muerte en los calabozos 

Hipólito Hemández da como 
antecedente del auto que las dili
gencias se iniciaron por la muerte 
violenta del policía municipal 
José L~ Herrera Gálvez el pasa
do dia 16. 

«Ya a ellas -continúa el autose 
añadieron la muerte de José An
tonio Cantó Ruiz, autor del pri
mer hecho, y muerto el día 17 en 
los calabozos de la comisaria de 
policía de Málaga». 

Debido a esto <<Se practican 
gestiones en averiguación de los 
dos hechos por este juzgado y por 
la policía judicial, quedando actos 
de investigación de gran impor
tancia para el esclarecimiento de 
lo ocurrido». 

Con ésto y basándose en varios 
preceptos jurídicos, el citado juez 
ha decidido declarar el secreto su
marial de este caso. 

Extraño terremoto en 
en el oeste de Escocia 
Londres. Los habitantes del dad de Ardrossan. 

oeste de Escocia, norte de 
Gran Bretaña, informaron ayer 
de un fenómeno inusual en 
esas tierras: un sismo acompa
ñado de un fuerte ruido. 

Los sismólogos estudian el 
origen del supuesto temblor de 
tierra, que se produjo en la ma
drugada de ayer en una zona 
que comprende la isla de Bute, 
la península de Cowal y la ciu-

En el área hay una base de 
submarinos y un campo de en
trenamiento militar con más 
de 20.000 soldados, pero in
formes oficiales desmintieron 
que alguna de estas dos zonas 
hubiera sido el origen del tem
blor y el ruido. 

Fuentes policiales señala
ron, por su parte, que no se 
han producido daños. 

Al descubrir «su condición viril» no le devolvió el dinero 

ndenado a seis años por 
disparar a un <<travestí>> 

El Tribunal Supremo ha confirmado una 
condena de seis años de cárcel a un vecino 
de Punta Umbría (Huelva), que disparó con
tra un «travestí» al descubrir que era hom
bre, según informaron fuentes juridicas. Juan 
Alejandro Riera Serrano, de 27 años, fue 
condenado el 15 de mayo de 1984 por la Au-

diencia Provincial de Huelva a seis años y un i 

día de prisión mayor por homicidio frustra
do, y siete meses de prisión menor por tenen
cia ilícita de armas, condena que ahora ha ra- . 
tificado la sala segunda del Tribunal Supre
mo. 

«Tras discutir . 
con su novia . , 

recog10 un 
revólver de tiro 
olímpico y se 

dirigió al barrio 
chino de .Huelva» 

Madrid. Según la sentencia del 
Supremo, Juan Alejandro discu
tió con su novia en la madrugada 
del 14 de mayo de 1983, y deci
dió dar una vuelta solo, tras reco
ger en su casa un revólver «Astra» 
que sólo podía usar para prácticas 
de tiro olímpico, «a fin de defen
derse ante cualquier situación pe
ligrosa que pudiera surgir a esas 
horas de la noche». 

Fue al barrio chino de Huelva, 
tomó una copa de coñac en el pub 
«La Gata» y, al salir, fue aborda
do por José Antonio González 
Alvarez, de 25 años, que le ofre
ció sus servicios sexuales. 

Según la sentencia de la au
diencia de Huelva, José Antonio 
iba «vestido, pintado y arreglado 
como una mujer, con pecho volu
minoso por llevar años inyectán
dose hormonas femeninas y, por 

tanto, perteneciente a los general
mente denominados «travestís», se 
dedicaba a la prostitución y ofre-
ció sus servicios sexuales por 
1.300 pesetas al procesado». 

Equivocación 

Convencido de que era una 
mujer, Juan Alejandro accedió a 
ir con José Antonio a una habita
ción que éste tenía para atender a 
los clientes. 

«Cuando éste se desnudó -seña
la la sentencia-, el procesado, de
sagradablemente sorprendido al 
advertir entonces el verdadero 
sexo de José Antonio e indignado 
por entender que él había pagado 
para acostarse con una mujer y no 
con un hombre, tomó el revólver, 
le exigió a aquél la devolución de 
la suma por anticipado y, ante la 
tajante negativa de José Antonio, 
con intención de acabar con su 
vida le hizo un disparo». 

El «travestí» resultó herido gra
ve y Juan Alejandro regresó a 
Punta Umbóa, donde relató lo 
ocurrido a unos amigos. 

Según la sentencia del Supre
mo, no puede estimarse la alega
ción del recurrente de que no tuvo 
ánimo de matar, sino todo lo con
trario. 

En cuanto a las atenuantes que 
alegó el defensor del condenado, 
basadas en el estado emotivo o 
pasional de Juan Alejandro tras la 
discusión con su novia y por la 
sorpresa al descubrir que el «tra
vestí» era un hombre, el Supremo 
tampoco las admite. 

Sorprendido, al 
creer que se 

trataba de una 
mujer, intentó 
acabar con su 

vida 

La sorpresa del condenado al 
descubrir «la condición viril de la 
víctima», según la sala, no tuvo 
una respuesta proporcionada, por 
lo que no puede estimarse esa ate
nuante. 

Puede reconocerse, agrega el 
tribunal, un estado de ofuscación, 
desequilibrio o disturbio emocio
nal del acusado, que podóa justi
ficar «con cierto grado de benig
nidad» la atenuante de arrebato, 
«peto dicho efecto psicológico no 
fue de tal entidad que mereciera 
una superlativa calificación». 

El Supremo añade que la apli
cación de esa atenuante no tendóa 
ninguna trascendencia a la hora 
de imponer la pena, porque ésta~ 
lo es «en el límite inferior del gra
do mínimo», por lo que acordó 
desestimar el recurso de casación 
y confirmar la sentencia conde
natoria. 
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EL DIA OPINION 
CRONICA DE LO QUE PASA 

Escandaloso 

Adolfo Suárez ha sostenido 
una entrevista con esa buena pe
riodista que es Nativel Preciados 
y en algunas de sus manifestacio
nes su comportamiento resulta es
candaloso, y no por el juicio que 
tenga de las cosas, porque hay que 
respetar siempre las ideas de los 
otros, sino por las desfiguraciones 

falsedades históricas que exhibe. 
estos momentos hay en nues

tro país una actitud antinorteame
ricana radical y consecuente, que 
es la de los comunistas. Eso for
ma parte de su credo, y hay que 

,-d:teptarlo. Los comunistas aman a 
la Unión Soviética y detestan a los 
Estados Unidos de América, que 
son las dos grandes potencias 
mundiales. Ahora resulta que 
Adolfo Suárez se incluye en el 
territorio de los comunistas, res
pecto a los Estados Unidos, pero 
sin dogmatismos, sino con no se 
sabe La actitud no tiene otra 

la un oportu-

"Aquí se firmaron unos pactos 
en 1953 -dice- no para sumar 
España a la guerra fría, sino para 
servir los intereses estratégicos de 
los Estados Unidos, cuya política 
exterior y de defensa supera con 
mucho, entonces y ahora, la di
mensión europea". La historia tie
ne esta otra forma. Después de la 
Segunda Guerra Mundial los nor-

teamericanos organizaron una ac
ción contra Franco que estuvo 
servida por socialistas y militares. 
Inglaterra no se prestó a esta cons
piración, porque temía que los 
que regresaran del destierro y de 
la derrota a España, acabarían 
con la monarquía enseguida y 
despul<> establecerían una España 
más próxima a Rusia que a la Eu
ropa libre. A renglón seguido de 
todo esto se declararía "la guerra 
fría" entre Europa y Rusia, por
que la Unión Soviética ejercía su 
expansionismo y amenazaba a la 
Europa libre y democrática. Y 
como era natural, .los europeos pi
dieron otra vez protección y cola
boración a los Estados Unidos, 
como en las dos guerras de este si
glo. Primero fue una colaboración 
política y militar plena, y después 
la organización de la OTAN. Pero 
como España, por las característi
cas de su régimen político, y por 
la condena recibida en Potsdam, 

asociado con Eu-
tenía la 

ses y nos 
al almirante cuya pri
mera recepción solemne fue en los 
Jardines de la Granja. Así es que 
lo que ocurrió en 1953 con el es
tablecimiento de las bases ameri
canas en España, de utilización 
conjunta, fue por intereses de Eu
ropa, servido por los norteameri
canos, y todo esto acaba de ser ra
tificado ahora mismo, con el pro
nunciamiento general de Europa 
mi acusación a Adolfo Suárez, y 

El gran ceremonial 

MIGUEL ANGEL TOLEDANO 

. El teatro evoca en algunas per-
~Sonas la idea de una actividad eli
tista y minoritaria y, en muchos 
casos, aburrida. otros piensan en 
él como en algo trasnochado que 
ha sido definitivamente reempla
rado por otro.s géneros, por otras 
expresiones audiovisuales más 
acordes con la sensibilidad, las 
preocupaciones y las formas de 
vida de las antiguas formas de ma
nifestación del Almajumana, un 
vehículo profundo de comunica
ción que ha sido, como el guar
dián entre el centeno, fiel deposi
tario a lo largo de treinta siglos de 
la historia y de esa herencia mile
naria que es el inconsciente co
lectivo. 

'r-· Evidentemente se puede vivir 
sin teatro, como se puede vivir sin 
cultura, como se puede vivir sin 
información, como se puede, tam
bién, vivir sin libertad. Los hom
bres tenemos sobrada y desgracia
damente demostrado que, en oca
siones extremas podemos vivir 
casi sin nada de lo que nos con
fiere verdadera categoría humana. 
Pero, ¿por qué resignarse a vivir 
así, tan precariamente ... ?. La his
toria de la humanidad es precisa
mente una larga y costosa con
quista de los medios que nos per
miten cubrir las necesidades ma
teriales y fisicas. 

Y, entre todas las facetas posi-

bles de expresión y comunicación, 
ahí está el teatro, esa magia. 

El verdadero teatro, por otro 
lado, no ha pretendido jamás ma
tar el tiempo de nadie, sino, muy 
por el contrario, arrancar de su 
inercia, de su posible y habitual 
pasividad, a un público apasiona
do. El auténtico teatro qwere más 
bien hacer vivir el tiempo. Porque 
el auténtico espectador no puede 
nunca ser como ese niño solitario 
y despectivo que mira, sentado en 
el banco del parque, cómo otros 
niños juegan y se divierten. Tiene 
que ser necesariamente el niño 
que se acerca al corro y pregunta, 
un poco nervioso, a los demás: 
"¿me dejais jugar?". 

Durante los últimos años, en 
un pueblo remoto e intrincado, 
hemos participado en una expe
riencia pedagógica, artística y, so
bre todo, humana, que trató de re
coger las inquietudes más diversas 
de alumnos y profesores, integrán
dose todos ellos en un proceso de 
formación de un colectivo en el 
que cada miembro pudiese apor
tar su contribución personal e in
sustituible, logrando un modo de 
relación y de manifiesto que resul
ta imposible en las clases. El tea
tro nos ha permitido enriquecer y 
enriquecemos, divertir y divertir
nos, expresamos, conocer y co
nocemos. 

EMILIO ROMERO 

hasta mi curiosidad, es porque ha 
guardado silencio después de tan
tos años, y precisamente cuando 
ocupó altas funciones políticas en 
el antiguo régimen y después fue 
Presidente del Gobierno de la Na
ción en la durante 
cinco años. Las verdades 
descubrirse a lo del 
pero las mentiras es 
descubrirlas cuando han 
más de treinta años. 

Y la segunda 

"Los norteamericanos tienen 
que entender -dice Adolfo Suá
rez- que su eventual presencia 
en España no debe ser una parte 
de la estrategia plenaria de los Es
tados Unidos, sino como una ne
cesidad para la defensa de Euro
pa en el marco de la OTAN". 
Esto último ya está claro: los 
tados Unidos están en 
para la defensa de 

a lo 

la democracia 
cuando existe una 0 °'M"rrnn_ 

HHLm.uu' entre el mundo íi
bre y el mundo o en
tre las dos grandes potencias de la 
humanidad, la estrategia es plane
taria para ambas. La Unión So
viética está en todas partes y en 
todos los mares, hasta en Améri
ca, los Estados Unidos tienen que 
estar exactamente allí donde la 
Unión Soviética tenga su aposen
to. La última Guerra Mundial fue 
también planetaria entre las po
tencias de Europa y de Rusia, 

frente al Berlín-Roma-
y la guerra estuvo los tres ma-
res 

fensa 
Estados son la 
del mundo libre y r1P111orrnnrn 

Adolfo Suárez se acaba de 
nunciar contra los Estados 
dos, mediante una manifestación 
impropia falsa e 
ble- en un 
sitio en la historia '-"'f"""·'"u 
temporánea y dirige una de 
tras fuerzas 1-'V'""""'· 

Todo esto que cuento expre
so con un doble sentimiento: 
-~.~~··~ de ellos fuerza 

mos 
nuestras hincrr"rn" orcnes:10riauos 
humanas sin 
trasluz. La VUlll/;"·'-''U'H 

mo de Adolfo es la de la 
responsabilidad, y alejarse mil 
leguas del oportunismo, de la de
magogia, y de las concesiones a la 
picaresca electoral. Nuestra rel~
ción actual con los Estados Um
dos es delicada Y. podría ser gra
ve. La responsabilidad de latfuer
zas democráticas, y sus líderes, es 
aliviar esta situación. 

El paraguas de Serrano 
Suñer 

E. LADRON DE GUEV ARA 

Y a no tienen escrúpulos ni si
quiera para respetar los paraguas 
ajenos. 

Verdaderamente, la ola de des
cuideros que nos invaden están 
amargando la vida del más pinta
do, porque bien está, en todo caso, 
que la persona aquejada del sín
drome de abstinencia se produce 
el dinero para comprarse la pape
lina recurriendo al navajazo tra~
ro, P,Cro lo que no admite justifi
caetón es que en cualquier lugar, 
y a la hora que sea, se nos esquil
me al menor descuido hasta de 
cosas que no tienen valor pigno
rable alguno. 

No se yo si será el paro, que 
nos tiene hechos migas, lo que 
haya determinado el auge de los 
amigos de lo ajeno que parece sa
liesen a la calle con la única idea 
de arruinamos por las bravas. 
Porque ya no es, solo, que el 
abandonar la casa por unas horas 
conlleve el riesgo mortal para la 
integridad del televisor o del abri
go de piel (las joyas no nos las 
pueden robar ya que hace tiempo 
languidecen en el monte de Pie
dad), lo grave es que, incluso, el 
entrar en un bar, museo, peluque
ría o cualquier otro local de alter
na o esparcimiento encierra el pe
ligro eterto de perder para siem-

pre hasta la mismísima gabardina, 
cosa que yo mismo he vivido en 
mis carnes y maltrecha economía 
cuando, después de re~esar del 
excusado de una cafetena, me en
contré con que el café con leche 
y el croissant seguían en la barra 
esperándome, pero no así mi ga
bardina nueva, tan querida, que 
desapareció para siempre jamás, 
lo que me obliBará a aguantar el 
cierzo como D10s me de a enten
der hasta las próximas rebajas, 
allá por el mes de enero, lo que 
sin duda causará serios transtor
nos a mi, ya de por sí, maltrecha 
salud. 

Pero una cosa es ser despojado 
de temo un impermeable y relle
no de guata -que al fin y al cabo 
cuesta de tres a cuatro mil du
ros- y otra muy distinta sufrir el 
expolio de un humilde paraguas 
que por muy artístico que tenga la 
empuñadura no puede pasar de 
las tres mil pesetas, que es preci
samente lo que le ha ocumdo al 
mismísimo Ramón Serrano Su
ñer, el que fuera ex-ministro del 
General Franco en aquellos tene
brosos años de la Guerra Civil y 
de la postguerra, y precisamente 
en el Palacio de Velázquez, del 
Retiro, donde había asistido 
acompañado de su fiel paraguas, 
a ver una exposición de pintura. 

Jueves, 19 de Noviembre de 1987 

Car s :o.so 
. &ant:illana; «Para go
lear a Albania hay que 
robar tiempo al reloj y 
presionar». 

Baymon.4 l'faka
chian: «Los secuestra
dores son personas !"."' 

pletamente loe: 
son humanos. ¿C · 
posible que genü 
tienen madre, herma
nas o hijas puedan ha
cer eso a una niña de 
cinco años?. ¿Qué les ha 
hecho ella?. Que me 
ataquen a mí si son 
hombres». 

J'61ix 4e Azua: 
«La literatura es lo que 
la gente lee». 

Han.si Kran.ltl: 
«Debemos ganar 3: Ru
manía, por España». 

Jos6 Luis Ale· 
man.y: «Las elecciones 
de funcionarios se han 
planteado como un trá
mite y con prisas». 

Bobmt Cloae: «La 
expulsión de los aviones 
F-16 de Torrejón es po
líticamente inoportu
na». 
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D:tV:UWJ OOBUllm:KJ!IS 

1 ECU ......................................... . 
l Dólar USA ................................ . 
l Dólar canadiense ..................... . 
l Dólar australiano ..................... . 
l Franco francés ......................... . 
l Libra esterlina .......................... . 
1 Libra irlandesa ......................... . 
1 Franco suizo ............................. . 
100 Francos belgas ..................... . 
1 Marco alemán .......................... . 
100 Liras italianas ....................... . 
1 Florín holandés ......................... . 
1 Corona sueca ........................... . 
l Corona danesa ........................ . 
1 Corona noruega ....................... . 
l Marco finlandés ....................... . 
100 Chelines austríacos ................ . 
l 00 Escudos portugueses ............. . 
100 Yens japoneses ..................... . 
100 Dracmas griegos ................... . 

No se muestra firme 

OOKPBAOO:R 

138,929 
114, 157 
86,702 
79,225 
19,850 

200,962 
179,044 
82,092 

321,751 
67,286 

9, 169 
59,793 
18,710 
17,483 
17,747 
27,528 

956,891 
83, 114 
83,877 
85,897 

GUWOS 
UBDBDOB. 

139,277 
114,443 
86,919 
79,423 
19,900 

201,465 
179,492 
82,297 

322,556 
67,454 

9, 192 
59,943 
18,757 
17,527 
17,791 
27,597 

959,286 
83,322 
84,087 
86, 112 

EC NOMIA EL DIA ~ 

Bolsa de Madrid 

L SESION DE AYER 
Madrid. Las oscilaciones de la 

moneda estadounidense, que con
tinúan repercutiendo negativa
mente en los mercados internacio
nales, afectaron ayer a la bolsa 
madrileña, con bajas en casi todos 
los valores. 

Los descensos se registraron en 
diversos sectores, químico, petro
lífero y siderúrgico, entre ellos, y 
con mayor fuerza en los grupos de 
automóviles y de construcción. 

La nueva baja de Telefónica in
fluyó negativamente en la línea 
del mercado . 

El sector eléctrico perdió pau
sademente y esta caída se registró 
en su índice parcial. 

Fenosa 0,50. Repiten cambios 
Viesgo, Hidrola y Saltos del Nan
sa. Hidroeléctrica de Cataluña, 
que venía con posición de dinero 
subió 6,50. 

baja 1,50, Acerinox 15, Felguera 
1 y Tubacex 16. Nueva Montaña 
subió en solitario con 13 puntos. 

En Materiales de Construcción, 
Asland bajó 12, Asland Cataluña 
25, Cristalería 5, Uralita 10 y Va
lenciana 50. Valderrivas subió 50. En Aguas, Barcelona baja 10. 

En Metálicas Básicas, Hornos 

i :mau 
(Unidad de 
Cuenta 
Europea) 

COTIZACIOIT DBL BCU 
43,19 ............................... francos belgas 
2,06 ........................... marcos alemanes 
2,32 ....................... florines holandeses 
0,69 ........................... .libras esterlinas 
7,94 ............................ coronas danesas 
7 ,00 .......................... francos franceses 

1514,9 ............................... .liras italianas 
0,77 ........................... .libras irlandesas 

161,79 ............................ dracmas griegos 

El dólar, en 114 pesetas 

Esta fue otra jornada con baja 
en el índice general, ya que los 
bancos se pronunciaron en gene
ral con descensos notables, salvo 
Banesto que subió 20 puntos. 

1,21 ............... dólares estadounidenses 
1,69 ............................... francos suizos 

139,04 •••••••••••••••••.••••••••••••.••••••••••• peaet¡as 
7,42 .............................. coronas suecas 

Et Banco de &pafia fijó ayer un cambio medio para el dólar 
estadounidense de 114,300 pesetas, informaron fuentes del han~ 
có emisor. · 

El cambio registrado ayer supone una apreciación de la mo
neda espaiiola respecto a la divisa norteamericana. que el martes ' 
se cambió en el mercado de Madrid a 114,367 pesetas. 

En Petróleos, Española de Pe
tróleos bajó 12,50 y Petromed 30. 

En Eléctricas, Cantábrico sube 
l. Catalana y Reunidas de Zara
goza 7, Gas y Electricidad 5, Iber
duero 2, Sevillana 1,25, Unión 

7 ,83 .......................... coronas noruegas 
1,59 ...................... dólares canadienses 

166,66 ..................... escudos portugueses 
14,53 ....................... chelines austriacos 
5,04 ....................... marcos finlandeses 

165,28 ............................. yenes japoneses 

COTIZACIO.NES DE L4 BOLSA DE ,MADRID 

BAIIOOS 
Banco de Bilbao ....... ~ ........... . 
Banco Central ...................... . 
Banesto ................................ . 
B. Hispano Americano .......... . 
Banco Popular ...................... . 
Banco de Santander ............. . 
Banco de Vizcaya ................. . 
B.N.P ................................... . 
Banco Atlántico ................... .. 
Banco Exterior de España ..... . 
Banco de Fomento ......... ~ ...... . 
Bankinter ............................. . 
Banco de Andalucía ............. . 
Banco Guipuzcoano ............. .. 
Banco Herrero ..................... .. 
Banco Pastor .................. .-..... . 
Banco de Valencia ............... . 
Banco Zaragozano ............... . 
Banco de Galicia .................. . 

.YBIC. y PBSCA 
P.1. Gallega ......................... . 
Pebsa .................................. . 

BllllBtJU. Y MUA 
Ponferrada .......................... . 
Cepsa .................................. . 
Petromed ............................. . 
Coto Cortés .......................... . 

DID. IUll'Ul'. 
Sniace ................................. . 
Pap. esp .............................. . 
Sarrio .................................. . 
El Aguila .............................. . 
Azucarera ............................ . 
Ebro .................................... . 
Koipe ................................... . 
Savin ................................... . 
Tabacalera .......................... . 
Uniasa .................................. . 
Torras .................................. . 
Viscofan ............................... . 
Prim ..................................... . 

1349 
905 
900 
635 

1250 
1003 
1250 
890 
450 
460 
374 

1095 
1050 
601 

1597 
440 
350 
660 
990 

1290 
245 

121 
473 
875 
470 

265 
344 
442 
285 
545 

3250 
320 
500 
895 
595 

4030 
1750 
850 

DDIQ'!TTJABIAI 
Bami .................................... . 
Encinar Reyes ....................... . 
l. Metro ............................... . 
Vallehermoso ....................... . 
lnmolevante ......................... . 
lnmobanif ........................... .. 
Urbis .................................... . 
Ah. Familiar ......................... . 

Dragados ............................. . 
Dragados nov ...................... . 
Focsa .................................. .. 
Cubiertas ............................. . 
Obras y SP ......................... .. 

VT1!rlBAL, 1ll'JITAL. 
Altos hornos ......................... . 
Felguera ............................. .. 
Tharsis ................................. . 
Acerinox .............................. . 
Fyesa .................................. .. 
Tubacex ............................... . 

CBMB]ft()8 
Asland .................................. . 
Cristal. Esp............................ , 
Valderrivas ........................... · 
Uralita ................................. . 
Valenciana ........................... . 
Lemona ................................ . 
Alfa ..................................... . 
Noroeste .............................. : 

BLBCTBICIDAD 
Catalana ............................. . 
Viesgo ................................. . 
Reunidas .............................. . 
H. Cantábrico ...................... . 
Hidruna ............................... . 
Hidrola ................................ . 
lberduero ............................ .. 
Sevillana .............................. . 
Fenosa ................................. . 
Aguas Barna ........................ . 

325 
525 
565 
375 
216 
520 
340 
299 

380 

690 
590 

77,50 
405 
140 
760 

55 
236 

778 
795 

2150 
340 

1000 
680 

1220 
550 

438 
349 
122 
138 
72 

86,75 
J 15 

104,75 
86,25 

335. 

'!ªD!· Y OOJIQB'. 
Telefónica ........................... .. 
Aumar ................................ .. 
Acesa ................................. .. 
lberpista~ ............................. . 
Acesa nv .............................. . 

VW!AJ·D9••. 
Af ........................................ . 
Tudor ................................... . 
Fosa .................................... . 
Santona ............................... . 
M. Ibérica ........................... .. 
Citroen ............................... .. 
Caf .................................... . 
Amper ................................. . 
Tycsa .................................. .. 
Un. Cerraj ............................ . 
lb-Mei .................................. . 
Albajar ................................ . 
Otis Z .................................. . 

gwmq11 
Cros ..................................... . 
Aragonesas .......................... . 
Nicas ................................... . 
E. Ríotinto ............................ . 
U. Resinera .......................... . 
Zeltia ................................... . 

IJIVllBS. 110•µ., 
Carmosa .............................. . 
Cartisa ................................. . 
Cartex ................................. . 
Finsa .................................... . 
Figranvisa ............................ . 
Gral. lnvers .......................... . 
Barcino ................................ . 
lnvatisa ................................ . 
Balboa ................................. . 
U. Europea .......................... . 
Cartemar ............................. . 
Atisa .................................... . 
Avasa .................................. . 
Bansaliber ............................ . 
Baseibar .............................. . 

153,75 
101 

154,50 
98 

790 
360 
605 
390 
326 
970 
520 
650 
525 
155 

1040 

1150 

640 
325 
340 
425 
580 
430 

1030 
684 
305 

514,50 
310 
217 

282,50 
814 

1250 
290 
208 
398 
395 
739 
711 

Cadinsa ............................... . 
Cartinbao ............................ . 
Ceivasa ............................... . 
Patrisa ................................. . 
Colón ................................... . 
Bansander ........................... . 
Fintisa .................................. . 
Fiponsa ................................ . 
Hispana 2 ............................ . 
Hispansa ............................. .. 
Xaroa .................................. . 
Unibansa ............................. . 
Mobinter .............................. . 
Norvasa ............................... . 
Rentisa ................................. . 

J'Olll). P!l'VllBS. 
lncrement ............................. . 
Ahorrofondo ........................ . 
Fortune ................................ . 
Banserfond l ....................... . 
Banserfond 2 ....................... . 
Banserfond 3 ....................... . 
Fonbancaya ......................... . 
Fondpostal ................. , ......... . 
Fonpensión ........................... . 
Fonbanzano ......................... . 
lnverbanser 1 ....................... . 
lnverbanser 2 ....................... . 
ln~erbanser 3 ...................... .. 
Fondicajas ............................ . 
lnverfondo ........................... . 
Nuvofondo ........................... . 
lnrenta ................................. . 

426 
340 
860 
739 
100 
748 
444 

1023 
91 

168 
304 
387 
234 
590 
739 

1261,93 
2576,66 
535,83 
154,44 

1029,48 
• 958, 15 

601,03 
1195,93 
1229,05 
1034,41 
1016,0l 
971,15 

1025,79 
1198,93 
1201,87 
860,95 

1841,56 

INDICES 

Madrid •••••• 220,14 (-2,35) 

Barcelona.. 144,31 ( -3,84) 

Valencia .... 203,72 (-3,42) 

Bilbao........ 283, 72 ( -5,54) 
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EL DIA 

~~~~ATLETISMO~~~~ 

Con el IX Club Atletismo Toledo 

Se inicia la tempor~da 
de campo a través 

El próximo domingo 22 y 
con la celebración del «IX 
Cross Club Atletismo Toledo» 
se levanta el telón de II Circui
t0 Regional de Campo a Tra
vés, que organizado por la Fe
deración Castellano Manchega 
de Atletismo y trás el éxito de 
participación en la temporada 
anterior donde se dieron cita 
más de cuatro mil atletas en las 
pruhas puntuable, pretende es-
1inrnlar y propiciar la partici
pación de atletas, tanto de pro
moción como de élite, en las 
;·rncl,as de Campo a Través de 
la región. 

Las pruebas puntuables y 
que compondrán el citado Cir
cuito serán además de la ya ci
tada, las siguientes: 

6 de Diciembre - IX Cros 
S.Jan Evangelista "Cross del 
Mazapán'', en Sonseca. 

17 de Enero - XXII Cross 
Trofeo del Chorizo, en Puer
tollano 

24 de Enero - III Cross Di
putación de Albacete, en Al
bacete 

7 de Febrero - I Cross Di
putación de Cuenca, en Cuen
ca 

14 de Febrero - V Cross 

Fútbol: Tercera División 

Diputación de C.Real, en Al
cázar de S.Juan. 

La prueba a celebrar en Al
bacete será valedera para el 
Cto. Regional de Clubs y la de 
Alcázar de S. Juan será Ct. 
Regional Individual. 

Los atletas y Clubs partici
pantes en el mismo, optarán 
además de los premios que las 
diferentes organizaciones de 
las pruebas les concedan, al re
parto de 1.250.000 pts presu
puestado por la Federación 
Regional (250.000 pts para 
premios individuales y 
1.000.000 para repartir entre 
los clubs participantes en fun
ción de los puestos obtenidos 
y al número de atletas que 
puntúen). 

Otras pruebas importantes 
que se celebrarán en la presen
te temporada y que no estarán . 
incluidas en el 11 Circuito Re
gional serán: 

13 de Diciembre - X Cross 
Castellano Manchego, en 
Quintanar de la Orden. 

· 17 de Enero - I Cross del 
Zapato, en Fuensalida. 

21 de Febrero - Trofeo Vi
lla de los Molinos, en Campo 
de Criptana. 

El Fuensalida sanciona 
económicamente a 

García Baratas 
La Junta Directiva del 

Fuensalida, decidió en la reu
nión mantenida el pasado mar
tes multar al jugador García 
Baratas con 5.000 pesetas por 
cada partido de sanción que le 
aplique el Comité de Compe
tición, por su expulsión el pa
sado domingo en el partido 
disputado frente al Manchego 
en Ciudad Real. Los dirigentes 
zayr~eros decidieron abrir el 
caph ·lo sancioñnador con este 
jugador, vuesto que anterior
mente no fueron multados 
otros jugadores expulsados. 

El interesado comentó que 
conocía de "oidas" esta deci
sión, que acataba pero no 
compartía. "No entiendo -dijo 
Baratas como la directiva me 
sanciona a mí cuando antes 
dejó sin sanción a otros com
pañeros. No es que esté en 
contra de la medida, pero al 
menos debían de haber avisa
do con antelación". García Ba-

ratas reconoció que insultó a 
un ju~ador contrario a "voz en 
grito' , de tal forma que el co
legiado pudo escucharlo sin 
ninguna dificultad. Sin embar
go excusaba esta actitud co
mentado que "primero fué el 
jugador contrario quien me 
propinó una patada por detrás 
con ánimo de lesión, por lo 
que debió expulsar primero al 
jugador Manchego-. 

García Baratas ignora la 
sanción que le impondrá el 
Comité de Competición, aun
que dejó entrever que la mis
ma no superaría los dos parti
dos de suspensión. Sensible 
baja, pues, la del centrocam
pista zapatero, motor y eje de 
su equipo ci.ue podría acusarla 
en los próximos compromisos 
ligueros. El Fuensalida afron
tará el partido del próximo do
mingo con las bajas de Cedi
llo, Javi 111 Balmori y Baratas; 
los dos _pnmeros por lesión y 
los sigmentes por sanción fe
derativa. 

Mal1os ~Unidas 

DEPORTES 

Su último equipo fue el Cacereño 

Valentín 

El jugador Valentín que en las 
últimas semanas estaba a prueba 
con el C.D. Toledo ha fichado 
con este equipo por lo que resta 
de temporada 87-88. 

El compromiso jugador-club 
quedó zanjado el pasado martes 
en la noche durante el transcurso 
del entrenamiento del club de la 
capital. El acuerdo, según el pre
sidente del C.D. Toledo, Manolo 
Astilleros, fue rápido y satisfacto
rio para ambas partes. 

Valentín, que cobrará por par
tido citado y jugado, actúa de de
lantero, cuenta con 22 años de 
edad y su último equipo fue el Ca
cereño con quién jugó hace dos 
temporadas en Tercera División 
ocupando plaza de sub-20. 

El presidente del C.D. Toledo, 
en torno a este fichaje a comenta
do: "Este hombre en virtud de es
tar residiendo actualmente en To
ledo por cuestiones familiares, nos 
lo ofrecieron, le ha visto el prepa
rador y lo hemos fichado". 

Por su parte José María Velas
co, máximo responsable técnico 
del club, ha manifestado: "Valen
tín se puso a mis órdenes y la 
prueba la ha pasado bien, aún 
cuando físicamente tendrá que 
ponerse a punto". 

Alejandro nueva "Espanta" 

El medio-punta Alejandro ha 
sido de nuevo protagonista de una 
nueva "espanta". 

El jugador el pasado martes no 
compareció al entrenamiento y si 
bien justificó su ausencia al mis
mo presidente, comentándole que 
el motivo de su incomparecencia 
se debió a problemas en su coche 
que le trasladaba de Madrid a To
ledo, el malestar ha trascendido a 
la junta directiva y al preparador. 

La junta directiva va a reunirse 
hoy jueves y el jugador va a ser 
sancionado salvo imprevistos eco
nómicamente, mientras el prepa
rador ya ha anunciado que cara al 

Jueves, 19 de 

Alejandro continúa rodeado de la po
lemica 

partido del domingo en Herencia 
no cuenta con sus servicios. 

Alejandro ya no se presentó a 
otro entrenamiento siendo sancio
nado por la directiva con 5.000 
pesetas de multa. 

~~~BALONMANO TERCERA DIVISION ~~~ 

Por falta de apoyo económico 

<<El Pistón>>, en grave situación 
La crisis económica que atra

viesa el equipo de balonmano 
A.R.C. «El Pistón», está en sumo
mento más agudo. Según nos con
fesaba el pasado domingo su en
trenador, Alberto Hernández, van 
a aguantar un par de jornadas más 
y después « nos retiramos de la 
competición. Estamos pagando de 
nuestro bolsillo los desplazamien
tos y además tenemos que abonar 
los arbitrajes. Ya no podemos 
más». 

Historia de una frustración 

Los aficionados al balonmano 
conocen la historia de este equipo 
que fue campeón provincial el pa
sado año y quiso aprovechar su 
o~rtunidad de jugar en segunda 
división. A principios de verano 
comenzaron su pereg:ri'1fir para 

Tercera división 

encontrar un sponsor. Después de 
muchas conversaciones, la firma 
Sánchez-Infante se comprometio 
a subvencionar al equipo con me
dio millón de pesetas, con la con
siguiente alegría de directivos y ju
gadores, pero, por causas aún no 
aclaradas, a falta de pocos días 
para el comienzo de la competi
ción, los rel'resentantes de la em
presa menc10nada dieron marcha 
atrás dejando al equipo compues
to, sin dinero y sm tiempo para 
iniciar nuevas gestiones. 

Con la esperanza de encontrar 
a alguien que remediara la situa
ción, comenzaron la temporada 
corriendo con los gt>~tos de forma 
particular. 

Todos sabíamos que esta fór
mula no podía durar mucho tiem
po y ahí quedan las _palabras del 
entrenador que reflejan el sentir 

del equipo. Si no consiguen esas 
ayudaS, los días de la A.R.C. «El 
Pistón» están contados. 

Poco dinero 

No es mucho lo que necesitan, 
porque están acostumbrados a ser 
austeros y se conforman con tener 
cubiertos los gastos de desplaza
miento y arbitraje, que no supo
nen un excesivo monto económi
co. Por ello no nos explicamos el 
que no exista una casa comercial 
dispuesta a colaborar. 

Lo cierto y real es que «El Pis
tón» está dañdo sus últimos cole
tazos deportivos y sería una ver
dadera lastima que este ~uipo de 
Toledo, de amplia tradicion, aun-· 
que figurara con otras siglas por 
su vinculación con la Fábrica de 
Armas, tuviera que desaparecer 
por algo tan lejano al espíritu de· 
portivo como es el dinero. 

Roberto~ nu~evo jugador del Sp. Quintanar 
El Sp. Quintanar definitiva

mente: a fichado a Roberto Gorriz, 
delantero procedente del R. Ma
drid. Este jugador cuyo compro
miso con la entidad quintareña es 
hasta final de la presente tempo
rada, actuó en d pasado ejercicio 
üguero en el C.D Baraja:, de Re
giona I Preferente mPrlrileño, 
mientras en la actual e: "paña se 
encontraba en el pa11J futL· ,fütico. 
Roberto que cuenta con 20 años 
de e,dad )e incor¡;urará hoy jueves 
a los e:t:cnamientos y si )'' •locu
mentadón queda tramitada podra 

actuar el próximo domingo en el 
encuentro que el Sp. Quintanar 
jugará en Azuqueca frente al equi
po titular de esta localidad al
carreña. 

El Quintanar recupera 
lesionados 

El equipo quintareño, quien 
viendo sus avatares parece más un 
hospital que un cub de fútbol, 
poco a poco va recuperando a ju
gadores lesionados. 

Paco, ausente en las dos últi· 
mas jornadas, el pasado martes 
entrenó sin resentirse del tobillo. 
Martín, que el domingo frente al 
Herencia ya actuó unos minutos, 
esta entrenando con normalidad. 
Marín I, en el "dique seco" desde 
inicios de la temporada, ya esta 
entrenando con precauciones para 
no tener problemas con la con· 
tractura muscular que le afecta, 
mientras Sepúlveda aún sin "es· 
trenarse" en la actuál temporada, 
ya le retiraron la escayola y el pos· , 
terior vendaje iniciando los ejercí· 
cios de puesta a punto. 
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• 
Fútbol 

GRUPO IMPAR 

Toledart 
se 

Sustancial ventaja la adquirida 
por Toledart "B", aprovechando 
fallos de sus perseguidores y su 
victoria, aunque escasa, frente al 
dificil Decoraciones Nuapa. La 
joranda deparó resultados muy 
apretados, salvo el tranquilo triun
fo de Cerámica El Angel sobre 
Restaurante Asador Adolfo. 

Resultados: 
Rest.Asador Adolfo, 3 - Cerá

mica El Angel, 7 
Gustavos Villasequilla, 3 Mar

to Midas, 4 
FS. El Tajo, 2 - Banco de To

ledo, 2 
Autocares Aguado, 3 - Casa las 

Lámparas, 4 
Decoraciones Nuapa, l - Tole

dart "B'', 2 
Goleadores: 
Es primero en la lista Enrique 

Villasanta (Banco de Toledo) con 
12 goles, seguido por el trío for
mado por Salvador Parrilla (FS. 
El Tajo), Luís Mariano Jiménez 
(Marto Midas) y Miguel Alonso 
(Cerámica), los tres con 9 goles. 

Sanciones: 
Dos partidos de sanción a Gil

berto Santos (Gustavos Villase
quilla) por insultos~ un cont~ario. 
Otros dos por el mJSmo motivo a 
Jesús Javier Gómez (Marto Mi
das). 

Horarios: 
Rest.Asador Adolfo - Villase

quilla: Sábado 20 h. Pabellón Sta. 
Bárbara. 

Cerámica el Angel - Toledart 
"B": Sábado 16 h. P. Polígono 

Casa Lámparas - D. Nuapa: 
Sábado 17 h. P. Polígono. 

Banco de Toledo - Autocares 
Aguado: Sábado 18 h. P. Po
lígono 

Merto Midas - FS. El Tajo: Sá
bado 19 h. P. Polígono. 

Fútbol Sala 

GRUPO PAR 

Frenazo al 
líder 

Fuerte derrota del todavía lí
der, Bar Avenida Zocodover, 
frente a un sorprendente Muebles 
Decora. Los de la revista pagaron 
su excesiva confianza y algunas 
bajas. La derrota fué aprovechada 
por Discoteca Isís para acercarse 
al primer puesto después de golear 
a placer al flojo Intermueble. 

Resultados: 
El Arrabal, 4 - Hormigones 

Toledo, 5 
Aurora Polar, 1 - Pescanova, 6 
D. Isís, 7 - Intermueble, 1 
B. Avenida, O - Muebles Deco

ra, 3 
Nixdorf "A'', 4 - Mocejón FS, 

3 
Goleadores: 
Figura en primera posición Ni

colás Ledesma (D.lsis) con 2 go
les, seguido de cerca por Jesús 
Gaitán (Pescanova) y Martín Gar
cía (Pescanova) con 9. 

Horarios: 
Bar Avenida - Nixdorf "A": 

Sábado 16 h. Pabellón Sta. Bár
bara. 

Pescanova - Discoteca Isís: Sá
bado 17 h. Pabellón Sta. Bárbara. 

Intermueble - Arrabal: Sábado 
21 h. Pabellón Sta Bárbara. 

Mocejón FS. - Aurora Polar: 
Sábado 22 horas. Pabellón Sta. 
Bárbara. 

Muebles Decora - Hormigones 
Toledo: Sábado 18,30 h. P. Hnos 
Maristas. 

Preferente 

rtillo-Y e es, duelo en la 
cu re futbolística 

El próximo domingo se va a 
disputar en el campo del Portillo 
un partido de trascendencia en 
esta categoría, enfrentandose el 
equipo local al C.D. Yepes. Am
bos equipos son serios aspirantes 
al ascenso a tercera división y 
mientras el Portillo está realizan
do una temporada irregular, el 
Y epas es el caso opuesto. 

El Portillo 

El equipo Portillano tiene en 
estos instantes por bandera la irre
gularidad. El Portillo en sus des
plazamientos a conseguido nueve 
positivos de los cuales en casa ha 
cedido cinco, algo que para un 
equipo con aspiraciones no es ló
gico, como así ha reconocido su 
tecnico Rafael del Cerro: "Si que
remos el ascenso a Tercera Divi
sión no podemos permitirnos lujos 
de ceder más puntos en casa': 

Con respecto al encuentro 
dérby provincial del domingo el 

FUTBOLSALA 

Ramón 
. García podría 

ser 
homenajeado 

La Federación Provincial 
de Fútbol-Sala está gestionan
do la posibilidad de homena
jear a Ramón García, jugador 
del Aurora Polar tristemente 
fallecido el pasado lunes como 
consecuencia de un fuerte 
derrame cerebral. El Presiden
te de la Provincial, Braulio Ca
ñamero, comentó que hay po
sil:>ilidades de preparar un par
tido amistoso el día de Reyes 
cuya recaudación iría a la fa
milia del malogrado jugador. 
En este sentido todavía no se 
pueden confirmar los conwn
dientes, aunque la intención de 

·la Federación es enfrentar al 
CFS. Toledo y la Selección 
Nacional. Precísamente el con-

. junto toledano ha manifestado 
su intención de colaborar en la 
medida de lo PoSJ.ole en este 
homenaje, poniéndose en ma
nos de la Federación por si su 
concurso fuera necesario. Más 
difícil parece reunir a los com
ponentes del combinado na
cional. Sin embargo aunque 
no fuera la selección absoluta, 
podría confeccionarse un equi

. po formado por jugadores de 
los me.i. ·ores equipos de Madrid 
(Interviú, Redislógar, Marsanz 
etc). . 

Lo que sí es seguro, es que 
el próximo fin de semana se vi
virá una jornada de luto en to
das las categorías provinciales. 
Así se lo hizo saber Braulio 
Cañamero a Teo Carbonell, 
Secretario de la Federación 
Española. Todos los jugadór$ 
lucirán braz:aletes negros r. se 
guardará· un minuto de silen
cio, incluso en et en~tro <!el 
Magariños correspondiente a 
la DiVÍ$ÍÓll de Honor y que en
frentará a Interviú y Tole(IO. 

preparador portillano se ha mani
festado catalogandolo como difi
cil: "El partúlo frente al Yepes es 
importante y dificil en el que una 
victoria nuestra nos relanzaría 
cara a futuros compromisos" 

Con referencia al rival ha co
mentado: "Si el Yepes es líder 
junto con el Mora, debe ser por
que merecimientos ha hecho para 
ello y vendran a demostrar su 
buen momento a nuestro estadio" 

El Yepes 

El equipo yepero, todo lo con
trario que el Portillo, hasta el mo
mento está demostrando regulari
dad. El Yepes en sus desplaza
mientos ha conseguido seis positi
vos de los cuales en su feudo no 
ha cedido ninguno. 

El equipo que dirige Juán Gra
nados es junto con el Mora, ac
tuál líder del grupo y su trayecto
ria se considera por muchos como 
sorprendente y mas tratandose de 
un equipo recien ascendido. 

Fútbol Sala 

GRUPO IMPAR 

Apuros del 
líder frente a 

Portland Iberia 
Se disputó la 6ª jornada de liga, 

destacando la apurada victoria del 
primer clasificado, Toledart "A", 
frente a Portland Iberia que le per
mite aumentar la ventaja al frente 
de la clasificación. La sorpresa la 
dió Ferretería la Rosa al conseguir 
empatar con Carnes Toledo, lo 
que frena un tanto la andadura de 
estos últimos. Diputación, Bar 
Río y Pub Zafra consiguieron fá
ciles triunfos en sus respectivos 
encuentros. 

Resultados: 
Pub Zafra, 6 - Sánchez Infan-

tes, 4 
FS. Toledo "B'', O - Bar Río, 3 
Diputación. 3 - Mario Pérez, 1 
Ferretería la Rosa, 3 - Carnes 

Toledo, 3 
Portland lberia,l - Toledart 

"A" 2 
Horarios: 
Diputación - F. la Rosa: Sá

bado 17 h. Pabellón Muncipal. 
Bar Río - Portland Iberia: Sá

bado 20 h. Pabellón Muncipal 
Toledart "A" - Pub Zafra: 

Sábado 21 h. Pabellón Muni
cipal. 

Mario Pérez - Sánchez Infan
te: Sábado 22 h. Pabellón Sta. 
Bárbara. 

Goleadores: 
Encabeza la lista Jacinto Orte

ga (Bar Río) con 1 O goles, segui
do de José Antonio Femández 
(Diputación) con 1 O goles y Ra
fael Galán (Toledart "A") con 9. 

Sanciones del Comité: 
El comité de Compeición deci

dió sancionar con 2 encuentros de 
suspensión a Eduardo Hemández 
(Toledart "A") por agresión a un 
contrario, 2 partidos por el mismo 
motivo a Roberto Martínez (Port
Iand Iberia), y el partido de san
ción a Angel Magán (Pub Zafra) 
por juego violento calificado 
como leve. 

el preparador de este equipo 
cara al encuentro del domingo ha 
comentado: "El partido es dificil 
si bien sabemos que tenemos más 
que ganar que perder". 

Juán Granados no se fía del 
Portillo en casa aún cuando en su 
ambiente ha cedido puntos inge
nuamente y contra pronóstico: 
"El hecho de que nuestro rival no 
ande bien en su estadio, no me 
dice nada, lo mismo les salen bien 
las cosas y nos golean': 

El árbrito 

Este encuentro catalogado de 
la jornada en este grupo I de Pre
ferente va a ser dirigido por el co
legiado toledano Villuendas Ca
brera, nuevo en esta categoría y 
con proyección de futuro. 

Los preparardores en tomo al 
colegiado son cautos y ambos 
confían en que el "trencilla" sepa 
estar a la altura del encuentro. 

FUTBOL SALA 

El Comité de 
Apelación 
ratifica la 
sanción a 

Julian Ruano 
El jugador del CFS. Toledo, 

Julián Ruano, no podrá estar 
el domingo en el Polideporti
vo Antonio Magariños frente a 
Interviú, al ratificar el Comité 
de Apelación la sanción de dos 
encuentros de suspensión que 
en su momento dictó el de 
Competición tras la expulsión 
en Córdoba. Los directivos to
ledanos se plantean ahora el 
recurrir ante el Comité supe
rior de disciplina deportiva, 
aunque al final es posiole que 
desistan del intento. 

El partido comemará a fus 
7 de la tarde, con entradas a 
300 pts la general y niños gra
tis. Dirigentes madrileíios estu
vieron observando las evolu
ciones del F.S. Toledo frente al 
Redislógar, al efecto de estu
diar con más detalles al parti
do del domingo. Antonio Ji
ménez comentaba que le. ha
béa gustado sobremanera el jo
ven Lorente, ··jugador de un 
gran futuro debido a su juven
tud -17 años-. 

Por cierto, los jugadores de 
ambos equipos lucirán bram
letes negros en memoria de 
Ramón García Ntíilez, jugador 
toledano .que falleció el lunes a 
consecuencia de un derrame 
cerebral. Antes se guardará un 
minuto de silencio en el recin
to madrileó. En ·este sentido 
hay que apootar que el CFS; · 
Toledo se pone en mano8 de 
la Federación Provincial y se 
suma al posiole homenaje que 
el máximo organismo provin
cial podría realizar a finales de 
Diciembre. 

Fútbol Sala 

GRUPO PAR 

Tropiezos de 
Ademar y 
Heninger 

La jornada deparó sendos em
pates de los dos primeros clasifi
cados, Ademar y Henninger, lo 
que reduce las distancias en la cla
sificación general. Henninger no 
pudo con la defensa del Cydes, 
mientras el líder era frenado por 
el contrgolpe de Pescadería Hon
da. Estos marcadores han motiva
do que Cerámica Hermanos Díaz 
Redondo se acerca lf: la cabeza 
tras golear a C. Wamba. 

Resultados: 
Cafetería Wamba, 

C.Hnos.Díaz Redondo, 5 
ECEF, 1 - NCRTeyuso, 2 
Ademar Toldeo, 3 - Pescadería 

Honda, 3 
Henninger, 1 - Cydes, 1 
La Bodequita del Arte, 8 - Pub 

Factor Límite, 6 
Horarios: 
Pescadería Honda - Bodeguita 

del Arte: Domingo 12 horas. Pa
bellón Sta. Bárbar. 

NCR Teyso - Factor Límite: 
Domingo 13 h. Pabellón Sta. Bár
bara. 

Cerámica Hnos. Díaz - Hen
ninger: Domingo 10 h. Pabellón 
Sta. Bárbara. 

Cydes - Ademar Toledo: Sába
do 19,30 h. Pabellón Hnos. Ma
ristas. 

ECEF - Cafetería Wamba: Sá
bado 18,30 h. Pabellón Escuela 
Central. 

Sanciones: 
El partido de sanción a Luis 

Miguel Galán (Cerámica) por do
ble amonestación. 2 partidos a Fé
lix Zarco (pescadería Honda), 1 
por doble amonestación y otro 
por expresarse de manera aten
tatoria. 

Goleadores: 
José Antonio Pérez (Cerámica) 

es líder en esta clasificación con 2 
goles. 

Le siguen César Lorente (Bode
guita del Arte) con 10 y Fernan
do Velasco (Ademar) con 9. 

Fútbol Sala 

3ªDivisión Local 

Horarios y 
Canchas 

El pasado fin de semana tan 
sólo se disputaron los 25 minutos 
que restaban del partido Cerámi
ca Hnos. Ortiz - Armogán, resul
to finalmente por los segundos por 
6-4. 

Los horarios y canchas de la 
próxima jornada, son los siguien
tes: 

Teniwork - Bar Tierra: Sábado 
16,00 h. Pabelón Municipal

Banco Popular - Toledoport: 
Domingo 9,30 h. Pabellón Mu
nicipal. 

Ninxdorf "B" - Recoletos Bar: 
Domingo 10,30 h. Pabellón Mun-
cipal. · 

Armogán - Limpiezas Garayal
de: Domingo 11,30 h. Pabellón 
Municipal. 

Calzados Navarro - Cerámica 
Hnos. Ortiz: Sábado 20 h. Pabe
llón Polígono. 

Bar Tajo - E.A. José Luis Re
dondo: Sábado 21 h. P. Polígono. 

Fruit Espe - Aristos Carrobles: 
Sábado 22 h. P. Polígono. 
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EL DIA 

Julián García Candau 

EFE 

España ganó con el empate de 
Austria en Viena, frente a Ruma
nía, pese a que sólo le endosó cin
co goles a Albania, la clasificación 
para la fase final de la Copa de 
Europa que se disputará el próxi
mo año en Alemania Federal. 

España salió a jugar con la ob
sesión del gol como única meta. 
El síndrome del «maltazo» marcó 
el partido desde mucho antes de 
su inicio. La clasificación para la 
fase final de la Eurocopa se juga
ba tambiérhn Viena, pero para la 
selección española no había más 
esperanza que la propia. Lo que 
hiciera Austria podía ser un rega
lo, pero el milagro en el Benito Vi
llamarín había que ganárselo a 
pulso. 

Los albaneses dejaron en el ata
que a Minga y Demollari y el res-

- -- to de la compañía se situó frente 
a la concha del apuntador. Para 
llegar allí, a la boca de los versos, 
había que lanzarse con prisas y sin 
pausas. 

Los jugadores españoles acor
daron un relevo permamente para 
que nadie estuviera en su puesto 
y todos acudieran al de los demás. 
Señor se adueñó de una amplia 
parcela y además ejerció de inte
ligente y cubrió las espaldas de 
Sanchis y Goicoechea cuando es
tos se iban hacia adelante a hacer 
el papel de Santillana, cabeza que 
se echaba de menos para enviar 
palomas a los ángulos superiores. 

Víctor y Calderé se ejercitaron 
en la noble misión de recogepelo
tas para que los violinistas del te
jado pudieran volver a subir. Mi
chel se pegó a la banda derecha 
para buscar los centros mortales y 
José Mari Bakero se lanzó a la vo
rágine del oportunismo y se apun
tó los dos primeros goles y un sin
fin de correrías de un lado a otro. 

En el envío desde las alai- par
ticipó Julio Alberto con galopa
das marca de la casa y Butrague
ño se situó en su zona con más in
tencionalidad que consumación 
de hechos. Le valió un lavado de 

_ cara la jugada que proporcionó el 
penalty. 

Los albaneses enviaron un par 
de recados, sólo un par, en el pri
mer periodo, pero apuntaron a los 
vencejos y no pasó nada. Zubi
zarreta salió a jugar fuera de sus 
dominios varias veces y tuvo muy 
en cuenta, en los saques de puer
ta, fa importancia de entregar el 
balón a un compañero bien si
tuado. 

En los primeros cuarenta y cin
co minutos todo fueron facilida
des. Incluso las del árbitro, el ami
go Roethlisberger, que resultó un 
distinguido hispanista. 

La segunda mitad tuvo un lar
go periodo de juego impreciso y 
tristón. Fue como si a los jugado
res españoles les hubiera atacado 
colectivamente el stress. Sólo 
Paco Llorente, que salió de ani
mador, puso unas gotas de interés. 
El sobrino de Gento hizo tres 
amagos y en el cuarto hizo diana. 

Llorente y Quique Sánchez in
tentaron ser el revulsivo que ne
cesitaba un equipo que empezaba 
a no creer en la meta definitiva. 

DEPORTES 

5-0 Venció a Albania 

España ganó su clasi 1cación 
en Viena 

FICHA TECNICA 
Resultado: España, 5 (Bakero, 3, Míchel de penalty y Llorente); Albania, O. 
Alineaciones: 
ESPAÑA: Zubizarreta; Chendo, Goicoechea, Sanchis, Julio Alberto (M.61, Quique); Michel, Víc

tor, Señor, Calderé (M.46, Llorente); Bakero y Butragueño. 
ALBANIA: K. Lekbello; Ocelli, Taho, A. Lekbello, Ilujadhi; Josa (M.72, Ruci), Demollari (M.83, 

Ferko ), Gega, Bubegi; Minga y Gjondeda. 
Los goles: 
1-0. M.5: Centro de Butragueño hacia atrás y remate de Bakero a la red. 
2-0. M.32: Falta contra Albania que se saca rápidamente. Toca Michel a Bakero, que vuelve a 

marcar. 
3-0. M.36: Penalty de Ilujadhi a Butragueño. Michel marca por el centro de la portería. 
4-0. M.67: Pared entre Quique y Paco Llorente, que culmina éste último de tiro seco a la red. 
5-0. M.75: Pase en profundidad de Sanchis hacia el área. El balón sale rebotado de las botas de 

, Bakero, toca en Gjondeda y se introduce en la portería albanesa. 
El árbitro: Kurt Roethlisberger, de Suiza. Mostró tarjeta amarilla a Goicoechea (M.2), por fuerte 

entrada a Demolfari; a A. Lekbello (M.4), por derribar a Julio Alberto; al meta K. Lekbello (M.56), 
por retrasar un saque de portería. 

Factores varios: Lleno en el Benito Vilfamarín. Al encuentro asistieron 45.299 espectadores de 
pago y el ingreso por localidades fue de 33.482.600 pesetas. La banda municipal de Sevilla interpretó 
los himnos de España y Albania. Matías Prats realizó el saque de honor, pero la ceremonia resultó 
tan deslucida que muy poco público se percató del hecho. El encuentro comenzó con cinco minutos 
de retraso. 

Butragueño no brilló a gran altura, aunque a él le hickron el penalty. 

Llegó el quinto tanto y en Viena 
parecía no correr el reloj mientras 
en el Benito Villamarín se consu
mía el tiempo de modo inmiseri
corde. El transistor jugaba más a 
cada momento y España lograba 
el quinto y pugnaba por llegar a 
los ocho. 

Al público se le encogió el co
razón con un susto en arrancada 
de los albaneses y la angustia vie
nesa era cada vez más notoria. 
Los jugadores corrían en pos de 
aumentar su triunfo y sobre todo 
en espera de oír el grito salvador 
del público y al fin llegó el tierra 
de los miles de Rodrigos de Tria-

COMENTARIO 

na; España había logrado clasifi
carse de nuevo para la fase final 
de la Eurocopa. 

Muñoz lloró sobre el césped 

Miguel Muñoz lloró, esta no
che, de alegría sobre el césped del 
estadio Benito Villamarín de Se
villa, emocionado porque su se
lección había conseguido pasar a 
la fase final de la Eurocopa 88 de 
fútbol. 

"Ha sido una alegría muy 
grande y es lógico que me haya 
emocionado", dijo Muñoz en la 

sala de prensa, ya muy calmado y 
tranquilo, ''porque me he abraza
do con todos mis amigos". 

Ante los periodistas, sin embar
go, estuvo casi triste. Su carrera en 
la selección está cuajada de éxitos 
porque . ha conseguido colocarla 
en un Mundial y dos Eurocopas. 
Se le preguntó la causa de esa «no 
alegría» y contestó castizo: "Es 
que ya me estoy acostumbrando" 
y con casi la única sonrisa de la 
conferencia de prensa en su boca. 

Miguel Muñoz, sin embargo, 
había dado rienda suelta a su ale
gría en los vestuarios. Allí, sólo 
con sus jugadores -todavía no ha-

Jueves, 19 de Noviembre de 1987 

bían llegado los directivos- se fes
tejó a lo grande la clasificación, 
tras una semana de constantes 
inquietudes. 

Muñoz explicó que "todas las 
concentraciones son iguale.1~ siem
pre hay alguna movida grande o 
pequeña. Lo que ocurre es que, 
afortunadamente, hay muchos pe
riodistas y tarde o temprano se sa
ben todas las cosas que pasan, 
grandes o pequerlas''. 

El seleccionador vivió los últi
mos minutos del partido en vilo, 
a la espera del resultado de Vie
na: "No quise escuchar nada, aun
que sin querer oia que seguían 
empatados a cero. Lo que me im
portaba, claro, era que nosotros 
ganásemos y, a poder ser, que 
marcásemos los ocho goles, aun
que era dificil Eso sí hubiera sido 
un milagro". 

Añadió que "todo ha sido nor
mal y hoy se ha demostrado la 
grandeza de este Austria 
que no se jugaba ha hecho 
todo lo posible en su terreno por 
hacer valer su prestigio y Albania 
aquí también ha luchado hasta la 
extenuación. Es por estas cosas 
que el fútbol no morirá nunca". 
Muñoz explicó que "el partido ha 
sido dificil y complicado, sobre 
todo por tener que hacer tantos 
goles. Se ha hablado estos días de 
tal manera del 8-0 que los alba
nos se han cerrado mucho más 
que en otras ocasiones que les he
mos visto". 

De los cambios dijo Muñoz 
que "desde luego, han sido un re
vulsivo pero también han coincidi
do con el bajón fzsico de los riva
les. Quique Flores hoy ha hecho 
de Gordillo y es un jugador de tre
menda proyección". 

El 12-1 de Malta pesaba en el 
ambiente, aunque Muñoz consi
dera que todo fue distinto: "Hoy, 
afortunadamente, jugábamos en 
dos campos y, además, los alba
nos, sin ser muy fuertes fzsicamen
te, están mucho mejor técnicamen
te que los malteses. Pero, la ver
dad, es que no vi fácil la cla
sificación". 

Agron Sula: "Nunca creí que 
nos metieran ocho goles" 

Los albaneses, mientras tanto, 
visitaban el vestuario español, 
donde intercambiaban camisetas 
con los jugadores hispanos. Su se
leccionador, Agron Sula, era la 
viva imagen de la serenidad: "Yo 
estaba convencido de que no iban 
a hacernos ocho goles, porque no 
somos Malta y no se puede tener 
tanta fortuna dos veces seguidas. 
Hemos perdido con toda dignidad 
porque, como ya he dicho, creo 
que España tiene la mejor selec-
ción de Europa". _ 

Sula indicó que sus jugadores 
se batieron "como si también nos 
fuera la clasificación en ello. So
mos deportistas y orgullosos y eso 
es lo que debíamos hacer, como 
supongo que habrán hecho los 
austriacos". 

El resultado le parece «muy , 
amplio» y discutió el penalty a 
Butragueño y el segundo gol espa
ñol, que, dijo "lo han marcado en 
fuera de juego. Pero eso no va en 
menoscabo de la selección espa
ñola que, ya digo, ha sido muy 
superior". 
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Antonio NOMBELA 

LID 

Sencillito, caro... y plumeo. 
Esta pudiera ser la definición de 
ese "Sábado noche", que, según 
nos anunciaron, iba a ser progra
ma vedette de TVE. 

Y que, a pesar de todo, podría 
resultar mucho más infumable si 
no estuviera allí, como presenta
dora, esa encantadora Lydia 
Bosch, capaz de alegrar un en
tierro de tercera ... 

Pedrusco 

Y hablando de entierros de ter
cera. ¿Recordaban ustedes, desde 
que exite la pantalla chica, un tipo 
tan siniestro como el que compo
ne ese tal Olmos como el comisa-

TELEVISION 
Televisión, noticia y comentario 

Un programa vedette 
rio de "Corrupción en Miami"?. 
¿Verdad que ni con ordenador 
cabe localizar un antecedente?. Si
niestro, sombrío, y como dirían en 
Chipiona, "sieso". Y para acabar 
de arreglarlo, como actor, "un 
pedrusco". 

Jerga 

Como se sabe, en la jerga tele
visiva se utilizan corrientemente 
términos ingleses, los entendamos 
o no los entendamos. Es una con
secuencia más de la colonización 
USA a través del mundo de las 
ondas. 

Uno de esos términos es el de 
"televisión-movie", que quiere de
cir "película para televisión". Una 
película hecha para la TV suele 
ser un producto de consumo, una 
especie de plato y cubierto "para 
usar y tirar". Sin embargo, en al
gunas ocasiones, aparece por allí 
una peliculita que "sabe" a algo 
más que a los menús de cafetería. 
Si no lo ha comprobado usted to
davía no hay otro sistema que el 
de aguardar a que llegue, sentado 
en el sillón de la paciencia. 

Películas navideñas 

Entre el 24 de diciembre y el 7 

de enero, el gran ciclo familiar de 
las fiestas tradicionales, Televisión 
Española dedicará espacio muy 
especial a las películas. Y no a las 
"televisión-movies", sino a los ge
nuinos, importantes y bien recor
dados. títulos de Hollywood. Sin 
asignación de fechas, la lista inclu
ye nada menos que -vayan 
apuntando-, "Moby :E>ick", 
"Star Trek 11", "El viaje", "La ba
talla de las Ardenas", "El último 
testigo'', "Al este del eden'', 
"Moulin Rouge", "El bosque del 
lobo", "Cabaret", "Anónimo ve
neciano", "Un lugar en la cum
bre", "Cara de angel", "El rebel-

EL DIA 

de orgulloso", "Valor de ley", "El 
más valiente entre mil", "La semi
lla del diablo" y "Aterriza como 
puedas". Y para noctámbulos de 
la nochevieja, un tema muy espe
cial para después del champán 
-que hay que estar en todo-, 
"La violación de Sarah Me. 
Dais". Observen y comprobarán 
que hay aventura y ciencia fic
ción; drama y temas guerreros; 
cine negro y policial; musical y ro
mántico... acaso, si cupiera poner 
un reparo, se echen de menos más 
películas españolas, más temas ri
sueños y más comedias intrascen
dentes. Pero, de cualquier forma, 
la programación es autorizada, 
variada y seria. Un acierto más de 
quienes vienen programando el 
"cine de la tele" ... cuando acier
tan. 
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PRIMERA CADENA 
7,45 carta de ..A,juste. Despeche 

Mode "Music of the masses". 
8,00 Buenos días. 
9,00 Por la mañana 
9,35 a 10,10 Gabriela. 

11,35 a 12,35 Bituales. 
13,00 .Autos locos. "Locura en el ca· 

mino de roca dura". 
13,30 Informativos regionales. 
14,15 Informativo <faSiilla-La 

Mancha 
14,30 Informativos regionales. 
15,00 Telediario l. 
15,35 Hotel. "El avispero". Las re

laciones entre Cliarles Cabot y 
su hija se han ido suavizando 
gracias a la intervención de 
Christine. Por otro lado, Cabot 
trata con Me Dermott algunos 
problemas del hotel en tono 
amistoso. 

16,30 La tarde de ... Paco Machado. 
17,50 Avance telediario. 
17,55 Barrio Sesamo. "Circuitos y 

Espinete". 
18,20 Que viene lluuy. 
18,30 llusiquisimos. 
19,00 PiQi ~· "Pip_pi 

en la 1Sla de Tacatuca". La lle· 
gada de Pipí a la isla de Taca· 
tuca supone una auténtica con· 
moción para todos los bandidos 
que tienen allí esablecido su 
cuartel general. 

19,25 Con las manos en la masa. 
"Falsa Pizza Zamorana". El in
vitado de hoy es Forges. 

19,55 Hablando claro. Programa 
concurso sobre temas de ac
tualidad. 

20,30 Telediario a. 
21,10 Vida privada.Segundo episo

dio 

22,20 Debate. 
23,50 A meclia voz. "Oskorri". 
0,15 Telecliario 3. Incluye el espa· 

cio "Teledeporte". 
1,00 Despedida y cierre. 

SEGUNDA CADENA 
18,45 carta de ajuste. 
19,00 capitolio. 
19,30 Agenda informativa. 
20,00 La Superabuela. "Canción 

triste de Chisleton Street". En 
la Policía de Chisleton se graba 
una fecha triste para todos: El 
agente Norman, que volaba en 
su cometa acaba en un precipi· 
cio. Por otro lado el malvado 
Cambell. 

20,30 lll Mundo. "La embestida de 
los mogolos". 

21,00 lll mirador. 
21,15 :rases. 
22,15 Jueves Cine. "El largo día del 

Aguila". Pese a la retirada de 
·las tropas aliadas francesas, un 
grupo de fuerzas militares in
glesas, capitaneadas por Tom 
Sirow, desobedecen las órdenes 
del mando y se enfrentan a los 
alemanes. Al mismo tiemJ.JO, 
varios miembros del Ejército 
alemán despojan de sus insig
nias de identificacion a otros 
tantos soldados ingleses con el 
objetivo de poder llegar a Lon
dres, donde deben establecer 
contacto con miembros del es· 
pionage Alemán. 

00,10 lletropolis. "Made in Ger
many". 

00,40 Despedida y cierre. 

ARIES 
El gran interés que 
pones al hacer las 

cosas y tu sentido de la obliga
ción te procuraran una mejora a 
largo plazo en el terreno laboral. 

TAURO 
No desprecies un 
día como hoy en el 

cual todo parece que puede sa
lirte muy bien. Disfruta al 
máximo de esta buena disposi
ción de los astros hada tí. 

GEMINIS 
Hoy será para los 
nacidos bajo este 

signo tin día pletórico en ale
grías y sorpresas de todo tipo ya 
que te darán buenas noticias y 
conocerás gente nueva. 

CANCER 
Concede unos mi

nutos de tu tiempo a quien qui
zá no se lo merezca ya que hace 
algún tiempo no quiso ayudarte 
cuando tu lo necesitabas. Inten· 
ta perdonarle. 

~ 1 ~~ intentac se< 
más lógico y no de

jarte llevar tanto por los senti
mientos; no siempre son ellos 
los que tienen la razón. Debes 
ser más justo y equitativo. 

VIRGO 
El deporte te ven
drá muy bien hoy 

ya que puede ser esa salida de 
la monotonía y la rutina de la 
cual no podías huir desde hace 
algún tiempo. 

LIBRA 
No debes ser tan in· 
flexible con quie

nes te rodean, puesto que ellos 
se equivocan igual que tu aun
que no quieras reconocer tus 
propios defectos. 

ESCORPIO 
Será un buen día 
para relacionarte 

con tus amistades y sobre todo 
con tu pareja ya que los astros 
parece que te favorecen en este 
aspecto. 

SAGITARIO 
La comunicación 
es muy importante 

a la hora de una buena relación 
de pareja y .es algo que tú y tu 
compañerro debereis fomentar 
más. 

CAPRICORNIO 
Tu gran imagina
ción y tu gran capa

cidad para las artes te procura
ran durante todo el día de hoy 
un continuo entretenimiento. 

lfim ~:~~?ntes im· ~. poner a tu pareja, 
es necesario que seais ambos los 
que a la hora de tomar una de· 
cisión importante tomeis cartas 
en el asunto. 

PISCIS 
Debes vigilar tu sa
lud y no procurarle 

un desgaste tan grande traba
jando sin descanso pues aunque 
ahora no lo notes será luego 
cuando te arrepientas. 

. . . . . . . . . -~ \ x l T x e : 1 < ) s 1 ~ 1 { i ~ \ T 1 ~ s . . . . . . . . . 
SOLO PARA PARTICULARES NO PROFESIONALES. CADA CUPON, UN DIA DE INSERCION GRATUITA. 

l .\\JBI( ¡ .. . . ... . .... 

\ \l\J("' .... 

Perdido broche en Plaza Zocodover. Se 
recompensará su devolución. úno: 966 . 
21 22 91 

l (J\lPl\(I . . .. . .. 

Compro ciclomotores de segunda mano, 
en buen estado. Interesados, llamar al 
22-11-71 

,\ l.<ll 11.0 ...... . . . .... . .. ..... . 

Bl :--l () .. 

(JI l\l /l ! 1 .. 

Una sección muy útilpara 
· usted, lector, que no sabe o no tie
ne a quién .dirigirse en concreto 
para buscar, alquilar o vender un 
piso; para encontrar con quién 
compartirlo; para vender la moto 
vieja, o buscar empleo. Una sec
ción totalmente gratuíta en un es
pacio pansado y reservado para 
usted, porque querem0s que nues
tros lectores puedan utilizar la di
fusión de El Día para resolver pe
queños y grandes problemas. Bas
ta rellenar el cupón adjunto y re
mitírnoslo. ¡Animo y buena suer
te! 

el Bia b~ ffiol~~o ~ 
Apelo. Cor.reos la& 

TEXTO ANUNCIO 

CJ COMPRO 

CJ DEMANDA 

CJ CAMBIO 

CJ VENDO 

CJ ALQUILO 

TBLllJ'Oso: D D D D D D 

CJ OFERTA 

CJ ALQUILARIA 
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Ana Archilla expone en FEDETO 

María José Muñoz 

Desde muy pequeña, Ana sin
tió atracción por la pintura y el di
bujo. Pasó el tiempo y, ya en la 
universidad, su actividad artística 
se convirtió en algo cotidiano. 
Esta pintora madrileña de 34 años 
aprendió el manejo del color y del 
dibujo en diferentes estudios y en 
el Círculo de Bellas Artes de Ma
drid. 

Archilla ha colgado ya sus 
creaciones en ocho exposiciones 
individuales y en seis colectivas, 
aunque ella afirma que le gusta 
mucho la espontaneidad, «nada 
de renombres, yo, si por mi fuera 
no haría exposiciones, me revien
tan, lo paso bastante mal». La úl
tima exposición en que participó 
fue en la que se organizó en la lo
calidad toledana de Polán, con
cretamente en la Casa de la Cul
tura, en una antología de pintores 
polanecos. Ana, aunque natural 
de Madrid, tiene raices en aquel 
pueblo y, en su infancia, estuvo 
presente en las matanzas y en la 
recolección de la aceituna, viven
cias que han influído en la temá
tica de sus cuadros. 

Cerámica 

Las obras que se exponen al 
público durante esta semana, en la 
Federación Empresarial Toleda
na, constituyen la totalidad de las 
técnicas que Ana Archilla utiliza: 
plumilla, cera, acuarelas y óleo, 
además de la cerámica en la que 
utiliza la modalidad del rakú. Esta 
técnica se inició hace más de cua
tro mil años en Japón, es muy ru
dimentaria y utiliza el esmalte y el 
óxido de cobre para producir to-

- nalidades metálicas. La tempera
tura de cocción de la arcilla es de 
mil grados centígrados y el resul-

Más de 60 muertos y 30 
heridos 

Pavoroso 
incendio en el 

Metro de 
Londres 

Londres. Unas 60 personas ha-
bían muerto en el incendio que se 
declaró en la estación de King's 
Cross del metro de Londres a las 
once de la noche de ayer, pues se 
confirmaron ya casi una treintena 
de fallecidos y se calculó que otros 
30 estaban atrapados dentro de 
los túneles que llevan a los an-
den es. 

Intensas humaredas salían al 
exterior en una extensión de kiló-
metro y medio, por las muchas 
bocas de entrada a la estación de 
King's Cross. 

El riesgo de la espontanei ad 
Desde el sábado pasado, la pin

tora y ceramista Ana Archilla ex
pone sus últimas creaciones en la 
sede de la Federación Empresarial 
Toledana. La exposición, que esta
rá abierta al público hasta el próxi
mo domingo, se compone de óleos, 
ceras, acuarelas, plumas y cerámi
ca. La critica ha dicho de la pinto
ra que sus cuadros se han cargado 

de colores después de adentrarse en 
la naturaleza. El entorno que le ro
dea es factor fundamental de su ins
piración y su estado de ánimo in
fluye de una forma esencial a la 
hora de elegir una técnica o una te
mática determinada. Ante todo, 
Ana Archilla ama la espontaneidad 
y el riesgo que ésta conlleva. · 

Ana Archüla posajunJo a una parre de su obra (Foto: J.L. Pérez). 

«Me gusta la improvisación, jugar con el azar, desconocer 
el resultado final» 

ULTIMA HORA= 

De manera oficial Para el próximo mes de Patentado por una d1c1embre empresa española 
Nancy AP proclamará Reagan invitó Mediante el 
a Raisa a su candidato análisis de la 

a la Generalitat Gorbachov a saliva se 
visitar EEUU Barcelona. AP en Cataluña comprueba la proclamará a su candidato a la 

Washington. La Primera 
presidencia de la Generalitat y a fertilidad 

Dama de Estados Unidos lo~ ~bezas de lista de Tarragona, 

Nancy Reagan, ha invitad¿ Lénda y Gerona el próximo día Un nuevo producto de con-

personalmente a Raisa Gorba- 19 de diciembre, según una nota trol de la fertilidad femenina 

chov, esposa del máximo diri- hecha pública ayer por el partido. mediante el análisis de la sali-
gente soviético, Mijail Gorba-

va, que permitirá conocer los 

chov, a una visita a la Casa La proclamación tendrá lugar días con mayor probabilidad 

Blanca, se informó ayer ofi- tras la clausura del V Congreso de para el embarazo, fue patenta-

cialmente. AP en Cataluña, durante una cena do y presentado ayer por una 

Elaine Crispen, portavoz de multitudinaria a la que asistirán el empresa española. 

prensa de Nancy Reagan, dijo ex-presidente nacional del parti- El producto, llamado 

que ésta envió una carta a la do, Manuel Fraga, el actual presi- «Ovulator», es un microscopio 

señora Gorbachov invitándola dente, Antonio Hemández Man- personal en el que se introdu-

a visitar la Casa Blanca, incluí- cha, y los miembros de la directi- ce ~n <<porta» con saliva de la 

das las habitaciones privadas. va Abel Matutes y Arturo García mujer, y según el dib~o que 

Tizón. salga, será un día férf o no 

... 

tado, después de un proceso de re
ducción, es de una bella origi
nalidad. 

«Me gusta la cerámica porque 
es algo muy espontáneo, en el 
barro vas creando sin saber lo que 
vas a hacer, sin preveerlo. A ve
ces quieres hacer una cosa y te 
sale otra y, en el fondo, te ale
?ras». Ana Archilla improvisa, 
Juega con el azar. «Ese plato que 
ves allí se me rompió en el horno 
y tuve que cambiar totalmente la 
idea para después volverlo a me
ter». 

Psicología 

Ana siente admiración por to
dos los pintores y artistas pero en 
el primer lugar de sus preferencias 
se encuentra Goya porque, a su 
juicio, quizá haya sido el único 
que ha hecho lo que quería. 
«Goya captaba la psicología de 
todo en su pintura y la reflejaba 
como quería». Los pintores im
presionistas franceses también son 
del gusto de la pintora madrileña 
porque, como reitera en múltiples 
ocasiones, se destacan por su es
pontaneidad. 

Las horas en que puede visitar
se esta exposición son de 11 a 2 
y de 5 a 9 los días laborales; de 
10 a 2 y de 5 a 9 los sábados y 
de 10 a 2 los domingos. Los pre
cios de las obras expuestas oscilan 
entre 10.000 y 130.000 pesetas, 
en cuanto a los cuadros. Las pie
zas de cerámica tienen un precio 
mínimo de 1.500 pesetas y máxi
mo de 25.000. Uno de los óleos 
que mejor representan el paisaje 
de los campos toledanos es el que 
lleva por título «Los Olivos». 
Tarnbién se expone una vista pa
norámica de Toledo y tres plumi
llas en las que aparecen tres rin· 
eones típicos de nuestra ciudad. 

Se trata de 154 obras de 
arte 

Sofía Loren 
• quiere 

recuperar los 
bienes 

confiscados 
Roma. La actriz italiana Sofia 

Loren y su marido Cario Ponti 
van a comenzar una batalla legal 
para recuperar las 154 obras de 

. arte que les fueron confiscadas por 
el Estado en el mes de septiembre 
de 1977. 

El Estado italiano confiscó di· 
c~as obras después de· que la ~e· 
tnz y el productor cinematografi· 
co fueran acusados de haber eva· 
dido al extranjero seis mil millo· 
nes de liras (más de 4 5 millones 
de dólares) y numero~ pinturas 
de gran valor. 
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